

Schriftgutverzeichnis 1500 - 2000

Stand: 28. 02. 2026

Veröffentlichungen mit Bezügen zu den Riesaer Ortsteilen Jahnishausen, Böhlen und Gostewitz

Zusammengestellt von Peter Griepentrog / peter.griepentrog@a-d-j.de

B = Buch / Broschüre D = Dissertation / Dipl.arbeit F = Faltblatt / Handzettel P = Plakat S = Snippet Z = Zeitung / Journal

Dat-um	Me-di-um	Autoren / Herausgeber	Titel / Erscheinungsort Erscheinungsdatum	Umfang der relevanten Inhalte	Betreff / Informationen
1523	B	Martin Luther	„Ein Sendebrief D. Mart. Luth.an Jhan von Schleynitz zu Jantzhausen [...]“ Uuittemberg, 1523	6 Seiten	Vollständiger Titel: <i>Ein Sendebrief D. Mart. Luth. an Jhan von Schleynitz zu Jantzhausen eyner heyrath halben.</i>
1608	B	Laurencius Peccenstein	„Theatrum Saxonicum“, Bd.1 Jena, 1608	Seiten 66 - 72	Im Kapitel über die Familie v. Schleinitz einiges zu Jahn v. Schleinitz (auf Jahnishausen).
1650	B	Martin Zeiller	„M.Z. Topographia Superioris [...]“ Franckfurt, 1650	Seite 13	Zählt <i>Jahnishausen</i> unter die Besitztümer derer von <i>Schleunitz</i> .
1661	B	Abraham Hossmann	„GENEALOGIA – oder Adeliche Stam-Chronica [...]“ Dreßden, 1661	3 Seiten [unnummeriert]	Erwähnung von Maria Sybilla von Kötteritz, geb. von Sahlhausen.
1665	B	Benedict Bock	„Kötteritzisch Früe abgebrochner Apffel: [...]“ Nördlingen, 1665	Seiten 52 – 64	Leichenpredigt für Adam Heinrich v. Kötteritz auff Jahnishausen (mit Lebenslauf).
1667	B	Gottfried Meißner	„Einweyhungs-Predigt Der [...] Capellen“ Meissen, 1667	Seiten 2 - 10	Einweihung der Jahnishausener Schloßkirche am 23. 09.1666. Ehrung für August v. Kötteritz.
1670	B	Johannes Philippi	„OBSERVATIONES JURIS Practicae [...]“ Lipsiae, 1670	Seiten 623 – 624	Betr. August von Kötteritz auf Jahnishausen [Abhandlung über jurist. Fragen zu Bau führen].
1670	B	Gottfried Salbach	„Verba Resurrectionis Et Vitae Aeternae Nobilissima [...]“ Torgau, 1670	Seiten 7, 63 - 78	Leichenpredigt für Maria Sibylle v. Kötteritz, geb. v. Sahlhausen und ihr Lebenslauf.
1672	B	Martin Zeiller	„Haupt-Register[...]Topographias“ Franckfurt, 1672	Seite 11	<i>Jahnshausen</i> im Gesamtregister von Zeillers sämtlichen Topographias.
1674	B	Gottfried Meißner	„Der Frommen bester Raht u. That [...]“ Großen-Hayn, 1674	11 Seiten	Predigt und Würdigung bei Beerdigung von August v. Kötteritz (Widmung u. Lebenslauf).
1675	B	Gottfried Salbach	„JESUS DAVIDICO-KOTTERITZIANUM UNICUM[...]“ Großen-Hayn, 1675	20 Seiten	Leichenpredigt für August v. Kötteritz auf Jahnishausen.
1679	B	August Pfeiffer	„Himmlisches Panqviet der Außerwehlten“ Meissen, 1679	Seiten 29 – 33	Predigt u. Lebenslauf bei Beerdigung der Anna Maria v. Kötteritz, geb. v. Erdmannsdorf.
1684	B	August Pfeiffer	„Castrum Doloris Misenense“ Nürnberg, 1684	Seiten 225, 234, 246	Nachdruck der Leichenpredigt für Anna Maria v. Kötteritz in einem Sammelband.
1692	B	Conrad Knauth	„Misniae Illustrandae Prodromus[...]“ Dresden, 1692	Seiten.312, 559, 565 - 567	Jahnishausen im Ortsverzeichnis, Infos über die v. Reichenbach und die v. Schleinitz.
1694	B	Johannes Philippi	„OBSERVATIONES JURIS PRACTICAE [...]“ Leipzig, 1694	Seite 556	Nennung von August v. Kötteritz in einer juristischen Abhandlung zu Bau führen.
1698	B	Christian-Adam Frentzel	„Der Edle Jesus-Liebhaber [...]“ Christoph Gottfried v. Koseritz“ Torgau, 1698	Titelblatt, Seiten 59- 66	Zu Dorothea Christina v. Kötteritz aus Jahnish., der 1. Frau des Christoph Gottfried v. Koseritz.
1698	B	Anna O. Hoyers / C. Zeuner, Übers.	„Christliches Gespräch eines Kindes mit seiner lieben Mutter“ Halle, 1698	Titelblatt, Widmung	Widmung des Übersetzers an Marie Sophie Freifrau v. Reichenbach auf Jahnshausen.
1709	B	Johann Seifert	„Als der Hochgebohrne Herr Georgius [...] v. Werthern[...]“ Regensburg, 1709	2 Seiten der Genealogie	Betrifft: <i>Ursula von Schleinitz aus dem Hause Jahnshausen.</i>
1716	B	Johann Seifert, J.U.C.	„Ahnen-Taffeln Erster Theil“ 2. Auflage, Regegensburg, 1716	4 genealogische Tafeln	Betrifft: Ursula von Schleinitz und ihren Vater Jahn v.Schleinitz auf Jahnshausen.
1717	B	Christian Gerber	„Die Uerkannten Wohltaten Gottes [...]“ Bd.1, Dresden u. Leipzig, 1717	Seiten 872 – 874, 914 – 917	Betrifft: Das Rtg. <i>Jahnshausen</i> der Freifrau von Reichenbach und ihren Schlossgarten.
1719	B	Johann Benedict Carpzov III.	„Neueröffneter Ehren-Tempel [...]“ Leipzig u. Bautzen, 1719	Seite 149	Eintrag zu <i>Bernhard von Canitz zu Waschwitz</i> . [vergleiche König, Bd.2, 1729] .
1720	B	Johann Christian Crell	„Das gesambte jetzt-Lebende Geistliche Ministerium [...]“ Leipzig, 1720	Seite 132	Zu: Gottlieb Benjamin Gleyner. Pastor für <i>Pausitz und Jahnshausen</i> .
1722	F	Christian Gott-hard Lehmann	„Den Tempel des lebendigen Gottes [...]“ M.DCC.XXII (ohne Ortsang.)	4-seitiger Gelegenheitsdruck	Lyrik zum Namenstag von August Heinrich Gottlob v. Callenberg auf Jahnishausen.
1724	B	Johann Seifert J.U.C.	„Ahnen-Taffeln Vierter Theil“ Regensburg, 1716	1 genealogische Tafel	Betrifft: Ursula v. Schleinitz und ihren Vater Jahn v.Schleinitz auf Jahnshausen.
1726	B	Martin Zeiller	„Haupt-Register [...]“ Topographias“ Franckfurt, 1726	Seite 74	<i>Jahnshausen</i> im Gesamtregister von Zeillers sämtlichen Topographias.
1727	B	Valentin König	„Genealogische Adels-Historie [...] Derer Im Chur-Sächsischen und angränzenden Landen [...]“ 1.Teil, Leipzig, 1727	Seiten 283, 332, 404, 413, 699, 725, 762, 934-944, 1085-1086	Genealogische Verweise auf Anna Justine v. Kötteritz, Ursula v. Schleinitz, Barbara v. Kötteritz, Margaretha v. Starschädel, Marie Sophie v. Reichenbach.
1729	B	Valentin König	„Genealogische Adels-Historie [...] Derer Im Chur-Sächsischen und angränzenden Landen [...]“ 2. Teil, Leipzig, 1729	Seiten 187, 303, 305, 374,376,600,614 - 615, 622,628 - 629,632, 640 – 641,1091 - 1092	Magdal. v.Kötteritz,Bernd v.Canitz,Anna Maria v.Erdmannsdorf, August v.Kötteritz, Ursula v. Schleinitz, Doroth.Chr v.Kötteritz, Dietr.v.Schleinitz, Barbara Sab.v.Kötteritz, Martha v.Seebach.
1730	B	Chr. Schöttgen G. Chr. Kreysig	„Historie derer Sorbenwenden I.“. In: „Diplomatische. u. curieuse Nachlese [...]“ Teil 2., Dresden und Leipzig, 1730	Seite 224	Aufzählung der regionalen Supanien, in der <i>Suppania Raußelitz</i> wird die Ortschaft <i>Watzschwitz - oder Jhnshausen</i> aufgeführt.

1730	B	---	„Universal Getreyde Maaß-Vergleichung“ Budißin u.Görlitz, 1730	3 unnumm. Seiten	Zuordnung von Dörfern (wie Jahnishausen) zu Steuerbezirken u. Maßbereichen.
1731	B	Jakob Chr. Iselin	„Allgemeines Historisches Lexikon“ Bd.3, Leipzig, 1731	Seite 53	Eintrag zu August v. Kötteritz auf Jahnishausen.
1732	B	Christian Gottlob Wabst	„Historische Nachricht [...] der hohen und niederen Justiz“ Leipzig, 1732	Seite 59	Jahnishausen in einer Liste der schriftsässigen Güter im <i>Erb-Creyß-Amt Meissen</i> .
1734	B	Carl Günther Ludovici	„Grosses vollständiges Universal Lexicon“ [Zedler], Bd. 8 Halle u. Leipzig, 1734	Spalten 593-594, 1569-1570	Einträge zu Anna Justina v. Einsiedel, geb. v. Kötteritz und Anna Mariam v. Kötteritz, geb. v. Erdmannsdorf.
1735	B	Carl Günther Ludovici	„Grosses vollständiges Universal Lexicon“, Bd. 9, Halle u. Leipzig, 1735	Spalten 2119 - 2122	Eintrag zu Maria Sophia v. Friesen, verh. mit Heinrich v. Reichenbach.
1735	B	Johannes Conrad Knauth	„Historiographi Elect. Sax Misniae Illustrandae Prodomus“ Dresden, 1735	Seiten 321, 559, 565-576	Jahnishausen, <i>Baron Reichenbachisch</i> und Geschlechter-Eintrag Schleinitz.
1736	B	Valentin König	„Genealogische Adels-Historie[...] Derer Im Chur-Sächsischen und angränzenden Landen [...]“ 3. Teil, Leipzig, 1736	Seiten 837, 872, 1154	Einträge zu <i>Margarethen v. Schleinitz aus Jahnishausen</i> , <i>Jahn v. Schleinitz auf Jahnshausen</i> , <i>Ursula v. Schleinitz aus Jahnishausen</i> .
1737	B	Carl Günther Ludovici	„Grosses vollständiges Universal Lexicon“, Bd. 15, Halle u. Leipzig, 1737	Spalten 1396 – 1401, 1573 - 1574	Einträge zu Kötteritz auf Jahnishausen.
1737	B	---	„Sächs. Curiositäten Cabinet“ auf das Jahr 1736“ Dresden, 1737	Seiten 377 - 378	Eintrag zu Hr. Christian Wilisch, um 1648 Pastor Subtitutus in Pausitz und Jahnishausen.
1738	B	---	„Sächsisches Curiositäten-Cabinet auf das Jahr 1737“ Dresden, 1738	Seiten 148 - 150	Über das Torgauer Armen- und Waysenhaus. Findelkind, 1735 bei Mehlttheuer aufgefunden.
1739	B	Carl Günther Ludovici	„Grosses vollständiges Universal Lexicon“, Bd. 21, Halle u. Leip, 1739	Spalten 247-248	Eintrag zu Magdalena v. Schleinitz, Tochter von Hanns und Ursel auf Jahnshausen.
1740	B	Jakob Chr. Iselin	„Fortsetzung des allgemeinen Hist. Lexici“ Bd. 5, Leipzig, 1740	Seite 523	Genealogie von Maria Sophia v. Reichenbach, geb. v. Friesen
1740	B	Damian Hartard von Hattstein	„Die Hoheit Des Teutschen Reichs-Adels [...]“ Bd. 2, Fulda, 1740	Seiten 11 - 13	Genealogie der Familie von Einsiedel, betr. August (Junior) v. Kötteritz auf Jahnishausen.
1740	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1740	Seite 13	Betr.: Feuerversicherung des Rittergutes Jahnishausen durch Graf v. Callenberg.
1742	B	Carl Günther Ludovici	„Grosses vollständiges Universal Lexicon“, Bd. 31, Halle + Leipzig, 1742	Spalten 35-37	Über Andreas Georg v. Reichenbach, der das Rtg. Jahnish. für seine Schwägerin erwarb.
1743	B	Carl Günther Ludovici	„Grosses vollständiges Universal Lexicon“, Bd. 36, Halle + Leipzig, 1743	Spalte 1017	Eintrag zu Martha u. Catharina v. Seebach als Ehefrauen von Jahn u. Dietrich v. Schleinitz (??)
1746	B	---	„Histor. Polit. Atlas der gantzen Welt[...]“ Bd. 6, Leipzig, 1746	Spalten 21 und 22	Eintrag: <i>Jahnishausen, ein Dorff im Meiß-nischen Kreisse</i> .
1746	Z	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1746	1 Seite, unnumm.	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1747	B	M. Gottlieb Schumann	„Jährliches Genealogisches Hand-Buch“ Leipzig, 1747	S. 151	Genealogie der Grafen von Callenberg auf Jahnishausen.
1748	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1748	1 Seite, unnumm.	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf v. Callenberg.
1749	B	Johann Gottlob Klingner	„Sammlungen zum Dorf-und Bauren-Rechte“ Bd. 1, Leipzig, 1749	Seite 457	Zu Diebstahl von Brennholz aus Besitz der Jahnishausener Gutschenschaft.
1750	B	Johann Gottlob Klingner	„Sammlungen zum Dorf-und Bauren-Rechte“ Bd. 2 Leipzig, 1750	Seiten 990, 991, 993	Graf v. Calenberg wird von Bauern seines Gerichtsbezirkes verklagt, wegen unangemessenem Befehl zur Rodung einer Wüstung.
1750	B	Quintus Septimius Fl. Rivinus	„ENVNCIATA JVRIS, AD CERTOS [...]“ Hildburghausen u. Meiningen, 1750	Seite 398	Nimmt Bezug auf eine Verhandlung (Vormund-schaftssache) des Gerichtes Jahnishausen.
1751	B	Damian Hartard von Hattstein	„Die Hoheit Des Teutschen Reichs-Adels [...]“ Bamberg, 1751	Seiten 11-13	August, (Jun.), v. Kötteritz auf Jahnishausen, in einer Genealogie derer von Einsiedel.
1754	B	Gottlieb Schumann	„Europäisches Genealog. Handbuch“ Leipzig, 1754	Seiten 141, 148, 153, 234, 292	Genealogische Daten der Familie v. Callenberg auf Jahnishausen.
1754	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1754	1 Seite, unnumm.	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf v. Callenberg.
1755	B	Johann Erhard Kapp	„Neue Beyträge von Alten und Neuen Theologischen Sachen, [...]“ Leipzig	Teil 4, S. 438-439	Betrifft den Briefwechsel Luthers mit Jhan von Schleinitz auf Jahnishausen.
1755	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1755	1 Seite, unnumm.	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1755	B	Johann Gottlob Klingner	„Sammlungen zum Dorf-und Bauren-Rechte“ Bd. 4, Leipzig, 1755	Seiten 7-8, 458-459, 706-707,	Betrifft: u. a.: Biervverkauf in Gostewitz [als Gewerbezwang] der Freifrau v. Reichenbach.
1755	B	D. Christian Friedrich Hempel	„Algemeines LEXICON JURIDICO [...]“ Frankfurt und Leipzig, 1755	Spalten 1607-1608	Vormundschaftssache vorm Gericht Jahnshausen: Peter Sachsen contra Maria Opitz.
1756	B	---	„Geographisches [...] Lexicon von Teutschland [...]“ Jena, 1756	Seite 574	Eintrag zu <i>Jahnshausen, dem Grafen von Kalenberg gehörig</i> .
1758	B	M. Schumann, G.F. Krebel	„Genealogisches Handbuch“ Leipzig, 1758	S. 144	Genealogische Daten der Familie v. Callenberg auf Jahnishausen.
1758	B	M. George Christoph Kreysig	„Beyträge zur Historie derer [...] Sächs. Lande“, Bd. 4 Altenburg, 1758	Seiten 123, 128 - 130, 357, + Register	Zwei Urk. über den Verkauf (1460) eines Geleits b. Döbeln an Jahn v. Schleinitz auf Seerhausen.
1762	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1762	1 Seite, unnumm.	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1763	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1763	1 Seite, unnumm.	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1764	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1764	1 Seite, unnumm.	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1765	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1765	1 Seite, unnumm.	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.

27.04. 1765	B	---	„Sachen, so zu vermieten, oder zu verpachten“ In: Leipziger Intelligenz-Blatt, Sa. 27.04.1765	Seite 3	Das Rtg. Jahnishausen wird von <i>Walpurgis 1765 bis zum 30. April 1771</i> meistbietend zur Verpachtung angeboten.
1766	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1766	1 Seite, unnumm.	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1766	B	Gottlob Friedrich Krebel	„Europäisches Genealogisches Handbuch“ Leipz. 1766	S.130	Genealogische Angaben zur Familie v. Callenberg.
1767	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1767	1 Seite, unnumm.	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1768	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1768	2 unnumm. Seiten	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen, Erstattung nach einem Brand in Pausitz.
1768	B	---	„Fortgesetzte [...] genealogische Nachrichten“ 73.Theil, Leipzig, 1768	Titelblatt, S.80	Nachruf auf August Heinrich Gottlob Graf von Callenberg.
1769	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1769	2 unnumm. Seiten	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen, Erstattung für Brand in Pausitz.
1770	B	Theophilus	„Gründliche Anweisung zum Briefschreiben [...]“ Leipzig, 1770	Seiten 213, 246, 305	Titularbuch, Anrede von: Aug. Reinicke Carl v. Callenberg und George Wilhelm v. Hopfgarten.
1770	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1770	2 unnumm. Seiten	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen Erstattung für Brand in Pausitz.
1771	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1772	2 unnumm. Seiten	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1772	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1766	2 unnumm. Seiten	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1773	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1773	1 unnumm. Seite	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1775	B	Johann George Neumeister jun.	„Beschr. der Grundstein-Legung [...] Kirche in Prausitz [...]“ In: „MISCELLANEA SAXONICA [...]“ Bd.9 Dresd.1775	Seiten 257-267, 295 - 299	Zweiteiliger Bericht von der Grundsteinlegung für eine neue Kirche in Prausitz am 31. August 1775.
1775	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1775	1 unnumm. Seite	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1776	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1776	1 unnumm. Seite	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1777	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1777	1 unnumm. Seite	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1778	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1778	3 unnumm. Seiten	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen, Brände in Göhrisch und Nickritz.
1779	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1779	2 unnumm. Seiten	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg, Brand in Pausitz.
1780	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1780	1 unnumm. Seite	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1781	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1781	4 unnumm. Seiten	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen, Brände in Oelsitz und Pausitz.
1782	B	M. Johann Friedr. Ursinus	„Die Geschichte der Domkirche zu Meissen [...]“, Dresden, 1782	Titelblatt, Seite 280 [580]	Ursinus verwechselt Wadewitz mit Watzschewitz (frühe Namensform von Jahnishausen).
1782	B	---	„Topographisches [...] Lexicon v. Deutschland“ Bd.1, Leipzig, 1782	Seiten 119, 288, 433, 575, 854	Erwähnt: Jahnishausen, Böhlen, Göstewitz, Nickritz, Neckanitz.
1782	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand- CASSA“ Dresden, 1782	2 unnumm. Seiten	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg, Brand in Krausitz.
1783	B	---	„Summarischer Extract [...] GENERAL-Brand-CASSA“ Dresden, 1783	1 unnummerierte Seite	Betr.: Feuerversicherung Rtg. Jahnishausen durch Graf Callenberg.
1786	B	M. Wilhelm L. Götzinger	„Geschichte u. Beschreibung [...] der Stadt Sebnitz“, Freyberg, 1786	Seiten 190-192	Einstellung von Pfarrer Christian Wilisch durch Freifr. v. Reichenbach (1678 - 1680).
1786	B	M. Ursinus	„Von einem [...] Götzenbildgen [...]“ In: Hasche: „Magazin der sächs. Geschichte“ Dresden, 1786	Seiten 216-221	Funde von vermeintlich sorbischen Götzen. Beteiligt: Dietrich v.Ploetz, Gerichtsherr von Dörschnitz (später Jahnishausen).
1786	B	v. Tassenbach	„Tageb. des Korps [...] v. Hülsen [...] 1760“ In: „Militärische Monatsschrift“, Bd.4, Berlin, 1786	Seiten 306-307	Militärlager südlich des „ <i>Balherni-Flusses</i> “ (Jahna) zwischen Poppitz und Pausitz.
1787	B	G.F.v. Tempelhoff	„Geschichte des siebenjährigen Krieges[...]“ 3.Theil, Berlin, 1787	Seiten 313 - 334	Erwähnung von Jahnishausen (1759) auf Seite 318.
1787	B	M.Johann August Müller	„Versuch einer vollst. Geschichte der [...] Fürsten u. Landesschule [...]“ Leipzig, 1787	Seiten 101 -102	Dietrich von Schleinitz (gest.1612) war um 1582 Inspector der Landesschule Meißen (nach ihm ein weiterer Dietrich von Schleinitz)..
1787	B	Johann Christian Hasche	„Magazin der Sächsischen Geschichte“, Theil 4, Dresden, 1787	Seiten: 605, 469, 592-595	Verwechslung von Wadewitz mit Jahnishausen, Dietrich v.Plötz als Besitzer von Strieba u.Börln.
1788	B	Johann Christian Hasche	„Magazin der Sächsischen Geschichte“, Bd. 5, Dresden, 1788	Seiten 194 -199, 630 - 631	Beziehungen zw. Seerhausen u. Jahnishausen Verwechslung von Wadewitz mit Jahnishausen.
1789	B	Georg Adam Keyser	„Allgemeine Dorfgeographie von Deutschland [...]“ Bd.1, Erfurt 1789	Seite 376	Erwähnung von Jahnishausen.
1790	Z	U.-M.Joh.Frid. Ursinus	„Beschreibung der Feyerlichkeiten bey Einweihung der Schloß-Capelle [...]“ In: „Dreßdnische gelehrte Anzeigen“, 1790	Spalten 391-396	Über die Einweihung des Neubaus der Jahnishausener <i>Schloß-Capelle</i> durch <i>Christoph Dittrich von Ploetz</i> .
1790	B	M. Friedrich Gottlob Leonhardi	„Erdbeschreibung der Churf. u. Herzgl. Sächs. Lande“ Bd.1, 2. Auflage, Leipzig	Seite 467	Beschreibung von <i>Jahnishausen</i> oder <i>Johannis-hausen</i> mit den zugehörigen Ortschaften.
1790	B	Benjamin Gottfried Weinart	„Versuch einer Litteratur der Sächs. Gesch. und Staatskunde“, Teil 1 Dresden u. Leipzig, 1790	Seite 129	Erwähnt Gottfried Meißners <i>Einweihungspredigt in der Capelle zu Jahnishausen</i> , 1667.

1791	B	Friedrich Ernst von Liebenroth	„Fragmente aus meinem Tagebuche [...]“ Dresden und Leipzig, 1791	Seiten 218 - 229, 286 - 287	Beteiligung der <i>Johannishausener</i> Bevölkerung am Sächsischen Bauernaufstand.
1791	B	Benjamin Gottfried Weinart	„Versuch einer Litteratur der Sächs. Gesch. und Staatskunde“, Teil 2	Seiten 524 - 525, 571, 605, 625 - 626	Literaturangaben zu den Familien Callenberg, Canitz, Kötteritz, Plötz, Schleinitz.
1791	B	Johann Ernst Fabri	„Geographie für alle Stände“ Teil 1, Bd. 3, Leipzig, 1791	Seite 408	Eintrag zu Jahnishausen.
1791	B	---	„Alphabetisches Verzeichnis [Orte] im Churfürstentum Sachsen“, 2.Auflage Dresden 1791	Abkürzungen, Seiten: 11,47,169,174,179,235 329, 358, 375,381,408, 417, 419,438,620	Altsattel, Böhlen, Gohrisch, Gostewitz, Graußwitz, Jahnishausen, Mehltheuer, Neckanitz, Nickeritz, Nieder-Lommatzsch, Oelsitz, Pausitz, Porenz, Prausitz, Winkwitz.
1792	B	August Wilh. Bernh.v. Uechtritz	„Diplom. Nachrichten adelicher Familien [...] betreffend“, 4.Theil, Leipzig, 1792	Seite 28	Eintrag zu Christoph Dietrich v. Plötz, (betrifft Familie v. Döring).
1793	B	August Wilh. Bernh. von Uechtritz	„Diplom. Nachrichten adelicher Familien [...] betreffend“ 5. Theil Leipzig, 1793	Seiten 12-13,116 - 123	Nachrichten über die Familie von Büнау und Plötz. Zu Christoph Friedrich (Dietrich) v. Plötz: Seite 116.
16.02. 1793	Z	---	„Leipziger Intelligenz-Blatt“, Nr. 7 vom Sa.,16. 02.1793	Seiten 58 -59	2 Einträge zu Ersatzleistungen der Brandkasse an das Rtg. Jahnishausen, bzw. in Winkwitz.
15.10. 1793	Z	---	„Versuch einer Literatur der Sächs. Geschichte [...]“ In: „Allgem. Literaturzeitung“ Nr. 290 Jena, Di.15.10.1793	Heft 290, Spalten 97-98,103-104	Betr.: Artikel von Ursinus über die Feierlichkeiten bei Einweihung der Schlosskapelle in Jahnish., in: <i>Dresdner Gelehrten Anzeigen</i> , 1790.
1799	B	F. von Zach	„Allgemeine Geographische Ephemeriden“, Bd.4, Weimar,1799	Seiten 245, 249	Rezension einer militärischen Situationskarte: Lager zwischen Mergendorf und Nickritz.
1800	B	M. Christian Friedrich Jacobi	„Europäisches genealogisches Handbuch [...]“ Leipzig, 1800	Seite 236	Eintrag zu: George Wilhelm v. Hopfgarten auf Jahnishausen, betr. das Hochstift Meißen.
1802	B	Gottlieb Friedrich Otto	„Lexikon der [...] Oberlaus. Schriftsteller und Künstler“, Bd.2, Görlitz, 1802	S. 328 – 329, Anlage: Bildnis Krahls	Eintrag zu: Krah, Jacob Friedrich, 1737-1748 Pfarrer in Pausitz.
1803	B	Phillip Ludwig Herrmann Röder	„Geogr. Statist. Topogr. Lexikon von Obersachsen“ Bd. 4, Ulm, 1803	Spalten 273 - 276	Eintrag zu: <i>Johannishausen-Jahnshausen-Jahnishausen</i> .
1803	B	M. Friedrich Gottlob Leonhardi	„Erdbeschreibung der Churf. u. Herzgl. Sächs. Lande“ Bd. 2, 3. Auflage, Leipzig, 1803,	Seiten 54 – 55, 467, 608 - 609	Jahnishausen, Schulstift Mehltheuer, zum Rtg. Jh. gehörenden Ortschaften, Kauf und Verkauf von Rtg. Trogen durch Dietrich v.Plötz auf Jhsn.
12.02. 1803	Z	---	„Leipziger Intelligenz-Blatt“ Nr. 6., Sa., 12.2.1803	Seiten 41 - 42,	Betr.: <i>Repartition von Feuergeräthsschäden</i> , Teil 1.
19.02. 1803	Z	---	„Leipziger Intelligenz-Blatt“ Nr. 7., Sa., 19.2.1803	Seiten 49 - 50	Betr.: <i>Repartition von Feuergeräthsschäden</i> Teil 2 [Anlage: Begriffserklärungen].
1804	B	----	„Genealogisches Reichs- und Staats-handbuch auf 1804“ Frankfurt/M. 1804	Seiten 604 - 606	Eintrag Hopfgarten: Georg Wilhelm v. Hopfgarten auf Jahnishausen.
1805	B	---	„Genealogisches Reichs- und Staats-handbuch auf das Jahr 1805“ Frankfurt/Main, 1805	Titelbl., Seiten 628-629, 775	Ausführlicher Eintrag über Georg Wilhelm v. Hopfgarten. Erwähnt diesen als Besitzer des Rtg. Jahnishausen.
1805	B	P.A. Winkopp	„Neuestes Staats-Zeitungs- Reise [...] Lexikon“ Bd. 2, Leipz. 1805	Spalten 485-486	Eintrag zu <i>Goehrisch</i> , schriftsässig zum Rtg. <i>Johannishausen</i> .
1805	B	Theophil Friedrich Ehrmanmn	„Allgemeines [...] Handlungs-Post und Zeitungslexikon“ Bd.2, Erfurt, 1805	Spalten 1365 - 1366	Eintrag zu <i>Johannishausen (Jahnshausen)</i> , <i>sächs. altschrift. RtG. u.D. im meißn.Kr.</i>
15.04. 1805	Z	---	„Dresdner Anzeigen“, Nr. 30 vom Mo., 15. 04. 1805	Seite 2	Brandschadenerstattung für Vorwerk Böhlen und zwei Einwohner, No.7 u. 8.
1806	B	J.D. Merkel K. A. Engelhardt	„Erdbeschreibung v. Kursachsen [...]“, Bd. 5, Dresden u. Leipzig, 1806	Seiten 272-273	Schulstift Mehltheuer, Jahnishausen.
17.02. 1806	Z	---	„Dresdner Anzeigen“, Nr.14 vom Mo.,17. 02. 1806	Seite 1	Brandschadenerstattung für Nickritz No.14., 15., 16.
22.03. 1806	Z	Schulze	„Anzeige“ In: Oschatzer Erzähler für den Bürger u. den Landmann,Oschatz	Seite 102	Ökonomierat Schulze vom Rtg. Jahnishausen bietet einjährige Einsatzkarpen zum Kauf an.
07.07. 1806	Z	---	„Dresdner Anzeigen“, vom Mo., 7. 7.1806	Titelblatt, Seite 2	Subhastation eines Anwesens in Mehltheuer, ausgeschr. vom Gericht des des Rtg. Jahnish.
1809	B	Christoph - J. Gottfried Haymann	„Dresdens theils neuerlich verstorbene theils jetzt lebende Schriftsteller und Künstler [...]“ Dresden, 1809	Seiten 188-189	Erwähnung von Friedrich August Hempel, Autor eines juristischen Fachbuches u. Hempels kurzzeitige Tätigkeit beim Gericht Jahnishausen.
1810	B	Christian Gottl. Jöcher	„Fortsetzung und Ergänzungen zu [...] allgem. Gelehrten-Lexiko“ Band 3, Delmenhorst, 1810	Spalten 787-788	Eintrag zu Friedrich Jacob Krah, Pastor ab 1737 in Pausitz und Jahnishausen.
1810	B	---	„Königl. Sächs. Hof- und Staats-Kalender auf das Jahr 1810“ Leipzig, 1810	Seiten 107-108,242, 2450	Angaben zu den Ämtern von Georg Wilhelm v. Hopffgarten auf Jahnishausen.
1811	B	---	„Königl. Sächs. Hof- und Staats-Kalender auf das Jahr 1811“ Leipzig, 1811	Seiten 87-88,243,252-253	Angaben zu den Ämtern von Georg Wilhelm v. Hopffgarten auf Jahnishausen.
1812	B	---	„Königl. Sächs. Hof- und Staats-Kalender auf das Schaltjahr 1812“ Leipzig	Seiten 88-89, 261,272	Angaben zu den Ämtern von Georg Wilhelm v. Hopffgarten auf Jahnishausen.
1813	B	---	„Königl. Sächs. Hof- und Staats-Kalender auf das Jahr 1812“, Leipzig, 1813	Seiten 87-88, 266,277	Angaben zu Georg Wilhelm v. Hopffgarten auf Jahnishausen.
02.03. 1813	Z	---	„Ueber die Einführung spanischer Schafe [...]“ In: „Allgemeiner Kameral-Korrespondent“, Nr.26, Erlangen	Seiten 121-123	Bereits vor 1779 Zucht mit spanischen Schafen im Rittergut Jahnishausen.
19.07. 1813	Z	Anton Ludwig Brening	„Dresdner Anzeigen“ Dresden, 19.7.1813	---	Annonce des Gerichts in Jahnishausen, btreff. einer Versteigerung in Nieder-Lommatzsch.
1814	B	August Schumann	„Vollständiges Staats-Post u. Zeitungs-Lexik. v. Sachsen“ Bd. 1 Zwickau, 1814	S.432-433	Eintrag zu Böhlen.
20.01. 1814	Z	---	„General Gouvernements Blatt für Sachsen“, Nr. 19, Do. 20.1.1814	Seiten 162 - 163	Abgabe von Zuchtschafen an Ritter- und Kammergüter, darunter: Jahnishausen.

1816	B	August Schumann	„Vollst. Staats-Post u. Zeitungs-Lexikon [...]“ Bd. 3, Zwickau, 1816	S.272-273	Eintrag zu Gostewitz.
07.03. 1816	Z	Friedrich Salomo Pauli	„Freywillige Subhastation“ In: „Leipziger Zeitung“, Nr. 49, Do. 7.3.1816	S.485	Versteigerung in Althirschstein, Aushang durch das Gericht Jahnishausen.
25.11. 1816	Z	Anton Ludwig Brening	„Gerichtliche Versteigerungen“ In: „Dresdner Anzeigen Nr.132	S.2 (Spalte1862)	Betrifft die Versteigerung eines Hauses in Niederlommatszsch durch das Gericht Jhsn.
02.12. 1816	Z	Anton Ludwig Brening	„Leipziger Zeitung, Beylage zu No. 237“ Leipzig, Mo. 02.12.1816	Titelblatt der Beilage	Edictal-Ladung am Hopfgartenschen Gericht in Jahnishausen.
1817	B	August Schumann	„Vollst. Staats-Post u. Zeitungs-Lexikon von Sachsen“ Bd. 4, Zwickau, 1817	S.262-263	Eintrag zu <i>Jahnishausen, Jahnshausen, Johannishausen</i> .
1817	B	M. Carl Samuel Hoffmann	„Histor. Beschreibung der Stadt, des Amtes und der Diöces Oschatz“ 2. Theil, Oschatz, 1817	Seiten 192-193, 301, 338, 345 – 350	Diverse Nennungen von Mitglieder der Familie v. Schleinitz auf Jahnishausen und deren Besitzanteilen am Großholz.
1817	B	Johann Christian Hasche	„Diplomatische Geschichte Dresdens“, 3. Theil, Dresden, 1817	Seiten 200 - 201	Beschreibt den durch Heinrich v. Schleinitz verhinderten Anschlag auf Johann Georg I., 1647.
1818	Z	Anton Ludwig Brening	„Leipziger Zeitung“, Beilage zu Nr.143, Sa. 8.8.1818	Seite 1766	Vormundschaftssache an den Gräfl. Hopfgartenschen Gerichten in Jahnishausen
1819	B	August Schumann	„Vollst. Staats-Post u. Zeitungs-Lexikon von Sachsen“, Bd. 6, Zwickau, 1819	Seiten 230 - 231	Schulstift der Freifrau v. Reichenbach auf Jahnishausen in Mehltheuer.
1820	B	August Schumann	„Vollst. Staats-Post u. Zeitungs-Lexikon von Sachsen“, Bd. 7, Zwickau, 1820	Seiten 269 u. 750	Einträge zu Nickritz und Oelsitz.
19.07. 1820	Z	Anton Ludwig Brening	Dresdner Anzeigen, 19.07.1820	Annonce – Seitenausschnitt	Der Versteigerungstermin eines Hauses in Oelsitz ist nicht zustandegekommen.
1821	B	August Schumann	„Vollst. Staats-Post u. Zeitungs-Lexikon von Sachsen“, Bd. 8, Zwickau, 1821	Seiten 549 -554	Einträge: Prausitz (v.Schleinitz, v.Calenberg, v.Plötz, v.Hopfgarten / Großholz), Pahrenz.
1821	B	Franz Gustav Th. Stenzel [Hrsg.]	„Kronos – Genealogisch-historisches Jahrbuch für 1821“, Leipzig, 1821	Seiten 188-189	Betrifft: Amalie Auguste Caroline v. Hopfgarten, zweite Tochter von G. W. v. Hopfgarten.
1821	B	Plathner / D. Weber	„Neues Jahrbuch der Landwirtschaft“ Bd.1, Teil1 u.2, Breslau, 1821	Seite 92	Erwähnt die aus königlichen Stammschäfereien abstammende Schafherde in Jahnishausen.
13.02. 1822	Z	Annonce	„Verpachtung“ In: Oschatzer gemeinnützige Blätter“	Seite 61	Verpachtung in Altsattel durch das gräfl. Hopfgartensche Gericht in Jahnishausen.
1823	B	---	„Almanach der Universität Leipzig auf das Jahr 1823“, Leipzig, 1823	Seite 255	Am 17. März <i>Immatriculation von Schmalz</i> aus Jahnishausen (ohne Angabe Studienfach).
1824	B	August Schumann	„Vollständiges Staats-Post u. Zeitungs-Lexikon[...]“, Bd. 11, Zwickau, 1824	Seiten 501 - 503	Eintrag Striegnitz: Kollaturrecht des Rtg. Jahnishausen an der Filialkirche Mehltheuer.
1824	B	Fr. Ehrmann D.H. Schorch	„Allg. hist. stat. geogr. [...] Lexikon“ Bd.4, Teil 2, Erfurt, 1824	Spalten 159 u.160	Eintrag zu <i>Pausitz, schriftässig zu Johannishausen</i> .
08.03. 1824	Z	F.C.Hammer	„Dredner Anzeigen“ Dresden, Mo. 08.03.1824	Spalten 483 + 484	Gerichtliche Versteigerung d. schrift- und kanzleisässigen Ritterguts Jahnishausen - 8.5.1824.
13.03. 1824	Z	F.C.Hammer	„Leipziger Zeitung“, Beilage zu Nr. 63, Sa. 13.03.1824	Seite 651	Geplante Subhastation des gräfl. Hopfgartenschen Rittergutes Jahnishausen am 8. 5. 1824.
27.03. 1824	Z	F.C.Hammer	„Leipziger Zeitung“, Beilage zu Nr. 75, Sa. 27.03.1824	S. 778	2. Annonce: Subhastation des gräfl. Hopfgartenschen Rittergutes Jahnish. am 8. 5. 1824.
21.04. 1824	Z	F.C.Hammer	„Gerichtl. Versteigerung“ In: Dresdner Anzeigen, Nr.55, 21.4. 1824	Titelblatt = S.802f	Weitere Annonce für die Versteigerung des Rtg. Jahnishausen.
09.05. 1825	Z	---	„Frankfurter Ober-Postamts-Zeitung“ Nr.129, Mo., 9.5.1825	Titelblatt	Für Prinz Johann wird die <i>Herrschaft Jahnshausen als Sommeraufenthalt eingerichtet</i> .
19.05. 1825	Z	---	„Der Wanderer“ Wien, Do, 19.05.1825	S. 240	Für Prz. Johann wird die Herrschaft Jahnishausen als Sommeraufenthalt eingerichtet.
06. 1825	Z	---	Oschatzer Gemeinnützige Blätter Oschatz, 06. 1825	Ausschnitt	Annonce zu einer Auktion im Rittergut Jahnishausen am 13. Juni 1825.
1826	B	W.M.L de Wette	„Dr. Martin Luthers Briefe, Sendschreiben u. Bedenken“ 2. Theil, Berlin, 1826	Seiten 349 - 351	Sendschreiben Luthers an Jhan v. Schleinitz in Jahnishausen vom 18. Juni 1523.
01.09. 1826	Z	Christian Heinrich Schultze	„Dringende Bitte“ In: „Leipziger Zeitung“ Nr. 205, Fr.1.9.1826	Seite 2264	Anzeige: Aufruf zu Hilfeleistungen in einem Brandfall.
1827	B	A. Schumann A. Schiffner	„Vollst. Staats-Post u. Zeitungs-Lexikon [...]“, Bd. 14, Zwickau, 1827	Seiten 542 - 543, 552 - 554	Eintrag zu Böhlen und Börlin (Dietrich v.Plötz) [angeheft. Info zu Albert Schiffner].
04.05. 1827	Z	---	„Allgemeine Zeitung“ Nr. 124 Augsburg, 4.5.1827	Seite 496	Johann v. Sachsen reist mit Gemahlin und der Erzherzogin Sophie v. Österreich nach Jahnish.
16.08. 1827	Z	---	„Leipziger Zeitung“, Beilage zu Nr.192 Leipzig, Do. 16.8.1827	Seite 2326	Aufforderung des Gerichtes Jahnishausen zur Stellung verschwundener Rekruten.
1828	B	Johann Carl Freiesleben	„II. Kieselgeschlecht (Fortsetz.)“ In: „Magazin für die Oryktographie von Sachsen“ 2.Heft, Freyberg, 1818	Seiten 3 – 4, 38	Erwähnung von roten Achatkugeln in rötlich-grauen Quarzgestein aus Jahnishausen (Steinbruch Gostewitz?).
1828	B	Wilhelm Haan, Gottlob L. Schulze	„Verzeichnis aller [...] Sächs. [...] Geistlichen, Schullehrern, [...] Behörden u. Gerichtsherrschaften“ Dresden, 1828	Seiten 64-65, 87-88	Betrifft: Pausitz und Prausitz – Angaben zu: Kollatur, Pfarrer, Lehrer.
1828	B	Karl Christian von Leutsch	„Markgraf Gero“ (Reichsgesch. der Ottonen), Leipzig, 1828	Seite 8	Der Autor vermutet Gana, bzw. Grona u.a. <i>bei Jahnshausen an dem selben Bach</i> .
1828	B	---	„Gesetzsammlung für das Kgr. Sachsen vom Jahre 1828“ Teile 1-34 Dresden	Seite 386	Listet Stiftungen auf: Zwei der Freifr. v. Reichenbach (1716,1718), eine von Dietr. v. Schleinitz.
28.08. 1828	Z	Anton Ludwig Brening	„Leipziger Zeitung“, Nr. 203 Leipzig, Do. 28. 8. 1828	Seite 2413	Am 16. Sept. soll ein Pächter für die Brennerei u. Brauerei im Rtg. Jhsn. ausgewählt werden.
31.08. 1828	Z	Anton Ludwig Brening	„Dresdener Anzeigen“, Nr. 244 Sonntag,31. 08.1828	Seite 2	Annonce: Am 16. Sept. wird ein Pächter der Brennerei u. Brauerei im Rtg. Jhsn. ausgewählt.
01.09. 1828	Z	---	„Beilage Leipziger Zeitung“, zu Nr. 206, Leipzig, Mo. 1. 9. 1828	Seite 2413	Zwei Militärflichtige aus Pausitz und Prausitz werden behördlich gesucht.

04.09.1828	Z	---	„Leipziger Zeitung“, Nr. 209 Leipzig, Do. 4. 9. 1828	Seite 2501	Am 16. Sept. soll ein Pächter für Brennerei u. Brauerei des Rtg. Jhn. ausgewählt werden.
15.09.1828	Z	---	„Leipziger Zeitung“, Nr. 218 Leipzig, Mo. 15. 9. 1828	Seite 2629	Termin zur Verpachtung der Brennerei und Brauerei im Rtg. Jahnishausen entfällt.
1829	B	Christian Daniel Beck	„Allgem. Repertorium der [...] Literatur für 1829“, Leipzig, 1829	Seite 85	Todesfälle: Pastor M. Johann Gottlob Pötzsch aus Pausitz (31. Mai).
18.06.1829	Z	---	„Leipziger Zeitung“, Nr. 141 Leipzig, Do. 18. 6. 1829	Seite 1664	Heiratsanzeige (betr. Tochter von C.H. Schulze, Herzogl. Sächs.Oek.Insp.).
11.07.1829	Z	---	„Bekanntmachung“ In: Großenhayner Unterhaltungs- und Intelligenz-Blatt	Seite 4 (116)	Annonce: Einladung zu einem Freiluftkonzert am Schloss Jahnishausen am 19.07.1829.
1830	B	A. Schumann A. Schiffner	„Vollst. Staats-Post u. Zeitungs-Lexik. von Sachsen“ Bd. 17, Zwickau, 1830	Seiten 35 – 40, 567	Einträge zu Jahnna (Gana), Jahnishausen (ausführlicher Nachtrag), Grauswitz.
09.11.1830	Z	-dt.	„Schafausstell. i. Sachsen“ In: Wochenblatt des landw. Vereins in Bayern“, Nr.6	Spalten 74 - 76	Bei einem Wettbewerb ausgestellte Schafe aus Jahnishausen wurden als „nichtedel“ bewertet.
1831	B	Friedrich Teichmann	„Feuersnoth- und Hülf-Buch“ Leipzig, 1831	Seiten 57, 59, 63	13 gemeldete Brandstellen in Jahnishausen von 4 / 1817 bis 3 / 1826.
1831	B	---	„Landtags-Acten vom Jahr 1830“, Bd.1 Dresden, 1831	Seiten 527 - 528	Vom Fiscus 1814 zurückgegebene Privatjagden: <i>An das Rtg. Jahnishausen - die volle Jagd.</i>
11.02.1831	Z	---	„Neue Augsburger Zeitung“, Nr. 42, Fr. 11.02.1831	Seite 166	Aufenthalt von Prinz Johann in Jahnshausen.
11.02.1831	Z	---	„Münchener Politische Zeitung“, Nr. 39, Fr. 11.02.1831	Seite 267	Aufenthalt von Prinz Johann in Jahnshausen.
12.02.1831	Z	---	„Die Bayrische Landbötin“, Nr.19, München, Sa. 12.2.1831	Seite 127	Aufenthalt von Prinz Johann in Jahnshausen.
16.07.1831	Z	Aufschläger	„Bekanntmachung“ In: Großenhayner Unterhaltungs- und Intelligenz-Blatt	Seite 4 (120)	Annonce: Einladung zu einem Freiluftkonzert am Schloss Jahnishausen am 24.07.1831.
23.07.1831	Z	Aufschläger	„Bekanntmachung“ In: Großenhayner Unterhaltungs- und Intelligenz-Blatt	Seite 4	Änderung der Musikanten und des Datums für das Freiluftkonzert.
07.1831	Z	Aufschläger	„Bekanntmachung“ In: Oschatzer Gemeinnützige Blätter, Osch.1831	Seiten 238 - 239	Einladung zu einem Freiluftkonzert am Schloss Jahnishausen am 24.07.1831..
07.1831	Z	Aufschläger	„Bekanntmachung“ In: Oschatzer Gemeinnützige Blätter, Osch.1831	Seiten 247 - 248	<i>Das für den 24.7. geplante Konzert muss auf den 31. Juli 1831 verschoben werden.</i>
08.1831	Z	Aufschläger	„Bekanntmachung“ In: Oschatzer Gemeinnützige Blätter, Osch.1831	Seiten 280 - 281	Wiederholung des Freiluftkonzertes im Schlosspark Jahnishausen am 22 August 1831.
04.10.1832	Z	---	„Bayreuther Zeitung“, No. 197 Do. 4.10. 1832	Seite 814	Am 27.9. traf Prinz Johann, von Jahnishausen kommend, in Leipzig ein.
1833	B	A. Schumann A. Schiffner	„Vollst. Staats-Post u. Zeitungs-Lexikon von Sachsen“ Bd. 18, Zwickau, 1833	S. 312, 405, 444, 559, 560, 754	Einträge zu Nickeritz, Oelsitz, Pausitz, Raußlitz und dem Seeholz.
1833	B	---	„Conversations-Lexikon der neuesten Zeit und Literatur“, Bd.2 , Leipzig, 1833	Seiten 591 u. 592	Eintrag zu Johann, Herzog zu Sachsen, Betr. die Bewirtschaftung des Rittergutes Jahnish.
1833	B	L.v. Zedlitz	„Neues Hydrographisches Lexikon“ Halle, 1833	Seiten 166-167	Beschreibt den Verlauf der <i>Jahne</i> (Jahnna) über <i>Jahnshausen</i> .
23.09.1833	Z	---	„Frankfurter Ober-Postamts-Zeitung“, Beilage Nr. 271 Frankfurt/ M. Sa. 23.9.	Titelseite	Der sächs.König [Anton] u. Prinz Johann reisen wegen eines Manövers nach Jahnishausen.
28.09.1833	Z	---	„Regensburger Zeitung“, Nr. 232 Sa. 28.09.1833	unnumm. Seite	Der sächs. König, der Prinz Mitregent und Prinz Johann sind nach Jahnishausen gereist.
03.10.1833	Z	---	„Der Rheinbayer“, Nr. 42 Do. 3.10. 1833	Seite 176	Am 22. 9. sind der sächs.König, der Mitregent und Prinz Johann nach Jahnishausen gereist.
03.10.1833	Z	---	„Frankfurter Journal“, Beilage, Nr. 273“ Do. 3.10.1833	Titelblatt	Am 26.9. ist Prinz Johann von Jahnishausen wieder in Dresden eingetroffen.
05.10.1833	Z	---	„Der Bayrische Landbote“, Nr.278 München, Sa. 5.Okt.1833	Seite 1179	Am 27.9. Rückkehr des Königs (von Jh.) nach Dresden und am 4.10. von Prinz Johann.
1834	B	Karl August Espe	„Über die Feste Groma in der slavischen Zupanie Hlamazi“ In: „Bericht v. Jahre 1834 [...] d. Dt. Gesellschaft zur Erforschung von [...] Alterthümer“, Leipzig	Seiten 16-18	Vermutungen über die Identität des slawischen Gana mit Jahnishausen.
26.02.1834	Z	Albert Schiffner	„Ein Wort über den Gesamtwert der Sächs. Rittergüter“ In: Constituelle Staats-Bürgerzeitung, Nr.16, Altenburg	Seiten 62-63	Erwähnung der Rittergutes Jahnishausen in der Gruppe der besonders wertvollen Rittergüter.
28.03.1836	Z	Merker, Hrsg.	„Mitth. zur Befördererung der Sicherheitspflege“, Nr.1642, Berlin, 28.3.1834	Titelblatt der Nr. 1642,	Postraub einer Sendung von Leipzig nach Jahnishausen, vermutlich bei Borsdorf.
1836	B	K. Fr. Vollrath Hoffmann	„Deutschland und seine Bewohner“ Bd.1 Stuttgart, 1836	Seite 378	Nennt Jahnshausen am Jahnabach (309 Fuß über dem Meere).
1836	B	Albert Schiffner	„Haus- und Schulbedarf der Kunde Sachsens [...]“, Grimma,1836	Seite 273 (?)	Kurzbeschreibung von Jahnishausen.
1836	B	---	„Landtags-Acten vom Jahre 1836/1837“ Dresden	Seiten 702, 704	Verzeichnis d. 1836 aufgenommen Flurgrenzen. Detailvermess. in Jahnish., Böhlen, u. Großholz.
1836	B	Cenral Comite Statist. Verein	„Neues alfab. Orts-Verzeichnis des Kgr. Sachsen“,1. Teil, Dresden,1836	Seiten 22, 85, 121	Statistische Angaben für Böhlen, Gostewitz und Jahnishausen.
07.05.1836	Z	G.L.Brening	„Freiwillige Suhastation“ In: Großenhayner Unterh.u. Intelligenzblatt, Sa.7.5.36	Seite 74	Freiwillige Versteigerung eines Anwesens in Prausitz durch d. Herzogl.Gericht Jahnishausen.
1837	B	(Keine Verfasser Angaben)	„Sachsens Kirchengalerie“, Band 1, Dresden, 1837	Seiten 97 - 98, 103-104,131	Teile von Paltzschen und Niederlommatsch zählen zum Gerichtsbezirk des Rtg. Jahnish.
1837	B	Johann Friedrich Brückner	„Das Kgl. Sächs. Wahlgesetz vom 24. Sept.1831 [...]“ Grimma, 1837	Seiten 83-84, 93-94	Auflistung der Wahlbezirke für Rittergutsbesitzer und für die Bauernstände.
1837	B	C. Herloffsohn	„Damen Conversations Lexikon“, Bd.9, Leipzig, 1837	Seiten 195-196	Bericht über einen Versuch der Maulbeerzucht, zur Seidenherstellung in Jahnshausen.

1837	B	---	„Landtags-Acten vom Jahre 1836 /37“ 1. Abt., Bd. 1, Dresden, 1837	Seiten 701 - 712	Ortsverzeichnis der Flurgrenzenaufnahme von 1936.
07.05. 1837	Z	---	„Allgem. Zeitung“, Nr.127 Augsburg, So. 7. 5. 1837	Seite 1014	Pr. Albert muss zur Eröffnung d. Dresden-Leipziger Bahn in Jahnish. zurückgelassen werden.
10.06. 1837	Z	Zöllner und Söhne	„Großenhayner Unterhaltungs und Intelligenz-Blatt“ Sa.10.6.1837	Seite 92	Annonce: <i>Großes Instrumental-Concert zu Jahnishausen</i> im prinzl. Schlossgarten.
1838	B	Wilhelm Haan, Carl Ramming,	„Kirchlich-statistisches Handb. für d. Kgr. Sachsen [...]“, Bd.3, Dresden 1838	Seiten 53 u. 56	Kirchlich statistische Angaben z. Parochie Pausitz. Pfarrer J.W.Schmalz geboren in Jahnish.
1839	B	---	„Mittheilungen des statistischen Vereins für das Königr. Sachsen“, 14.Lieferung Dresden, 1839	Seite 5	Angaben der Einwohnerzahlen und Wohngebäude in Böhlen, Gostewitz, Jahnishausen, Nickritz, Oelsitz u. Pausitz.
1839	B	---	„Conversations Lexikon der Gegenwart“, Bd.2 Leipzig, 1839	Seiten 1144 - 1146	Eintrag zu Prinz Johann, darin Erwähnung des Rtg. Jahnishausen.
10.05. 1839	Z	---	„Allgemeine Zeitung“, Nr.130 Augsburg, Fr. 10.5.1839	S.1839	Kutschunfall der Prinzen Georg u. Albert in der Nähe von Jahnishausen.
12.05. 1839	Z	---	„Bayreuther Zeitung“, Nr.113 So. 12. 05. 1839	Unnumm. Seite	Kutschunfall der Prinzen Georg u. Albert in der Nähe von Jahnishausen.
16.05. 1839	Z	---	„Fränkischer Merkur“, Nr.139 Bamberg, Do. 16. 05. 1839	Seite 3	Kutschunfall der Prinzen Georg u. Albert in der Nähe von Jahnishausen.
11.09. 1839	Z	---	„Allgemeine Zeitung“, Nr.254 Augsburg, Mi.11.9.1839	Seite 2031	Kgn. v. Bayern u. preuß. Kronprinzenpaar mit der königl. sächs. Familie nach Jahnishausen.
11.09. 1839	Z	---	„Fränkischer Merkur“, Nr.254 Bamberg, Mi. 9.11.1839	Seite 2	Wie vorstehend: Siehe <i>Allgemeine Zeitung</i> desselben Datums.
17.09. 1839	Z	---	„Fränkischer Merkur“, Nr.260 Bamberg, Di. 17.09. 1839	Unnummer. Seite	Kgn. v. Bayern u. preuß. Kronprinzenpaar mit der königl. sächs. Familie nach Jahnishausen.
06.10. 1839	Z	---	„Allgem.Zeitung“, Nr. 279 Augsburg, So. 6.10.1839	Seite 2228	Besuch des sächs. König bei Prinz Johann in Jahnishausen.
1840	B	Joh. Gottfried Wickert	„Sachsens Kirchen-Galerie“ Bd. 3, Dresden, 1840, „Pausitz“	Seiten 42 – 49, 1 Lithographie	Diverse Beziehungen von Pausitz und dem Rtg. Jahnishausen, Wüstung Klein-Prausitz.
		Otto Horn,	„Pahrenz“ SKG-Bd.3, 1840	Seite 42	Gerichtszugehörigkeit zu Jahnishausen.
		Karl Moritz, Volkmann	„Hof“ SKG-Bd.3, 1840	Seiten 70 - 74	Dietrich v. Schleinitz auf Hof und Jahnishausen, S.71
		J.A.Pabst	„Mehltheuer“ SKG-Bd.3, 1840	Seite 85-86, Litho.	Reichenbachsche Schulstiftung.
		C.G.Schanze	„Altsattel“ SKG-Bd.3, 1840	Seite 105	Gerichtszugehörigkeit zu Jahnish
1840	B	Albert Schifffner	„Handbuch der Geographie, Statistik u. Topographie des Kgr. Sachsen“ Bd. 2 Leipzig, 1840	Seiten: 4,8,344, 347, 378,380, 388-389, 392-393,401, 405-408,411-414, 416-417,428-429	Über: Altsattel, Böhlen, Göhrisch, Gostewitz, Jahnishausen, Mehltheuer, Neckanitz, Nickritz, Nieder- u. Oberlommatszsch, Oelsitz, Pahrenz, Palzschen,Pausitz, Prausitz, Schleinitz.
1840	B	Albert Schifffner	„Beschreibung von Sachsen [...]“ Stuttgart, 1840	Seite 481	Eintrag zu Jahnishausen.
13.06. 1840	B	---	„Mittheilungen über die Verhandlungen des Landtages. I: Kammer“, Nr.57 Dresden, 13.6.1840	Seite 1211	56. Sitzung vom 2.6.1840 – Zuteilung von Gemeinden zu <i>Heimatbezirken</i> , Jahnishausen als Beispiel von Zusammenleg. kleiner Gemeinden.
1841	B	G.K.	„Prinz Johann, Herzog zu Sachsen“ In: „Saxonia“, 1841, Nr. 11	Seiten 57- 59, und Bildnis	Rtg. Jahnishausen als Besitz von Prinz Johann und dessen Interesse an Landwirtschaft.
1841	B	Karl Gottlob Pretzsch	„Pausitz“, in: „Sachsens Kirchen-Galerie“ Bd. 7, Dresden, 1841	Seiten 93 - 98, Lithographie C.G.Täubert	Geschichte und Beschreibung der Parochie Pausitz.
1841	B	---	„Encyclopédie des Gens du Monde[...]“ Paris, 1841	Seiten 309 - 310	Eintrag zu Jean, duc de saxe mit Erwähnung der domaine de Jahnishausen.
11.03. 1841	Z	Prinzl. Grundstücksdirektion	„Bekanntmachung 5)“ In: Dresdner Anzeiger, 11.3.1841	Seite 1	Es wird bekanntgegeben, das das Rittergut Jahnishausen verpachtet ist.
1842	B	---	„Mittheilungen des königl. Sächs. Vereins für [...] vaterl. Alterthümer“ Bd.2, Dresden, 1842	Seite 12	Liste von Geschenken an das Vereinsmuseum: Durch Prinz Johann die Nr. 28 = drei mittelalterliche Ofenplatten aus Jahnishausen.
1842	B	Traugott Märcker	„Das Burggraffthum Meissen“ Leipzig, 1842	Seiten: 173, 197– 203, 215, 268-269, 482 – 483, 546 - 550	Identität von Gostewitz mit Goystewitz. Über Pausitz, Groß- u.kl. Prausitz (Wüstung bei Jh.) und Wachsemtitz oder Wasmutitz= Wachtnitz ?
Mai 1842	Z	---	„Wochenblatt für merkwürdige Rechtsfälle [...]“ Nr.21 Leipzig, 05. 1842	Seite 168	Am 13. 4. 1842 wurde Wilhelm Emanuel Bär zum Verwalter der herzogl. Sächs. Gerichte zu Jahnishausen bestellt.
1843	B	Directorium des Statist. Vereins	„Staats-Handbuch für das Königr. Sachsen – 1843“, Leipzig, 1843	Seiten 46-47, 86	Patrimonialgericht Jahnishausen, Gerichtsverwalter: Wilhelm Emanuel Bär / Nickritz- Gruhle.
1843	B	Gustav Leonhard	„Handwörterbuch der topographischen Mineralogie“, Heidelberg, 1843	Seite 277	Betrifft Hornblendegestein [des ehem. Steinbruchs in Gostewitz].
1843	B	---	„Archiv der dt. Landwirtschaft“ Leipzig, 1843	Seite 240	Stammschäferei Jahnishausen zählt zu den ausgezeichneten Schäfereien Sachsens.
1843	B	Landtag, Kgr.Sachsen	„Mitteilungen über die Verhandlungen des Landtages“ Nr.72, Dresden, 2.8.1843	Seiten 1607-1608	Beratungen zum Gesetzentwurf eines neuen Grundsteuersystems. Johann von Sachsen erwähnt sein Rittergut in Jahnishausen.
1843	B	Landtag,Kgr.Sachsen,2.Kammer	„Landtags-Acten vom Jahre 1843“-Beilagen[...] 2.Sammlung Dresden1843	Seiten 471,482,492-493	Verhandlungen Bau-Etat, Petition für den Bau einer Chaussee zwischen Riesa u. Seerhausen.
1843	B	Landtag,Kgr.Sachsen,2.Kammer	„Landtags-Acten vom Jahre 1843“-Beilagen[...]3.Sammlung Dresden 1843	Seiten 43 - 52	Verhandlung von Petitionen zur Abschaffung von Bannrechten [u.a. Oelsitz, Pausitz, Prausitz]
23.01. 1843	Z	---	„Allgemeiner Polizei-Anzeiger“ No. 6, Gotha, 23.1.1843	Seite 28	Betrifft Karl Gottlob Kirsten aus Nickwitz Gericht Jahnishausen.
1844	B	Karl Preusker	„Blicke in die vaterländische Vorzeit“, Bd.3, Leipzig, 1844	Seite 135	Regionale Wallanlagen: Wallumgebenes Gut in Prausitz bei Jahnishausen.

1844	B	---	„Mittheilungen des statistischen Vereins [...]“ 16. Liefer., Dresden, 1844	Seite 5	Statistische Angaben zu Einwohnern und Gebäuden in Böhlen, Gostewitz und Jahnishausen.
1844	Z	C.A. (= Christian Carl André)	„Landwirtschaftliche Feste. Gesellschaften“ In: „Oekonomische Neuigk. u. Verhandlungen“ Nr.79, Prag, 1844	Seiten 625 - 629	Tierschau u. <i>landw. Productenschau</i> auf dem Oschatzer Schießplatz. Erwähnung von Rindern und Schafen aus Jahnishausen.
02.02. 1844	Z	---	„Nürnberger Kurier“ Nr.33 Nürnberg, Fr. 2.2.1844	Seite 2	Am 29. Januar reiste der König von Preußen (über Leipzig) zur Jagd nach Jahnishausen.
12.02. 1844	Z	---	„Allgemeine Zeitung“, Nr.43 Augsburg, Mo.12.2.1844	Seite 342	Jagd des Königs von Preußen und Prinz Johann in <i>Jahnishausen</i> am 4. 2. 1844.
1845	B	D. Carl Gottlieb v. Weber	„System. Darstellung des im Königreich Sachsen geltenden Kirchenrechts“ Bd. 2, Leipzig, 1845	Seite 234	Erwähnt Gesetzesprechung zum Besitz- u. Bau-recht, betr. Kirche Jahnishausen, Apellations-gericht am 25. 08. 1798.
1845	B	Direct.d. statis-tischen Vereins	„Staatshandbuch für das Königreich Sachsen - 1845“ Leipzig, 1845	Seite 85	Gerichtsverwalter des Patrim.Gerichtes in Jahnishausen ist Wilhelm Imanuel Bär.
1845	B	Gustav Adolph Ackermann	„Systematische Zusammenstellung der [...] Stiftungen [...]“ Leipzig, 1845	Seiten 95, 139, 223, 258, 323-224, 463	Schleinitzsche Stiftungen, Reichenbachsche Stiftungen, Freiplatz Landesschule Meißen.
1845	B	Hugo v. Bose	„Handb. der Geogr., Statistik u. Topo-graphie des Kgr. Sachsen“ Dresd. 1845	Seiten 21, 29, 150	Statistische Daten von Jahnishausen mit Böhlen und Gostewitz.
1845	B	C.F. Naumann B. Cotta	„Geognostischen Beschreibung d. Kgr. Sachsen“ Heft5, Dresd. u. Lpz. 1845	Seiten 44 und 104	Erwähnungen von Gostewitz bezüglich seiner Lage am Schiefergebirge..
1845	B	---	„Allgem. Dt. Real-Encyklopädie für die gebild. Stände“ Bd. 7. 9. Aufl., Leipzig	Seiten 673 - 674	Eintrag zu Prinz Johann, Erwähnung des Rtg. Jahnishausen.
1845	B	Albert Schiffner	„Beschreibung von Sachsen“, 2. Aufl. Dresden, 1845	Seiten 48, 136, 481	Diverse Angaben zu Jahnishausen.
1845	B	Wilhelm Haan /C. Ramming, Hrsg.	„Kirchlich-Statistisches Handbuch [...]“ Dresden, 1845	Seiten 81, 93 -94, 76-77	Eintrag zu Pausitz, Mehtheuer und Gestifts-schule, Nebenschule Niederlommatsch.
02.09. 1845	Z	E. Stephani	„Allgemeine Zeitung“, Nr. 215 Augsburg, Di., 2.9.1845	Seite 1955	Artikel über Prinz Johann, besondere Erwäh-nung seiner Kollatur in Jahnishausen.
04.09. 1845	Z	---	„Die Bayrische Landbotin“ Nr. 106, München, Do., 4.9.1845	Seiten 975-976	Der kath. Prinz Johann als Patron der evan-gelischen Kirche in Jahnishausen.
05.09. 1845	Z	---	„Der Bayerische Volksfreund“ Nr.142, München, Fr., 5.9. 1845	Seite 596	Patronat des kathol. Prinz Johann Patron für die evangelische Kirche in Jahnishausen.
11.11. 1845	Z	(D.Kath.)	„Allgem. Religions u. Kirchenfreund“, Nr. 90, Würzburg, 11.11.1845	Seite 553	Bezieht sich auf den Artikel in der Dt. Allgem. Zeitung vom 2.9.1845 (Kollatur in Jahnish.).
1846	B	---	„Mittheilungen des Königl. Sächs. Ver-eins für [...] Erhaltung der vaterländ. Alterthümer“ Heft 3, Dresden, 1846	Seiten 86 – 92	Erwähnung des Gerichtes Jahnishausen (S.89) in den Gerichtsakten A. Pflug contra A. Langner, 1596 u. 1572.
1846	B	---	„Bericht [...] der 2. Kammer [...] wegen Pflastergeleit“ In: „Landtags-Acten von d. Jahren 1845/46“ Beilagen, 3.Samml.	Seiten 777 - 786	Verhandlung über Beschwerde wegen Pflaster-geleites durch die Stadt Lommatsch, Gegen-beispiel: ehemaliges Geleit Jahnishausen.
30.09. 1846	Z	Eduard Ranfft	„Voigtländischer Anzeiger“ Plauen, 30.9.1846	Annonce	Oeconom Ranfft verabschiedet sich von Freun-den vor seinem Umzug nach Jahnishausen.
1847	B	Hugo v. Bose	„Handbuch der Geographie, Statistik u. Topogr. [...] Sachsen“ Dresden, 1847	Seiten 47- 48, 55, 65, 145, 271, 272 / Teil 3: 6, 21, 29	Erwähnungen von Jahnishausen bezüglich Schafzucht und Hopfenanbau. Statistische Daten zu Böhlen, Jahnishausen und Gostewitz.
1847	B	Directorium des statist. Vereins	„Staatshandbuch für das Königreich Sachsen“, Leipzig, 1847	Seite 86	Eintrag zum Gericht Jahnishausen, Gerichts-verwalter: W.I.Bär
1847	B	Th. Scheltz	„Gesamt-Geschichte der Ober- und Nieder-Lausitz“ Bd.1, Halle, 1847	Seite 22	Erwähnt Jahnshausen in Verbindung mit Grona, bzw. dem slavischen Gana..
1847	Z	---	„Juristisches Intelligenzblatt“ Nr..4, Leipzig, 1847	Seite 504	Die Gerichtsbarkeit des Rtg. Jahnishausen über einen Teil von Winkwitz ist am 7. 8. 1843 an das Kreisamt Meißen überwiesen worden.
20.01. 1847	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Beilage zu Nr.17 Mi., 20. 1. 1847	Seite 304	Grundstück-Subhastation in Nickritz durch das Gericht Jahnishausen.
03.04. 1847	Z	---	„Leipziger Zeitung“ 2.Beilage zu Nr.80 Sa. 3. 4.1847	Seite 1547	Edictalladung des Gerichts Jahnishausen, be-treffend eines Konkursvergl.in Mehtheuer.
15.04. 1847	Z	---	„Leipziger Zeitung“ 2.Beilage zu Nr.90 Sa. 15. 4.1847	Seite 1756	Versteigerung eines Hofes in Mehtheuer durch das Gericht Jahnishausen.
11.06. 1847	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, Nr.162 Leipzig, Fr.11.6.1847	Seite 1896	In der Fremdenliste von Leipzig: Albrecht, Oekon.v. Jahnishausen.
05.07. 1847	Z	Wilhelm Bär	„Wein-Auction“ In: Dresdner Anzeiger, Montag, 5.Juli 1847	Titelblatt	Weine aus dem Nachlass von Johann Gottlob Schulze werden im Gut Göhrisch versteigert.
22.07. 1847	Z	---	„Phoebus-Nürnberger Morgenblatt“ Do., 22.7.1847	Seite 456	Nürnb. Fremdenliste: Hofgärtner Aufschläger (mit Tochter) aus Jahnishausen.
1847	B	---	„Illustrierter Kalender für 1847“ Leipzig, 1847	Seiten 25 - 31	Betr: Konfessionsstreit - Johann v. Sachsen als gewissenhafter Kollator einer e.v. Kirche.
1848	B	Frh.v.Welck	„Verzeichniß der Rittergutsbesitzer des Meißner Kreises“, Riesa. 1848	Seiten 8 - 9	Prinz Johann, Hgz zu Sachsen ist Besitzer des Rtg Jahnish., verliehen am 28. 10. 1826.
1848	B	---	„Mitth. d. statistischen Vereins für das Kgr. Sachsen“ 17. Lfrg, Dresden 1848	Seite 5	Statistische Angaben von Einwohnern und Ge-bäuden in Böhlen, Gostewitz und Jahnishausen.
04.02. 1848	Z	---	„Dresdner Tageblatt“, Nr.35 Dresden, Fr., 4.2.1848	Seite 275	Betr.: Aktuar Lehmann vom Gericht Jahnishau-sen [Anlage: Begriffsbeschr. Aktuar].
14.06. 1848	Z	Königl. Sächs. Apellationsger.	„Leipziger Zeitung“ - Extra-Beilage zu Nr.166, Mi., 14.6.1848	Seiten 3851 - 3853	Ablauf einer halbjährigen Widerspruchsfrist zu den Grundbucheintragen der Rittergüter.
1849	B	Carl Wilhelm Hering	„Geschichte der Stadt und Ephorie Großenhain“ Großenh. u.Oederan, 1849	Seiten: Vi,Xii,8,11 - 12, 32 - 33, 48	Bau der Jahnishausener Kirche 1666. Hinweise zu Pausitz, Prausitz und Gostewitz
27.02. 1849	Z	Müller	„Anzeiger & Elbeblatt“, Nr.17 Riesa, 27.02.1849	Seite 68	<i>Einladung zum Pannkuchenschmaus</i> Anzeig vom Gasthof Jahnishausen .

22.06.1849	Z	Müller	„Anzeiger & Elbeblatt“ Nr. 50 Riesa, 22.06.1849	Seite 244	Anzeige v. Gasthof Jahnishausen: „ <i>Concert und Ball mit Herzoglich offenen Garten</i> “.
28.06.1849	Z	---	„Dt. Allgemeine Zeitung, Nr. 179 Leipzig, Do. 28.06.1849	Seite 2916	Hofgärtner Aufschläger in Jahnishausen annonciert die Geburt seines ersten Sohnes.
03.07.1849	Z	---	„Edictalladung“ In: Elbeblatt u. Anzeiger	Seite 3	Verhandlungen über eine Schuldenliquidation (B.C.Eulitz, Ölsitz) am Gericht Jahnishausen.
01.09.1849	Z	---	„Leipziger Zeitung“– Erste Beilage zu Nr. 244, Sa, 1.9.1849	Seite 2	Bekanntmachung des Kreisamtes Meißen zu einer Diebstahlsache beim Gericht Jahnish.
08.12.1849	Z	---	Bekanntmachung“ In: Großenhainer Unterh. u.Anzeigenblatt.	Seite 491	Ausschreibung von Bauarbeiten an der Kirche in Pausitz – durch das Gericht Jahnishausen.
1850	B	---	„Genealogisches Taschenbuch [...] auf das Jahr 1850“ 23.Jg., Gotha, 1850	Seiten 299 u. 300	Angaben über einen Sohn und Töchter von Georg Wilhelm v. Hopfgarten auf Jahnishausen.
01.05.1850	Z	---	„Deutsche Zeitung“ Nr.121, Frankfurt/M., Mi., 1.5.1850	Seite 832	Aufenthalt der prinzipalen Familie in <i>Jahnshau-</i> <i>sen</i> ab 2. Mai (<i>zu gelehrten Studien</i>).
03.05.1850	Z	---	„Dresdner Journal u. Anzeiger“ Nr.123, Fr. 3.5.1850	Seite 982	Prinz Johann mit Familie und Prinzessin Amalia <i>haben das Gut Jahnishausen bezogen</i> .
03.05.1850	Z	---	„Zeitereignisse“ In: Wochenblatt für Pulsnitz, Radeberg[...] Fr. 03.05	Titelblatt	Prinz Johann mit Familie und Prinzessin Amalia <i>haben das Gut Jahnishausen bezogen</i> .
04.05.1850	Z	(Dr.J.) = aus dem Dresdner Journal	„Leipziger Zeitung“ Nr.124 Sa. 04. 05. 1850	Titelblatt	Prinz Johann mit Familie und Prinzessin Amalia ab dem 2.5. in Gut Jahnishausen.
09.05.1850	Z	---	„Amtliche Nachrichten“ In: Dresdner Journal, Nr.129, Do. 9.5.1850	S. 2 [1030]	4. 5.: Prinz Johann reist von Jahnishausen nach Berlin u. kam am 8. mit Prinz Albert zurück.
10.05.1850	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Nr.130 Fr. 10. 05. 1850	Titelblatt	Am 4. 5. reist Prinz Johann von Jahnishausen nach Berlin u. ist am 8. mit Prinz Albert zurück.
16.05.1850	Z	---	„Dresdner Journal“ Nr.136 Do.16.05. 1850	Titelblatt	Am 15.5. Prinz Johann u. Frau, Prinzessin Sido- nie u. Anna reisen n. Leipzig u. zurück n. Jhsn.
19.05.1850	Z	---	„Tagesgeschichte“ In: Dresdner Journal, Nr.139, So 19.05.1850	Seite 2 [1110]	JvS, Familie und Schw. Amalia reisen am 18. z. Geb. des Königs von Jahnish.nach Dresden.
20.05.1850	Z	(Dr.J.) = aus dem Dresdner Journal	„Leipziger Zeitung“ Nr. 140 Mo. 20. 05. 1850	Titelblatt	JvS, Familie und Schw. Amalia reisen am 18. z. Geb. des Königs von Jahnish.nach Dresden.
Juni 1850	J	---	„Bilderwelt-Monatsblätter...“ Nr.6 Zwickau – Leipzig, 1850	S.67	Prinz Johann nebst Familie u. Prinzessin Amalie (Schwester von JvS) beziehen das Gut Jahnish.
03.06.1850	Z	---	„Deutsche Zeitung“, Nr.154 Frankfurt/M. Mo. 3.6.1850	Seite 1055	Notiz über die Rück/Weiterreise Johanns v. Sachsen von Jahnishausen nach Pillnitz.
11.06.1850	Z	---	„Ortskalender“ In: Dresdner Journal, Nr. 162, Di. 11.06.1850	Seite 1315	J.G. Dietze, Schankwirt, aus Jahnishausen hat das Dresdner Bürgerrecht erhalten.
12.10.1850	Z	---	„Allgemeiner Polizeianzeiger“ Nr. 29, Coburg, 12. 10. 1850	Seite 156	Polizeilich gesucht wird ein Einwohner aus Böhlen.
1851	B	Gustav Adolph Ackermann	„Systematische Zusammenstellung der [...] frommen und milden Stiftungen“ Leipzig, 1851	Seiten 95, 139, 170, 179, 223, 256, 258, 323-324, 463	Schleinitzsche Stiftungen u. Reichenbachsche Stiftungen(3), erweitert durch Johann zu Sachsen, Freiplatz an der Landesschule Meißen.
1851	B	E. A. Lincke	„Die sächsische und altenburgische Landwirthschaft“ Leipzig, 1851	Seiten 539 - 541	Betr. Schaftzucht der <i>Schäferei Jahnishau-</i> <i>sen</i> .
1851	B	Statistisches Bureau	„Statistische Mitteilungen aus dem Kgr. Sachsen“ Dresden, 1851	Seiten 30 - 31, 34 - 37	Angaben zur Bevölkerung in Gostewitz, Jahnishau- sen, Nickritz und Pausitz.
07.11.1851	Z	Lehmann	„Bekanntmachung“ In: Elbeblatt, Riesa und Strehla	Seite 2	Ausschreibung von Bauarbeiten an der Kirche in Mehtheuer.
1852	B	Heinrich Wilhelm Schulz	„Mittheil. des königl. Sächs. Vereins [...] vaterl. Alterthümer“ Heft 6, Dresden	Seiten 97 - 98	„Führer durch das Museum des Vereins [...]“ Saal 4: Ofenplatten aus Schloß Jahnishausen.
1852	B	M.E.W. Richter	„Beschreibung des Königr. Sachsen“ 1. Theil, Freiberg, 1852	Seite 99	Eintrag: Pausitz mit Nickritz, Jahnishausen, Oelsitz, Böhlen u. Gostewitz, Einwohnerzahlen.
09.03.1852	B	Landtag Kgr. Sachsen - 2. Kammer	„Mittheilungen über die Verhandlungen des ordentlichen Landtages [...]“ 2. Kammer, Bd. 1, Dresden, 1852	Seite 541	Betrifft: „Petition v. <i>Gutsbes. Heinrich Roßberg</i> <i>aus Nickritz u. Consorten</i> um Belassung des Jagdrechtes“.
25.03.1852	Z	Dr. Flemming sen.	„Bitte und Dank“ In: Leipziger Zeitung, 1. Beilage zu Nr.73 Do. 25. 3. 1852	Seiten 1384 u.1385	Danksagung der Mädchen Lehr- und Erziehungs- anstalt Dresden u.a. an Pächter Haubold, Rtgt. Jahnishausen.
1853	B	Christian Gottlob Lorenz	„Ein Blatt aus Grimma´s Chronik“, Grimma, 1853	Seite 13	Vermutete Lage der Burg Gana bei Jahnishau- sen (u.a.m.).
1853	B	---	„Mitglieder-Verzeichniß der Loge zur goldenen Mauer zu Budissin“, Budissin	Seiten 15-16	Cristian Heinrich Schulze, 1819 – 1841 Oeko- nomie-Inspektor des Rtg Jahnishausen.
1853	B	Arthur Baum- garten-Crusius	„Leben des Rektors[...] Dr. Baumgar- ten-Crusius[...]“, Oschatz, 1853	Seite 173	Franz Woldemar Pötzsch (Pausitz) in der Schü- lerliste der königlichen Landesschule Meißen.
16.01.1853	Z	Springer, Drößler	„Edictalladung“ In: Leipziger Zeitung, 2. Beilage zu Nr.14, So. 16.1.1853	Seite 263	Betrifft den Verkauf des Rtg. Jahnishausen durch Dietrich.v. Plötz an GW.v.Hopfgarten.
01.03.1853	Z	Springer, Drößler	„Edictalladung“ In: Leipziger Zeitung, 2. Beilage zu Nr.50, So. 1.3.1853	Seite 1021	Betrifft den Verkauf des Rtg. Jahnishausen durch Dietrich.v. Plötz an GW.v.Hopfgarten.
10.04.1853	Z	Springer, Drößler	„Edictalladung“ In: Leipziger Zeitung, 2. Beilage zu Nr.84 So. 10.4.1853	Seite 1759	Betrifft zinsl. Restforderungen aus dem Verkauf des Rtg. Jahnishausen durch Dietrich.v. Plötz an G.W.v.Hopfgarten [bzw. Johann v.Sachsen].
02.08.1853	Z	---	„Amtlicher Teil“ In: Dresdner Journal, Nr. 177, Di.2. 8.1853	Titelblatt	Die prinzip. sächs. Familie reist am 1. 8. nach Jahnish., um die Königin v. Preußen zu treffen.
03.08.1853	Z	---	„Dresden, 2. August“ In: Dresdner Journal Nr. 178, 3.8.1853	Titelblatt	Joh. v.Sachsen und ein Teil der Familie beglei- ten die Kgn. von Preußen von Jh. nach Pirna. Albert u. Carola reisen von Jh. nach Leipzig.
03.08.1853	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Nr.182 Mi. 3. 8. 1853	Titelblatt	Die prinzip. sächs. Familie reist am 1. 8. nach Jahnish., am 3.8. auch die Königin v. Preußen.

03.08.1853	Z	---	„Wiener Zeitung“, Nr.183 Wien, Mi. 3.8.1853	Seite 1822	<i>Prinz u. Prinzess. Johann, [...] Albert, Georg, Sionie, Anna u. Margarethe nach Jahnishausen gereist, um die Königin v. Preußen zu treffen.</i>
04.08.1853	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Nr.183 Do. 4. 8.1853	Titelblatt	Joh. v. Sachsen und ein Teil der Familie begleiten die Kgn. von Preußen von Jh. nach Pirna.
04.08.1853	Z	---	„Neue Münchener Zeitung“ Beilage zu Nr.183, Do.4. 8.1853	Seite 1509	Aufenthalt der prinziplichen Familie in Jahnishausen, dort Besuch der Königin v. Preußen.
04.08.1853	Z	---	„Königl. Preuß. Staats-Anzeiger“ Nr.181, Berlin, Do.4. 8. 1853	Seite 1292	Aufenthalt der prinziplichen Familie in Jahnishausen, dort Besuch der Königin v. Preußen.
05.08.1853	Z	---	„Wiener Zeitung“, Nr.185 Wien, Fr. 3.8.1853	Seite 1844	Rückkehr der königlichen Familie nach Pillnitz, Prinz Albert nach Leipzig.
09.08.1853	Z	---	„Vaterländische Cjhronik“ In: „Elbeblatt für Riesa u. Strehla, Nr.32	Seite	Am 1.8. Besuch von Pr. Albert u. Pr. Carola in Riesa (Frhr v. Welck) und Jahnishausen.
23.09.1853	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.38, Fr., 23. 09.1853	Seite 306	Herbstmanöver bei Riesa. Hauptquartier von Prinz Johann in Jahnishausen.
28.09.1853	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Nr. 230 Mi, 28. 9. 1853	Titelblatt	Manöver zw. Jahnishausen u. Poppitz (1) Beteiligung des Königspaares u. Johann v. Sachsen.
29.09.1853	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Nr.231 Mi, 29. 9. 1853	Titelblatt	Manöver bei Riesa zwischen Jahnishausen u. Poppitz (2).
30.09.1853	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Nr. 232 Fr, 30. 9 1853	Titelblatt	Manöver bei Riesa zwischen Jahnishausen u. Poppitz (3).
02.11.1853	Z	---	„Leipziger Zeitung“, Beilage zu Nr. 260, Mi, 2.11.1853	Seite 5431	Rittergutspächter Haubold aus Jahnishausen spendet für das Rieser Rettungshaus.
30.11.1853	Z	Übernahme vom Dresdner Journal	„Oesterreichischer Soldatenfreund“ Nr.96, Wien, 30.11.1853	Seiten 768 - 769	Manöver im Raum Riesa, 24.9. – 1.10.1853, u.a. „Front gegen Jahnishausen“.
21.12.1853	Z	---	„Leipziger Zeitung“, Nr. 301 Mi. 21.12.1853	Titelseite	(20.12.) Der sächs. Kg. reist nach einem Treffen m. dem östr. Kaiser in Leipzig z. Jagd nach Jhshn.
22.12.1853	Z	---	„Sächsische Constitutionelle Zeitung“ Nr. 296, Do. 22.12.1853	Seite 1183	Der sächs. König reist mit Extrazug von Leipzig nach Riesa, zur Jagd in Jahnishausen.
01.12.1853	Z	---	„Die Herbstübungen der Kl. Sächs. Armee“ In: Allgemeine Militär-Zeitung“ Nr.144. Leipzig u. Darmstadt, 11.12.1853	Spalten 1171-1176	Herbstmanövern im Raum Riesa: Das Stabsquartier / Armeecorpskommando ist in Jahnishausen. Der König nimmt Quartier in Seerhausen.
24.12.1853	Z	---	„Oestr. Kaiserl. Wiener Zeitung“ Nr.306 Sa.24.12.1853	Seite 3072	Der sächs. König reist mit Extrazug von Leipzig nach Riesa, zur Jagd in Jahnishausen.
1854	B	Julius Schladebach	„Johann, König von Sachsen – Leben u. Wirken bis zur Thronbest.“ Leipzig, 1854	Seite.13	Erwähnung der Erwerbung des Rittergutes Jahnishausen durch Johann v. Sachsen, 1825.
1854	B	Eduard Vehse	„Geschichte der Höfe der Höfe des Hauses Sachsen“ Bd.4, Hamburg, 1854	Seiten 28 - 29	Betr. Graf Curt Reinicke v. Callenberg als Besitzer von Jahnishausen.
1854	B	Ernst Heinrich Kneschke	„Dt. Grafenhäuser der Gegenwart“ Bd.3, Leipzig 1854	Seiten 53 - 55	Eintrag zu Graf v. Callenberg auf Jahnishausen.
1854	B	Ministerium des Innern; Hrsg.	„Staatshandbuch für das Königreich Sachsen - 1854“ Leipzig, 1854	Seite 103	Gerichtsverwalter des Patrimonial- Gerichtes in Jahnishausen ist Adelberth Lehmann.
1854	B	---	„Illustrierte Chronik von Böhmen“, Bd.2 Prag, 1854	Seite 244	Betr. die Vermutung einiger Historiker, Gröna [Gana] wäre identisch mit Jahnishausen.
21.07.1854	Z	Lehmann(Gericht Jahnishausen)	„Bekanntmachung“ In: Leipziger Zeitung, 1. Beilage der Nr.171, Fr. 21.7.1854	Seite 3592	Belohnung von 20 Thalern für Hinweise zu einem Raubüberfall in Oelsitz.
22.07.1854	Z	---	„Allgemeiner Polizei-Anzeiger“ Nr.6, Dresden, 22.7.1854	Seite 50	Betr. Gericht Jahnishausen – Suche eines Diebstahlsverdächtigen [1].
05.08.1854	Z	---	„Allgemeiner Polizei-Anzeiger“ Nr.10, Dresden, 5.8.1854	Seite 84	Betr. Gericht Jahnishausen – Suche eines Diebstahlsverdächtigen [2].
09.08.1854	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Beilage zur Nr. 187, Mi. 9. 8. 1854	Seite 3954	Großes Extra-Militär Konzert bei Müller, (Gasthof) Jahnishausen, am 13. 08.1854.
29.09.1854	Z	---	Tagesgeschichte“ In: Freiburger Anzei- ger“ 227, Fr. 29.09.1854	Titelseite	Schatzfund von mehreren Töpfen mit Silbergeld beim Ackern in Jahnishausen.
29.09.1854	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“, Nr.39, Fr. 29. 9. 1854	Seite 316	Schatzfund von mehreren Töpfen mit Silbergeld beim Ackern in Jahnishausen.
11.1854	J	H.M.	„Johann I, regierender König von Sachsen“ In: Faust, Nr.11, Wien, 1854	Seite 88	Erwähnung von Rtg. Jahnishausen.
26.12.1854	Z	---	„Leipziger Zeitung“ 2. Beil. zur Nr. 305, Di. 26. 12. 1854	Seite 6563	Information vom Gericht Jahnishausen zu einer Wasserleiche (aus der Elbe) .
1855	B	---	„Historisch-heraldisches Handbuch zum Geneal. Handbuch[...]“ Gotha, 1855	Seiten 354 u. 355	Kurzbeschreibung der Familie v. Hopfgarten. Erwähnung von Jahnishausen.
1855	B	Leopold v. Ledebur	„Adelslexikon der Preussischen Monar- chie“ Bd.1 Berlin, 1855	Seiten 467, 374 u. 470	Eintrag zu Koseritz, Kötteritz u. Hopfgarten auf Jahnishausen.
1855	B	Leopold v. Ledebur	„Adelslexikon der Preussischen Monar- chie“ Bd.2 Berlin, 1855	Seite 208	Eintrag zu Plötz auf Jahnshausen (Meissen) 1776, 1796.
1855	B	Eduard Beyer	„Cistercienser-Stift und Kloster Alt-Zelle in dem Bisthum Meißen“ Dresden, 1855	S.280,303,306,429,477 488,606,610,710,733	Betrifft den Besitz von Gostewitz durch die von Maltz und Kloster Altzella.
09.05.1855	Z	---	„Leipziger Zeitung“, Beilage zu Nr. 108 Mi. 9. 5. 1855	Seite 2469	Ausschreibung zum Neubau einer Prausitzer Schule durch das Gericht Jahnishausen.
03.11.1855	Z	---	„Intelligenz- und Wochenblatt für Frankenberg mit Sachsenburg“	Seite 3	Gerichtsaktuar Seifert wechselt vom Patrimonial Gericht Jahnishausen zum Justizamt Frankenberg
1856	B	G. A. Poenicke, Hrsg.	„Album der Schlösser und Rittergüter im Königr. Sachsen, II. Section, Meissner Kreis“, Leipzig, 1856	Seiten 5 - 6, 73-75,81– 83, Lithogr. vom Schloss	Beschreibung u. Abbildung von Schloss Jahnishausen. Ragewitz: Inform. zu Dietrich v. Plötz und Jahnishausen, Bornitz, btr.: v. Schleinitz.
1856	B	Ludwig Hauff	„Die Gerichtsverfassung der sämtlichen deutschen. Staaten“ Fürth, 1856	Seite 115	Liste der Sächsischen Patrimonialgerichte nennt Jahnishausen als <i>Johannishausen</i> .

1856	B	M.L.de Wette J. Seidemann	„Dr. Martin Luthers Briefe [...]“ Sechster Theil, Berlin, 1856	Seite 594	Erwähnt den Briefwechsel Luthers mit Jahn von Schleinitz zu Jahnshausen.
08.04. 1856	Z	---	„Vaterländische Chronik“ In: Elbeblatt u. Anzeiger, Nr.15	Seite 117	Am 1. April wurde die Patrimonial-Gerichtsbar- keit des Rtg Jahnish. vom Staat übernommen.
15.04. 1856	Z	Egidy, v.Carlowitz Oeser	Bekanntmachung“ In: „Leipziger Zei- tung“, 1. Beil. zu Nr.89 Di. 15.4.1856	Titelblatt	Justizministeriums löst aufgrund Gesetz vom 11.8.1855 das Patrimonialgericht Jahnish. auf.
08.05. 1856	Z	----	„Leipziger Zeitung“, 1. Beil. zu Nr.169 Do. 8.5.1856	Seite 2602	Würdigung des ehemaligen Vorstands des Gerichts Jahnishausen, Lehmann.
28.05. 1856	Z	---	„Bohemia“, Nr.125 Prag, 28. 5. 1856	Seite 704	Sächs. Königspaar nebst Prinzessinen trifft sich mit der Königin von Preußen in Jahnishausen.
29.05. 1856	Z	(Dr.J.) = aus dem Dresdner Journal	„Leipziger Zeitung“ Nr.127 Do. 29.5.1856	Seite 3022	Vom 27.5 - 29.5. weilte die preußische Königin in Jahnishausen.
30.05. 1856	Z	---	„Neue Münchener Zeitung“ Nr. 129 Morgenblatt, Fr.30.5.1856	Seite 932	Besuch der preuß. Königin bei der sächsischen Königin in Jahnishausen
30.05. 1856	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Nr.128 Fr. 30.5. 1856	Seite 3048	Am 28.5. traf die preußische Königin [aus Jah- nishausen kommend] wieder in Berlin ein.
30.05. 1856	Z	---	Aschaffenburg Zeitung, Nr. 129 Fr. 30. 05.1856	Seite 2	Besuch der preuß. Königin bei ihrer Zwillings- schwester, der sächs. Königin in Jahnishausen.
01.06. 1856	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Nr. 130 So. 1.6. 1856	Titelblatt	Das sächs. Königspaar u.die Prinzessinnen sind am 29.5. nach Jhs. gereist und am 1.6. zurück.
01.07. 1856	Z	v.Teubern, v.Car- lowitz, Springer	„Bekanntmachung“ In: Elbeblatt Nr.27, Riesa, 1.7.1856	Seite 215	Niederlommatsch und Göhrisch gerichtlich zum Kgl. Kreis-Amte Meißen (vorher Riesa).
11.07. 1856	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Extra Beil.zu Nr.164 Fr. 11.07. 1856	Titelblatt	Spender aus Jahnish. für das Nationaldenkmal: Aufschläger (Kunstgärtner), Haubold (Pächter) .
03.10. 1856	Z	---	„Tagesgeschichte“ In: Dresdner Nach- richten“, Nr.3, Fr.3.10.1856	Seite 2	König, Königin, Kronprinz u. Kronprinzessin u. 4 weitere Prinzess. haben s. nach Jhshn. begeben.
07.11. 1856	Z	---	„Tagesgeschichte“ In: Weißeritz-Zei- tung, Nr.88, Fr. 07. Nov. 1856	Seite 1	Bild vom Park Jahnishausen, des Malers Rau, als Geschenk an Prinzessin Margarethe.
13.11. 1856	Z	---	„Deutsches Kunstblatt“ Nr. 46, Berlin, Dresden, Hannover, 13. 11.1856	Seiten 402 - 403	Aquarelle vom Park Jahnishausen des Malers Rau als Geschenk an Prinzessin Margarethe.
21.12. 1856	Z	---	„Leipziger Zeitung – Wissenschaftliche Beilage, Nr.102 , So. 21.12.1856	Seite 554	Statistische Angaben zu Jahnishausen, Böhlen und Gostewitz.
25.12. 1856	Z	---	„Zeitschrift des Statistischen Büreaus [...]“ Nr.11u.12, 1856	Seite 178	Statistische Angaben zu Jahnishausen, Böhlen und Gostewitz.
1857	B	Theodor Tauchnitz,Hrsg.	„Zeitschrift f.Rechtspflege u. Verwaltung [...]“ Bd. 15, Leipzig, 1857	Seite 269	Listet die zum Gerichtsamt Riesa gehörenden Ortschaften.
1857	B	C.F.T. Rudowsky	„Verzeichniß der gesamten Ortschaften des Kgr. Sachsen“ Dresden, 1857	Seiten 6, 20, 28	Statistische Daten zu Böhlen, Gostewitz, Jahnishausen.
1857	B	Theobald Grieben	„Zuverlässiger Wegweiser für Dresden [...]“ Berlin, 1857	Seiten 6 - 8	Erwähnung von Jahnishausen als regelmässi- gem Aufenthalt der Königsfamilie.
27.01. 1857	Z	Bär (Revierförster)	„Holz-Auction“ In: Elbeblatt für Riesa u. Strehla, Nr.4. Di. 27.01.1857	Seite 32	Annonce für Holz-Auction im Oberholz des Rittergutes Jahnishausen.
05.03. 1857	Z	---	„Leipziger Zeitung“ Nr.55 Do. 05. 3. 1857	Seite 1096	Die zweite ständige Lehrerstelle in Pausitz wurde neu besetzt (Collatur: Joh. v. Sachsen).
28.03. 1857	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No.87 Dresden, Sa. 28.3.1857	Titelblatt	Besetzung der 2. Lehrerstelle in der Pausitzer Schule durch Auswahl von Johann v. Sachsen.
30.04. 1857	Z	Sächs. Schulz. [= Schulzeitung]	„Bayrische Schulzeitung“, Nr.18, 30.4.1857	Seite 142	Besetzung der 2. Lehrerstelle in der Pausitzer Schule durch Johann von Sachsen.
07.05. 1857	Z	v. Carlowitz	„Bekanntmachung“ In: „Leipziger Kreisblatt“, Do. 7.5.1857,	Abschrift von Microfilm, Seite 217	Taschendiebstahl in Leipzig an Johanne Zieger aus Jahnishausen.
08.05. 1857	Z	Louis Haubold	„Anzeiger für Riesa u. Strehla“ Nr. 18	Seite 4	Annonce zur Geschäftsaufnahme als Sattler und Tapezierer in Jahnishausen.
02.06. 1857	Z	v.Carlowitz	„Bekanntmachung“ In: Elbeblatt, Nr 22 Riesa u. Strehla	Seite 175	Einbruch bei Rosine Zieger u. Friedrich Wilhelm Zieger in Jahnish. und der Gaststätte in Oelsitz.
18.06. 1869	Z	Müller	„Elbeblatt und Anzeiger“	Seite 2	Annonce: „Extra-Concert und Ball“ (Musikdi- rektor Görner) im Gasthof Jahnishausen.
15.10. 1587	Z	---	„Leipziger Zeitung“, Beilage zu Nr. 245 Do. 15.19.1857	Seite 5202	Nachruf auf Johanna Schulze, Witwe des herzogl. sächs. Ökonomie-Insp. Schulze, Jhshn.
1858	B	V.v.Carlowitz A.v. Minckwitz	In: „Mitth.[...] Alterth.forsch.Gesellsch. d.Osterlandes“ Bd.4, Altenburg,1858	Seiten 150, 176-178	„Beiträge zu [...] d. Fam. v. Bernstein.“ Genea- logische Notiz zu Anna v. Schleinitz aus Jahnsh.
1858	B	---	„Unsere Zeit – Jahrbuch zum Convers. Lexikon“ Bd. 2, Leipzig, 1858	Seiten 735-736	Behauptung: Hans (Jahn) v. Schleinitz auf Jah- nishausen wäre ein Gegner Luthers gewesen.
1858	B	Wilhelm Engel- mann, Hrsg.	„Bibliotheca Geographica“ Leipzig, 1858	Seiten 877-878	Weist hin auf Poenicks Album der Rittergüter [...], Heft 3., Nr.1, darin Rtg. Jahnishausen.
08.01. 1858	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No.8 Dresden, Fr. 8.1.1858	Titelblatt	Der König ist gestern mit den Prinzen Albert u. Georg nach Jahnish. und kehrt heute zurück.
15.01. 1858	Z	---	„Elbeblatt und Anzeiger“, Anzeiger Riesa, 15.01.1858	Seite 4 (87)	Holzauktion in der Hochzeitswiese und der Schenke in Nickritz.
02.05. 1858	Z	---	Dresdner Nachrichten“, Nr.122 Dresden, So. 2.5.1858	Titelblatt	Die köngl. Familie ist für mehrere Wochen in Jahnishausen.
03.05. 1858	Z	---	„Allgemeine Zeitung“ Nr.123 Augsburg, Mo. 3.5.1858	Blatt 2 (S.1954)	Am 30.04. fährt die königliche Familie für einige Wochen nach Jahnishausen.
12.05. 1858	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.132 Dresden, Mi. 12.5.1858	Titelblatt	Die köngl. Familie ist am 10.5. von Jahnish- hausen nach Zwickau gereist.
13.05. 1858	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.133 Dresden, Do. 13.5.1858	Titelblatt	König, Königin, Kronprinz und Kronprinzessin sind wieder in Jahnishausen eingetroffen.
13.05. 1858	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, Nr.133 Do.13.05.1858	Titelblatt	König, Königin, Kronprinz und Kronprinzessin reisen am 12.5. v. Zwickau nach Jahnishausen.

15.05.1858	Z	---	Dresdner Nachrichten", Nr.135 Dresden, Sa. 15.5.1858	Titelblatt	König Johann trifft auf der Rückreise von Jahnishausen den Herzog v. Brabant in Riesa.
18.05.1858	Z	---	„Neue Münchener Zeitung“ Nr.118 Di.18.5.1858	Seite 594	Johann v. Sachsen trifft auf der Rückreise von Jahnish. den Herzog von Brabant in Riesa.
21.05.1858	Z	---	Dresdner Nachrichten", Nr.141 Dresden, Fr. 21.5.1858	Titelblatt	König Johann besucht, von Jahnishausen aus, die Stadt Lommatzsch.
25.05.1858	Z	---	„Vaterländische Chronik“ In: Elbeblatt u. Anzeiger, Nr. 21	Seiten 169 - 170	Kg.Johann in Lommatzsch. Das Königspaar bei Eröffnung der Obererzgebirgischen Eisenbahn.
23.05.1858	Z	---	„Zeitschrift des Statistischen Büreaus [...]“ Nr.2+3, So. 23.5.1858	Seite 20	Statistische Angaben der Steuereinheiten des Rittergutes Jahnishausen.
30.05.1858	Z	---	„Allgemeine Zeitung“ Nr.150 Augsburg, So. 30. 5. 1858	Titelblatt	Der Hgz v. Brabant hat nicht in Jahnsh. für Kg. Leopold um d. Hand einer sächs.Prz.angehalten
30.05.1858	Z	---	„Dresdner Nachrichten", Nr.150 Dresden, So. 30.5.1858	Titelblatt	Kg.Johann hat (von Jahnish. aus) Oschatz besucht und holt Prinz Georg in Riesa ab.
30.05.1858	Z	---	„Amtlicher Teil“ In: Dresdner Journal, Nr. 121, So. 30. Mai 1853	Titelblatt	Am 29. 5. Ist Prinz Georg nach Jahnishausen gereist.
31.05.1858	Z	(Dr.J.) Aus dem Dresdner Journal	„Königl.Preußischer Staats-Anzeiger“, Nr.124, Berlin, Di. 31.5.1858	Seite 1075	Am 29.5. hat König Johann (von Jhs.aus) Prinz Georg aus Riesa nach Jahnish. abgeholt.
01.06.1858	Z	---	„Deutschland [Zeitung]“, Nr.121 Frankfurt a.M. Di.1.6.1858	Unnumm.S.	Am 29.5. hat König Johann (von Jhs.aus) Prinz Georg aus Riesa nach Jahnishausen abgeholt.
01.06.1858	Z	---	„Königreich Sachsen“ In: Deutsche allgemeine Zeitung.	Seite 5	Richtigstellung: Der Hgz von Brabant war nicht in Jahnishausen [siehe 30.5 / Allgem. Zeitung].
06.06.1858	Z	---	„Dresdner Nachrichten", Nr.157 Dresden, So. 6.6.1858	Titelblatt	Die königl. Familie hat Jahnishausen verlassen und das Sommerlager in Pillnitz bezogen.
18.06.1858	Z	---	„Allgemeine Zeitung München“, Beilage zu Nr. 169, Fr. 18.6.1858	Seite 2739	Gottlieb Ernst Schuster aus Jahnishausen hat seinen Militärdienst nicht angetreten.
1859	B	August Raum	„Ramming's Kirchlich –statist. Handb. für das Kgr. Sachsen“ 6.Aufl. Dresden	Seiten 78 – 79, 93	Angaben zu: Parochie Pausitz, König Johann als Kollaturinhaber, Schulstiftung in Mehltheuer.
1859	B	Ernst Heinrich. Kneschke	„Deutsches Adelslexicon“, Bd. 1, Leipzig, 1859	Seiten 187-198	Betrifft: Mitglieder der Familie Calenberg, bzw. Callenberg, als Besitzer des Rtg. Jahnishausen.
1859	B	Julius Keyl	„Mitteilungen des Kgl. Sächs. Alterthumsvereins“ Heft 1, 1959, Dresden	Seiten 45 und 46	Archäol. Grabungsbericht, erwähnt Funde von 2 Stein-Äxten, untere Jahnish. Waldfläche [?].
1859	Z	---	„Zeitschr. des Statistischen Büros“ Leipzig, 1859	Seite 37 (oder 87)	Zahlen der Einwohner und Gebäude für 1855 u.1858 in Jahnishausen, Böhlen und Gostewitz.
06.01.1859	Z	---	„Dresdner Nachrichten", Nr. 6 Dresden, Do. 6.1.1859	Titelblatt	König Johann hat sich für einen Tag nach Jahnishausen begeben
16.04.1859	Z	---	„Leipziger Tageblatt“ Nr.106 Leipzig, 16.4.1859	Seite 1452	Johanne Wilhelmine Lindner, Ehefrau des Nachtwächters in Jahnishausen, verstorben.
04.10.1859	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 277, Dresden, Di.04. 10. 1859	Titelblatt	Dampferausflug der königl. Familie nach Meißen, Jahnishausen und zurück nach Pillnitz.
04.10.1859	Z	---	„Elbeblatt für Riesa u. Strehla“ Nr. 40 Di.04.10.1859	Seite.3 (315)	Dampferausflug der königl. Familie nach Meißen, Jahnishausen und zurück nach Pillnitz.
1860	B	G. A. Poenicke, Hrsg.	„Album der Schlösser u. Rittergüter im Königr. Sachsen“, I. Sec., Kreis Leipzig	Seiten 76-78 / Lithogr neues Schlosses in Hof	Betr. Dietrich von Schleintz auf Hof, Bornitz und Jahnshausen und Wolf Dietrich von Schleinitz.
1860	B	Ministerium des Innern	„Staatshandbuch für das Kgr. Sachsen – 1860“ Leipzig, 1860	Seiten 121 und 122	Jahnishausen mit Böhlen gehört zum Gerichtsamt Riesa (Amtmann: George Job v. Carlowitz).
30.08.1860	Z	(Landwirth aus d. Kgr. Sachsen)	„Der erste Zucht- und Melkviehmarkt in Riesa“ In: Landwirtschaftliche Zeitung	Nr.35, Seite 274	Erster Zucht- und Melkviehmarkt in Riesa. Das Rtg. Jahnishausen ist vertreten mit Rindvieh.
27.09.1860	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 271, Dresden, Do. 27. 9. 1860	Titelblatt	Das Königspaar u. die Prz. Sidonie und Sophie Haben sich vorgestern nach Jahnish. begeben.
29.09.1860	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 273, Dresden, Sa.29. 9. 1860	Titelblatt	Das Königspaar u. die Prz. Sidonie und Sophie sind vorgestern nach Pillnitz gezogen.
1861	B	Karl v. Weber	„Aus vier Jahrhunderten“ Bd.4, Leipzig, 1861	Seiten 326 - 333	Drachenprozess (Nickritz) und Prozess zum Pausitzer Kobold am Gericht Jahnishausen.
1861	B	Karl August Georgi	„Karl Heinrich Ferdinand Schütze auf Schweta“ Leipzig, 1861	Seiten 114 - 116	Erwähnt Johann v. Sachsen als Mitglied der Meißner Ritterschaft (Rtg.Besitz).
1861	B	E.H. Kneschke	„ Deutsches Adels Lexicon“, Bd. 3 Leipzig 1861	Seite 12	Adelsgeschl. Grauchwitz, Grauschwitz, Grauschütz. Beziehung zu Gr.Sch. bei Jahnish.?
1861	B	---	„Mittheilungen des [...] Vereins für Erforschung und Erhaltung vaterl. Alterthümer“ Heft 12, Dresden, 1861	Seite 31	Rubrik: Verzeichnis der Sammlung des Vereins befindlicher Handz. Kupferst. u. Pläne: / 1. <i>Heidnische Gräber bei Jahnshausen.</i>
29.01.1861	Z	---	„Vaterländische Chronik“ In: Elbeblatt für Riesa u.Strehla. Nr.5, Di. 29.1.1861	Seite 35	<i>In Jahnishausen wurde am 26. d. Mts die verehel. Fr. erhängt aufgefunden.</i>
19.04.1861	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 109, Dresden, Fr.19. 4. 1861	Titelblatt	Das Königspaar, Prz. Sidonie u. Sophie, u. die ErzHzg. Antoinette sind nach Jahnishausen gez.
12.05.1861	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 132, Dresden, So.12. 5. 1861	Titelblatt	Das Königspaar, Prz. Sidonie u. Sophie, die Erzherzgin v.Toscana haben Jahnish. verlassen.
03.08.1861	Z	---	„Kirchliche Nachrichten“ In. Der sächs- ische Erzähler, Bischofswerda	Seite 494	Verstorben: G.L. Haubold, ehemaliger Pächter der kgl. Domaine Jahnishausen bei Riesa.
28.11.1861	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 332, Dresden, Do. 28. 11. 1861	Titelblatt	König Johann und die Prinzen Albert und Georg haben sich nach Jahnishausen begeben.
29.11.1861	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 333, Dresden, Fr. 29. 11. 1861	Titelblatt	König Johann und die Prinzen Albert und Georg sind von Jahnish. wieder in Dresden eigetroffen.
1862	B	Stat. Bureau Innenministerium	„Alphabetisches Orts-Verzeichniß des Königr. Sachsen“ Dresden, 1862	Seiten 50 - 51, 178 – 179, 258-259	Statistische Daten zu Böhlen, Gostewitz und Jahnishausen.
1862	Z	Stat. Bureau Innenministerium	„Zeitschr. des Statistischen Büros“ Leipzig, 1862	Seite 5	Daten der Einwohner und Gebäude für 1858 u.1861 in Jahnishausen, Böhlen u. Gostewitz.

1862	B	Eduard Machatschek	„Geschichte des Königreich Sachsen“, Regensb. u. Leipzig, 1862	Seiten 518 - 524	Erwähnt häufige Aufenthalte von Prinz Johann in Jhnsn. in den Revolutionsjahren 1848 – 1849.
16.01. 1862	Z	P. Meurer Redaktion	„Kirchen – und Schul Chronik“ In: „Sächsisches Kirchen- und Schulblatt“ Nr.3, Leipzig 16.1.1862	Spalten 23 + 24	Karl August Müller, Pfarrer zu Prausitz (Kollatur Johann von Sachsen/ Rtg. Jahnish.) am 28. 12. 1821 verstorben.
21.04. 1862	Z	---	„Allgemeine Zeitung“ Nr.111 Augsburg, Mo. 21. 04. 1826	Seite 1832	<i>Die königliche Familie wird über Ostern Jahnishausen beziehen.</i>
24.04. 1862	Z	P. Meurer Redaktion	„Kirchen – und Schul Chronik“ In: „Sächsisches Kirchen- und Schulblatt“ Nr.17, Leipzig, 24.4.1862,	Spalten 143 + 144	Ernst Hermann Ludewig angestellt von der Schule in Pausitz als Lehrer der Gestiftsschule Mehltheuer.
25.04. 1862	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 115, Dresden, Fr.25. 4. 1862	Titelblatt	Am 24. April hat sich die königl. Familie nach Jahnishausen begeben.
26.04. 1862	Z	---	„Constitutionelle Zeitung“, Nr.94 Dresden, Sa. 26.4.1862	Unnumm. Seite	Am 25. April [?] hat sich die königl. Familie nach Jahnishausen begeben.
03.05. 1862	Z	---	„Hofnachrichten“ In: „Illustrierte Zeitung“ Nr. 983 Leipzig, Sa. 03.5.1862	Seite 286	<i>Der königl. Sächs. Hof hat vom 24. April die Sommervakanzen bezogen [Schl. Jahnishausen]</i>
27.05. 1862	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 147, Dresden, Di.27. 5. 1862	Titelblatt	König, Königin, Prz.Sophie, Erzhzg. Antoinette, u.a., sind vorgestern nach Pillnitz gezogen.
28.05. 1862	Z	---	„Constitutionelle Zeitung“, Nr.121 Dresden, Mi. 28.5.1862	Unnumm. Seite	Am 27. 5. hat die königl. Familie Jahnishausen verlassen und Pillnitz bezogen.
25.06. 1862	Z	---	„Agronomische Zeitung“ Nr. 26 Leipzig, 25.6.1862	S. 404	Schlachtviehausstellung Leipzig. 2. Preis f.Kühe oder Fersen an Hr. Haubold in Jahnishausen.
1863	B	Ernst Heinrich Kneschke	„Neues allgemeines Deutsches Adels-Lexicon“, Bd.4, Leipzig, 1863	Seite 474	Eintrag zu Georg Wilhelm von Hopfgarten auf Jahnishausen.
1863	B	Georg Adalbert v. Mülverstedt	„Samml. V. Ehestiftungen u. Leibgedingen“ Magdeburg, 1863	Seite 63	Eintrag zu Hans v. Einsiedel und Anna Justina v. Kötteritz aus Jahnshausen.
1863	B	---	„Catalog [...] Landschaftsmaler Karl G. T. Faber- Versteigerung“, Desden	Seite 7	<i>Bild 74: Landsitz Sr. Majestät des Königs Johann. Ebenso. Gr. Qu. Fol.</i>
30.04. 1863	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 120, Dresden, Do. 30. 4. 1863	Titelblatt	Die königl. Familie und die Erzherzogin Antoinette haben sich nach Jahnish. begeben.
01.05. 1863	Z	---	„Constitutionelle Zeitung“, Nr.98 Dresden, Fr. 1.5.1863	Unnumm. Seite	<i>Am 30. 4 hat sich die königl. Familie für einige Wochen nach Jahnishausen begeben.</i>
12.05. 1863	Z	---	Dresdner Nachrichten“ No. 132, Dresden, Di.12. 5. 1863	Titelblatt	<i>Prinzess. Amalie ist vorg.Abend von Schlackenwerth auf Schloss Jahnishausen eingetroffen.</i>
13.05. 1863	Z	---	„Constitutionelle Zeitung“, Nr.108 Dresden, Mi. 13.5.1863	Unnumm. Seite	<i>Die Prinzessin Amalie k.H. ist am 9. von Schlackenwerth auf Schloß Jh. eingetroffen.</i>
19.05. 1863	Z	Engelhardt	„Elbeblatt und Anzeiger“ Nr.46 Riesa, Dienstag, 19. Mai 1863	Seite .253	Annonce des Hofgärtners Engelhardt: Zwei graue Enten sind vom Schlossteich entlaufen.
21.05. 1863	Z	---	„Allgemeine Zeitung“ Beil. zu Nr. 141 Augsburg, Do. 21.05.1863	Seite 2340	König und Königin reisen am 19.5. wegen dem Tod ihrer Enkeltochter Elisabeth nach Dresden.
23.05. 1863	Z	---	„Grazer Zeitung“, Nr.116 Graz, Sa. 23.5.1863	Seite 463	König und Königin reisen am 19.5. wegen dem Tod ihrer Enkeltochter Elisabeth nach Dresden.
06.06. 1863	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.157 Dresden, Sa.6.6.1863	Titelblatt	König, Königin, Prz.Sophie, Erzhzg. Antoinette, u.a., sind am Vortage nach Pillnitz gezogen.
07.06. 1863	Z	---	„Constitutionelle Zeitung“, Nr.128 Dresden, So. 7.6.1863	Unnumm. Seite	Am 5. Juni haben sich König, Königin nebst Prinzessin Sophie, von Jh. nach Pillnitz begeben
27.06. 1863	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.178 Dresden, Sa.27.6.1863	Unnumm. Seite	König Johann hat die Blindencolonie in Stösitz bei Jahnishausen besucht.
15.09. 1863	Z	---	„Tagesgeschichte“ In: Elbeblatt und Anzeiger, Nr. 74, Di. 15.September	Seite 2	Am 13.09. kam die ganze königliche Familie in Jahnishausen zusammen
1864	B	Friedrich Bülow	„Geheime Geschichten u. räthselhafte Menschen“ Bd.12, Leipzig, 1864	Seiten 420-422	Betr. Christian Friedrich von Plötz auf Dörschnitz und Jahnishausen [?].
1864	B	Wilhelm Hoffmann, Bearb.	„Encyklopädie der Erd- Völker- und Staatenkunde“, Bd.1, Leipzig, 1864	Seiten 336, 1128	Kurzeintrag zu Böhlen und Jahnishausen mit Einwohnerzahlen.
1864	B	A. Stark, Redaction	„Ritters geographisch-statistisches Lexikon“, Bd.1, Leipzig, 1864	Seite 721	<i>Jahnishausen, Df. in Sachsen, Krd. Dresden. GA. Riesa, 150 E.</i>
1864	B	Franz Otto Stichart	„Sächsische Vaterlandskunde“ Dresden, 1864	Seite 15	Eintrag zu Jahnishausen.
1864	B	---	„Programm der Realschule zu Dresden Neustadt“ Dresden, 1864	Seite 96	<i>Die öffentliche Reifeprüfung hat bestanden Albert Aufschläger aus Jahnishausen.</i>
04.03. 1864	Z	Bär	„Holz-Auction“ In: „Elbeblatt und Anzeiger“, Riesa	---	Am 8. März wird im sog. <i>Großen Teiche</i> Holz an Meistbietende verkauft.
08.04. 1864	Z	Bär	„Bekanntmachung“ In: Elbeblatt und Anzeiger, Riesa 8. April 1864	Seite 5	Zahlungen von Holzkäufen sind bis zum 1.Mai zu tätigen. Revierjäger Bär.
28.04. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 119, Dresden, Do.28. 4. 1864	Titelblatt	König Johann und der Herzog von Meiningen reisen nach Jahnishausen.
01.05. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 122, Dresden, So. 1. 5. 1864	Titelblatt	König, Königin, Prinzess. Sophie u. die Erzherz. v. Toskana haben sich nach Jhnsn. begeben.
03.05. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 124, Dresden, Di. 3. 5. 1864	Titelblatt	Prinz Albert und Prinz Georg reisten am 1. Mai für einen Tag nach Jahnishausen.
05.05. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 126, Dresden, Do. 5. 5. 1864	Titelblatt	Prinz Georg ist mit seiner Gemahlin für einen Tag nach Jahnishausen gereist.
07.05. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 128, Dresden, Sa. 7. 5. 1864	Titelblatt	Am Donnerstag reiste König Johann von Jhns. für einen Tag nach Dresden und wieder zurück.
07.05. 1864	Z	---	„Hofnachrichten“ In: „Illustrierte Zeitung“ Nr.1088, Leipzig, Sa. 07.5.1864	Seite 307	Der königl. sächsische Hof hat am 30. April den Sommeraufenth. in Jahnishausen genommen.
08.05. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 129, Dresden, So.8. 5. 1864	Titelblatt	Gestern war Königspaar und Prz. Sophie, von Jahnishausen aus, einen Tag in Dresden.

14.05. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 135, Dresden, Sa.14. 5. 1864	Titelblatt	Am 12.5. ist König Johann von Jahnishausen aus einen Tag nach Dresden u. zurück gereist.
18.05. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 139, Dresden, Mi.18. 5. 1864	Seite 2	Militärkonzert zu Ehre des Geburtstages des Königs in Dresden. Danach Rückreise n. Jhsn.
21.05. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 142, Dresden, Sa.21. 5. 1864	Titelblatt	Am 19. 5. reiste der König von Jahnishausen nach Dresden und Abends zurück.
24.05. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 145, Dresden, Di. 24. 5. 1864	Titelblatt	Am 22. 5. reiste Prinz Georg m. Gemahlin nach Jahnishausen u. Abends zurück nach Dresden.
28.05. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 149, Dresden, Sa.28. 5. 1864	Titelblatt	Vorgestern reiste der König, von Jahnishausen aus, für einen Tag nach Dresden.
02.06. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 154, Dresden, Do.2. 6. 1864	Titelblatt	Die königliche Familie hat sich am 1.6. von Jahnishausen nach Pillnitz begeben.
03.06. 1864	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr. 23, Fr. 3.6.1864	Seite 183	Der königliche Hof zieht von Jahnishausen nach Pillnitz um.
11.06. 1864	Z	---	„Hofnachrichten“ In: „Illustrierte Zeitung“ Nr.1093 Leipzig, Sa.11.6.1864	Seite 394	<i>Der königl. sächsische Hof hat am 1.Juni Schloss Jahnishausen verlassen [...].</i>
18.10. 1864	Z	Uibrig (königl. Gerichtsamt)	„Bekanntmachung“ In: Elbeblatt und Anzeiger, Riesa, 18.10.1864	Titelblatt	Das unbefugte Überschreiten der Ackerflächen im Großholz ist bei 1 Thaler Strafe verboten.
14.12. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 349, Dresden, Mi.14. 12. 1864	Titelblatt	13. 12. Jagd in Jahnishausen m. Erbgroßherzog v.Sachsen-Weimar u.Heinr. XXII v.Reuß-Greiz.
15.12. 1864	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ No. 350, Dresden, Do.15. 12.1864	Titelblatt	König Johann u. die Prinzen Albert u.Georg sind von Jahnish. wieder in Dresden eingetroffen.
1865	B	H. Büttner	„Mittheil. d. Königlich Sächs.Vereins für [...]vaterl.Denkmal“Bd.14, Dresd,1865	Seite 26	Inventarisierung einer steinzeitlichen Pflugschaar, gefunden in Jahnishausen.
1865	B	C.W.H. Hochhuth	„Jane Leade und die Philadelphier in England“ In: „Zeitschrift für die historische Theologie“, Gotha 1865, Heft 2	Seiten 222 - 223	Laut Hochhuth evtl. Briefwechsel zwischen Jane Leade und Juliane v.d. Asseburg in <i>Jahnishausen</i> .
1865	B	Einige deutsche Edelleute	„Stammbuch des [...] Adels in Deutschland“, Bd3, Regensburg,1865	Seite 97	Eintrag zu Nickeritz, Nickritz.
1865	Z	Stat. Bureau Innenministerium	„Zeitschr. des Statistischen Büros“ 11. Jg., Leipzig, 1865	Seite 6	Zahlen der Volkszählung vom 3.12.1864 für Jahnishausen, Böhlen und Gostewitz.
14.04. 1865	Z	---	„Beerdigte“ In: Elbeblatt und Anzeiger Riesa, 14. 04. 1865	Seite 1	Beerdigt wurde Joh. Christiane Grille, weiland Samuel Grilles (Winzer in Jahnishausen) Witwe.
02.05. 1865	Z	Schäffer	„Dotter“ In: Elbeblatt und Anzeiger, Nr.35	Seite 241	Annonce für den Verkauf von Ei-Dotter, durch Schäffer /Jahnishausen.
21.05. 1865	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 141, Dresden, So. 21. 05.1865	Titelblatt	König und Königin besuchen von Jahnishausen aus Prinz Georg in Schloss Schieritz.
28.05. 1865	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 148, Dresden, So. 28. 05.1865	Titelblatt	König u. Königin sind anlässlich der Geburt von Fr. August von Jahnish. nach Dresden gereist.
30.05. 1865	Z	---	„Tagesgeschichte (26.Mai)“ In Elbeblatt und Anzeiger, Nr. 43, 30.05.1865	Seite 3	Bericht über Geburt und Taufe von Prinz Friedrich August. Aufruf zu Feierlichkeiten in Riesa.
31.05. 1865	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 151, Dresden, Mi. 31. 05.1865	Titelblatt	König Johann trifft sich, von Jahnishausen kommend, mit Ludwig von Toscana in Riesa.
31.05. 1865	Z	---	„Der Sächsische Erzähler“ Nr. 43 Bischofswerda, 31.5.1865	Seite 370	Geburt eines Prinzen. König und Königin auf der Rückreise von Jahnishausen.
02.06. 1865	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 153, Dresden, Fr. 02. 06.1865	Titelblatt	Der königl.Hof hat Jahnishausen verlassen und das Sommerlager in Pillnitz bezogen.
04.06. 1865	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 155, Dresden, So. 04. 06.1865	Titelblatt	Nach der Rückkehr von Jahnishausen empfängt Kg. Johann eine Delegation der Schützengilde.
04.07. 1865	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.51 Dresden, Di. 4.7.1856	Seite 663	Ausstellung der dt. Ackerbaugesellschaft: Pächter J. Schaeffer aus Jahnish. einen 2. Preis für Pferde und einen 1. u.2. Preis für Rindvieh.
18.07. 1865	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 199, Dresden, Di. 18. 07.1865	Titelblatt	König Johann hat auf seiner Reise in Jahnishausen übernachtet.
19.09. 1865	Z	Administ. königlicher Privatbesitz	„Bekanntmachung“ In: Elbeblatt und Anzeiger, Riesa 19.09.1865	Seite 4	Ausschreibung der Beräumung des Jahnishausener Schlossgrabens.
21.09. 1865	Z	Administ. königlicher Privatbesitz	„Bekanntmachung“ In: Großenhayner Unterhaltungs u. Intelligenz-Blatt	Seite 612	Ausschreibung der Beräumung des Jahnishausener Schlossgrabens.
04.01. 1866	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 4, Dresden, Do. 04. 01.1866	Titelblatt	Prinz Albert und Prinz Georg waren zum Jagen in Jahnishausen.
03.02. 1866	Z	Rtg. Jahnishausen	„Wagner-Gesuch“ In: Großenhayner Unterhaltungs u. Anzeigenblatt	Seite 6 (82)	Das Rittergut Jahnishausen sucht bei gutem Lohn einen Stellmacher.
15.02. 1866	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 46, Dresden, Do. 15. 02.1866	Titelblatt	König Johann beabsichtigt nach Jahnishausen zu reisen, und von dort weiter nach München.
05.05. 1866	Z	R.	„Drei Lustschlösser des Königs Johann von Sachsen“ IllustrierteZeitung, Nr.1192	[Leipzig] Seiten 303, 306, 308	Beschreibung der Schlösser Jahnishausen, Pillnitz und Weesenstein, mit Abbildungen.
08.06. 1866	Z	---	„Elbeblatt u. Anzeiger“, Nr. 46, Riesa, Fr. 8.6.1866	Seite 328	Nachtwächtergesuch des Rittergutes Jahnishausen.
06. 1866	Z	Karl Fischer	„König Johann von Sachsen in Prag“ In: Waldheims Illustr.Blätter,26, Wien,1866	Seite 206	Erwähnung von König Johanns Rittergut in Jahnishausen.
29.12. 1866	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 363, Dresden, Sa. 29. 12.1866	Titelblatt	Prinz Albert und Prinz Georg waren zum Jagen in Jahnishausen.
1867	B	Gr. Generalstab, Kriegsgeschichte	„Der Feldzug von 1866“ Berlin, 1867	Seite 90	Truppenbewegungen im Raum Riesa (bei <i>Jahnishausen</i>).
1867	B	----	„Gesetz- und Verordnungsblatt für das Königreich Sachsen“, Dresden	Seite 74	Rechtlicher Vorbehalt gegen eine Telegraphenleitung zwischen Riesa und Schloss Jahnish.
12.02. 1867	Z	Grellmann	„Elbeblatt und Anzeiger“, Riesa, Nr.13, D. 12. Febr. 1867	Titelblatt	Armendeputation-Riesa dankt Herrn Schäffer (Rtg. Jahnish.)für eine Spende an Kartoffeln.

06.04.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.96 Dresden, Sa., 6.4.1867	Titelblatt	König und Königin werden sich nach Ostern für mehrere Wochen nach Jahnishausen begeben.
18.04.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.108 Dresden, Do., 18.4.1867	Titelblatt	Die Kronprinzessin [Carola] begleitet das Königspaar nach Jahnishausen.
28.04.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.118 Dresden, So., 28.4.1867	Titelblatt	König und Königin werden sich für mehrere Wochen nach Jahnishausen begeben.
29.04.1867	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, Nr. 119 Leipzig, Mo. 29.4.1867	Titelblatt	König und Königin werden sich für mehrere Wochen nach Jahnishausen begeben.
30.04.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.120 Dresden, Di., 30.4.1867	Titelblatt	Die königliche Familie hat sich gestern nach Jahnishausen begeben.
04.05.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Dresden, Sa., 4.5.1867	Titelblatt	Kg. Johann war von Jhsh. aus kurz in Dresden. Prinz Albert war für einen Tag in Jahnishausen.
11.05.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 132 Dresden, Sai., 11.5.1867	Titelblatt	Kg. Johann reist nach Kurzaufenthalt i. Dresden mit seiner Schwester Amalie nach Jhsh. zurück.
11.05.1867	Z	Dr.J. = Dresdner Journal	„Königl. Preußischer Staats-Anzeiger“ Nr.113, Berlin, Sa. 11.5.1867	Seite 1910	König Johann reist am 10.5. von Jahnishausen (zu Sitzungen) nach Dresden u. Abends zurück.
11.05.1867	Z	---	„Illustrierte Zeitung“, Nr. 1245 Leipzig, 11.5.1867	Seiten 316,	<i>Der König und die Königin von Sachsen haben sich am 29. April nach Jahnishausen begeben.</i>
12.05.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.133 Dresden, So., 12.5.1867	Titelblatt	Prinz Albert und Gemahlin sind von einem Aufenthalt in Jahnishausen zurückgekehrt.
14.05.1867	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“, Nr.38 Dresden, Di. 14.5.1867	Seite 605	Am 9.5. reist Johann zu einer Sitzung des Gesamtminist. in Dresden, abends mit Prinz Albert u. Prinzessin Amalie zurück nach Jahnishausen
18.05.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.138 Dresden, Sa., 18.5.1867	Titelblatt	Kg.Witwe Marie und Prinzessin Amalie sind vorgestern von Jhsh. wieder in Dresden eingetroff.
19.05.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.139 Dresden, So., 19.5.1867	Titelblatt	Prinz Albert begleitete seinen Vater von Chemnitz nach Jahnishausen.
19.05.1867	Z	---	„Tagesgeschichte“ In: Dresdner Journal	Titelblatt	Das Königspaar und Kronprinzenpaar sind von Jahnish. nach Chemnitz (Industrieausst.) gereist.
20.05.1867	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, Nr. 140 Leipzig, Mo. 20.5.1867	Seite 3713	Prinz Albert begleitet seinen Vater von Chemnitz nach Jahnishausen.
21.05.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.141 Dresden, Di., 21.5.1867	Seite 2	Das kgl. Paar und die Kronprinzessin machten einen Spazierg. von Jhsh. nach Diesbar-Seußl.
22.05.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.142 Dresden, Mi., 22.5.1867	Titelblatt	Die Kronprinzessin ist von Jahnishausen aus in der Villa bei Strehlen eingetroffen.
23.05.1867	Z	Dr. J. = Dresdner Journal	„Neue Würzburger Zeitung“ Nr.142 Do. 23.05.1867	Unnumm. Seite	Königspaar und Kronprinzen bei Ausstellungseröffnung in Chemnitz. Weiterreise nach Jahnish.
24.05.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 144 Dresden, Fr. 24.5.1867	Titelblatt	Der König fährt zu Regierungsgeschäften von Jhsh. nach Dresden und abends wieder zurück.
25.05.1867	Z	---	„Allgemeine Zeitung“ Nr.145 Augsburg, Sa. 25.5.1867	Seite 2362	<i>Der König verweilt seit längerer Zeit auf seinem Schlosse Jahnishausen bei Riesa.</i>
29.05.1867	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 149 Dresden, Mi. 29.5.1867	Titelblatt	Das Hoflager wird am 1.6.n. Pillnitz verlegt. Prinz Albert u. Gemahlin besuchen vorher Jahnish.
08.06.1867	Z	---	„Illustrierte Zeitung“, Nr. 1249 Leipzig, 8.6.1867	Seite 388	<i>Das K. Sächsische Hoflager ist am 2. Juni von Jahnishausen nach Pillnitz verlegt worden.</i>
16.07.1867	Z	Schäffer	Elbeblatt und Anzeiger“ Riesa, 16.07.1867	Seite 4	Annonce: Verpachtung von Pflaumenbäumen im Vorwerk Großholz.
11.09.1867	Z	----	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 254 Dresden, Mi. 11.9.1867	Titelblatt	Der König beabsichtigt nach Jahnishausen zu fahren.
12.09.1867	Z	----	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 255 Dresden, Do. 21.9.1867	Titelblatt	Der König reist nicht nach Jahnishausen, sondern nach Zwickau.
29.12.1867	Z	----	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 363 Dresden, So. 29.12.1867	Titelblatt	König Johann, Prinz Albert und Prinz Georg reisen zur Jagd nach Jahnishausen.
1868	B	(keine Autoren-Nennung)	„Ramming's Kirchlich – statistisches Handbuch für das Kgr. Sachsen“ 9.Aufl. Dresden, 1868	Seiten 91 u. 92, 107	Zur Parochie Pausitz und zu König Johann als Inhaber der Kollatur, zu Lehrer u. Pfarrer der Gemeinde und zur Schulstiftung in Mehltheuer.
1868	B	k.k.Generalstabsbureau	„Österreichs Kämpfe im Jahre 1866“ Bd. 3, Wien, 1868	Seite 5	Truppenbewegungen im Raum Riesa (Jahnishausen).
1868	B	Kgl. Sächs. Statist. Bureau	„Generalübersicht sämmtl. Ortschaften [...]“ Dresden, 1868	Seite 10	Einw. und Hausgrundst. Laut Volksz. 1864 + 1867 - Böhlen, Gostewitz, Jahnishausen.
1868	B	Königl. Bauwerkschule	„Jahresbericht der königl. Polytechn. Schule, 1867-68“ Dresden, 1868	Seite 12	Abschluss im Bereich der Ingenieurschule: Friedrich Aufschläger aus Jahnishausen.
28.04.1868	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.119 Dresden, Di. 28.4.1868	Titelblatt	Der königliche Hof wird sich nicht nach Jahnishausen, sondern nach Weesenstein begeben.
06.06.1868	Z	Rtg.Jahnishausen	„Ernteknechte-Gesuch“ In: Großenhainer Unterhaltungs- u. Anzeigenblatt	Seite 7 (453)	Annonce: 4-5 Ernteknechte zum sofortigen Eintritt zur Heu- und Getreideernte gesucht.
12.07.1868	Z	---	„Bautzener Nachrichten“ Nr.159 So. 12.07. 1868	Seite 1744	König u.Königin, Kg.Witwe Marie, Pr. Albert, u. Carola, Pr. Georg u. Maria Anna, Prz. Amalia feiern in Jhsh den Namenstag der Königin.
14.07.1868	Z	---	„Tagesnachrichten“ In: Großenhainer Unterhaltungs-u.Anzeigenblatt Di.14.7.	Titelblatt	Feier des Namenstages der Königin Amalie in Jahnishausen. Abends Rückreise n. Dresden.
16.09.1868	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.260 Dresden, Mi. 16.9.1868	Titelblatt	Treffen des sächs. Königs u. der Königin mit der preuß. Königswitwe in Jahnishausen.
22.09.1868	Z	---	„Tagesnachrichten“ In: Großenhainer Unterhaltungs-u.Anzeigenblatt Di.22.9.	Titelblatt u. Seite 2	Treffen der Königin v.Preußen mit der gesammten königl. Familie in Jahnishausen.
1869	B	Nach Akten des Generalstabes	„Der Antheil des Königl. Sächsischen Armeecorps am Feldzuge 1866“ Dresden, 1869	Seiten 33 u. 34	Einmarsch der preußischen Armee in Sachsen. In der Nacht zw. 15.u.16. Juni bis nach Jahnishausen.

1869	B	Albert Fraustadt	„Geschichte des Geschlechtes von Schönberg [...]“ Bd.1, Leipzig,1869	Seite 259	Erwähnt Johann v. Schleinitz zu Jahnishausen (um 1500).
1869	B	Hermann Grieben	„Philalethes [...]“ In: „Der Salon für Literatur, Kunst und Gesellschaft“ Band 3, Leipzig,1869	Bildnis und Seite 295	Erwähnt den Besitz des Rittergutes Jahnishausen durch Prinz Johann von Sachsen, mit Bildnis Johanns .
13.01.1869	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.13 Dresden, Mi. 13.01.1869	Titelblatt	Der König (Johann) reiste am Vortag von Jhnsn. (Hofjagd mit Albert +Georg) zurück n. Dresden.
26.03.1869	Z	---	„Tagesgeschichte“ In: Elbeblatt u. Anzeiger, Beiblatt, Fr.26.03	Beiblatt	Auslieferung der Post Riesa an. u.a.: Böhlen, Gostewitz, Großholz, Jahnishausen.
25.04.1869	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, 2.Beil. zu Nr.115 Leipzig, 25.04.1869	Titelblatt	Der König und die Königin begeben sich zu einem mehrwöchigen Aufenthalt in Jahnishausen.
06.05.1869	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.126 Dresden, Do. 06.05.1869	Titelblatt	König u. Königin besuchen am 4.5. von Jahnishausen aus die russische Großfürstin in Leipzig.
09.05.1869	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.129 Dresden, So. 09.05.1869	Seite 2	Dieb behauptet, statt am Tatort in Dresden in Jahnishausen gewesen zu sein.
07.05.1869	Z	---	„Königl. Preußischer Staats-Anzeiger“ Nr.105, Berlin, Fr. 07.5.1869	Seite 1898	König u. Königin besuchen am 4.5. von Jahnishausen aus die russische Großfürstin in Leipzig.
21.05.1869	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.39 Dresden, Fr. 21.05.1869	Seite 6	Prinz Georg reist am 14. 5. nach Jahnishausen.
23.05.1869	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.143 Dresden, So. 23.05.1869	Titelblatt	König, Königin u. Königswitwe haben sich von Jahnishausen nach Bodenbach begeben.
25.05.1869	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, Nr.145 Leipzig, 25.05.1869	Seite 802	Kronprinzessin Carola ist von Leipzig nach Schloss Jahnishausen gereist.
27.05.1869	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.147 Dresden, Do. 27.05.1869	Titelblatt	König und Königin haben am Abend des 26. das Hoflager in Jahnishausen beendet.
26.06.1869	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.177 Dresden, Sa. 26.06.1869	Seite 2	Ritterg.Besitzer Scheffer aus Jahnishausen als Geschworener einer Gerichtssitzung / Dresden.
30.06.1869	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.181 Dresden, Mi. 30.06.1869	Seite 2	Ritterg.Besitzer Scheffer aus Jahnishausen als Geschworener einer Gerichtssitzung / Dresden.
13.08.1869	Z	---	„Elbeblatt und Anzeiger“ Nr. 65 Riesa, Fr.13.8.1869	Seite.543	Annonce: Gesuch des Rittergutes Jahnishausen für einen Nachtwächter. Antritt sofort.
24.08.1869	Z	v.Hartmann	„Bekanntmachung“ In: Elbeblatt u. Anzeiger	Titelblatt	Der bisherige Feuerpolizei-Commissar Engelhardt (Hofgärtner) wird wunschgemäß abgelöst
17.11.1869	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.321 Dresden, Mi. 17.11.1869	Titelblatt	Der König hat sich am 16.11. mit den Prinzen Albert und Georg nach Jahnishausen begeben.
17.11.1869	Z	---	„Königl.Preuß.Staats-Anzeiger“ Nr.270 Berlin, Mi.17.11.1869	Seite 4423	Der König hat sich am 16.11. mit den Prinzen Albert und Georg nach Jahnishausen begeben.
19.11.1869	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.91 Dresden, Fr. 19.11.1869	Seite 6	[...] <i>der König begab sich am 16. d. M. mit dem Kronprinzen Albert u. Prinzen Georg, n.Jahnish.</i>
24.11.1869	Z	---	„Dresden, den 24. November“ In: Dresdner Nachrichten, Nr. 328, 1869	Titelseite	In Dresden verbreitete sich das Gerücht, Schloss Jahnishausen wäre abgebrannt.
1870	B	Hugo Schramm	„König Johann von Sachsen“ Leipzig, 1870	Seiten 29 - 30	Erwerb des Rtg. Jahnish. in Zusammenh.mit naturwissenschaftl. Interessen Prinz Johanns.
1870	B	Königl.Polytechn. Schule	„Jahresbericht der königl. Polytechnischen Schule“ Dresden, 1870	Seite 11	Abschlussprüfung im Bereich der Ingenieurschule: Richard Aufschläger aus Jahnishausen.
04.02.1870	B	---	„Mittheilungen über die Verhandlungen des ordentl. Landtages – 2. Kammer“ Nr.70, Dresden, 4. 2. 1870	Seiten 2470 - 2472	Es wird verhandelt, dass die Lommatzcher Pflege über eine bessere Straße mit Riesa verbunden werden soll. Erwähn. von Jahnish.
04.04.1870	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.94 Dresden, Mo. 04.04.1870	Titelblatt	König u. die Königin werden nach dem Osterfest Jahnishausen besuchen, danach Pillnitz.
08.04.1870	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr. 28 Dresden, Fr. 8.4.1870	Seite 6	<i>König u. Königin werden nach dem Osterfest Jahnishausen besuchen.</i>
20.04.1870	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.110 Dresden, Mi. 20.04.1870	Titelblatt	Am 26.4. wird das Königspaar Jahnishausen besuchen.
23.04.1870	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.113 Dresden, Sa. 23.04.1870	Titelblatt	Am nächsten Dienstag gedenken der König und d. Königin sich nach Jahnishausen zu begeben.
26.04.1870	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.116 Dresden, Di. 26.04.1870	Titelblatt	Am 27.4. gedenken der König und die Königin sich nach Schloss Jahnishausen zu begeben.
29.04.1870	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr. 33 Dresden, Fr. 29.4.1870	Seite 6	[Am 27.4 haben] <i>der König und die Königin sich nach Schloss Jahnishausen begeben.</i>
01.05.1870	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, Nr.121, 5.Beilage Leipzig, Mo, 02.05.1870	Seite 4270	Zu einer milit. Jubiläumsfeier hat sich der König heute v. Jahnishausen nach Dresden begeben.
02.05.1870	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, Nr.122, Leipzig, So, 01.05.1870	Seite 4302	Zu einer milit. Jubiläumsfeier hat sich der König gestern v. Jahnishausen n. Dresden begeben.
03.05.1870	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.123 Dresden, Di. 03.05.1870	Titelblatt	König Johann begleitete (v. Jahnish. kommend) den hessisch.Großherzog nach Dresden.
04.05.1870	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.124 Dresden, Mi. 04.05.1870	Titelblatt	König Johann ist nach d. Abreise des hessisch. Großherzogs n. Jahnishausen zurückgekehrt.
04.05.1870	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.125 Dresden, Do. 05.05.1870	Titelblatt	Prinz Georg u. seine Familie haben sich gestern nach Jahnishausen begeben.
06.05.1870	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.35 Dresden, Fr. 6.5.1870	Seite 6	<i>Am 2. 5. begl. König u. Königin (aus Jhnsn. kommend) den hessischen Großherzog n. Dresden.</i>
07.05.1870	Z	---	„Wochenblatt für Zschopau u. Umgeb.“ Nr.37, Zschopau, Sa. 7.5.1870	Titelblatt	Der König u. die Kgn. sind am 2.5. dem Grhgz. von Hessen von Jahnish. aus in Röderau begeg.
09.05.1870	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.129 Dresden, Mo. 09.05.1870	Titelblatt	Der König wird bis zum 17.5. in Jahnish.bleiben. Die Hgz. v. Genua wird heute in Jh. eintreffen.
10.05.1870	Z	(Dr. Nachrichten)	„Leipziger Tageblatt“, Nr.130 Leipzig, Di, 10.05.1870	Seite 4 (4648)	Der König wird bis zum 17.5. in Jahnish.bleiben. Die Hgz. v. Genua wird heute in Jh. eintreffen.

20.09.1870	Z	---	„Elbeblatt und Anzeiger“	Seite 4 (370)	Hofgärtner Engelhard in Spenderliste. Rtg.Jahnishausen sucht einen Pferdeknecht.
1871	B	G. Fröhlinger	„Verzeichniß der Städte, Rittergüter, Dörfer...“ Dresden, 1871	Seiten 4, 14, 16, 21	Angaben zu Böhlen, Gostewitz, Großholz und Jahnishausen.
11.05.1871	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.131 Dresden, Mi. 11.05.1870	Titelblatt	Der Kronprinz und die Kronprinzessin sind gestern nach Jahnishausen gereist.
12.05.1871	Z	B.	„Bericht ü. die Feier[...]der Regimenter“ In: Leipziger Zeitung, Wiss.Beilage	4 Seiten	Der König reist am 30. 4. von Jhsn n. Dresden zur Feier eines 200jähr. Regiments-Jubiläums.
13.05.1870	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.133 Dresden, Fr. 13.05.1870	Titelblatt	Der König wird erst am 18.5. n. Pillnitz gehen. Gestern ist Pr. Albert von Jahnish. abgereist.
13.05.1870	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.37 Dresden, Fr. 13.5.1870	Seite 6	<i>Der König wird am 17. 5. von Jahnish. nach Pillnitz reisen. Auch d. Ghzg v.Genua weilt in Jhsn.</i>
14.05.1870	Z	---	„Hofnachrichten“ In:„Illustrierte Zeitung“, Nr. 1402, Leipzig, 14.5.1870	Seite 363	<i>Die Herzogin von Genua ist am 9.Mai zum Besuch[...] in Jahnishausen angekommen.</i>
17.05.1870	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.137 Dresden, Di. 17.05.1870	Titelblatt	Die königliche Familie hat den Namenstag des Königs in Jahnishausen gefeiert.
19.05.1870	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.139 Dresden, Do. 19.05.1870	Titelblatt	König u. Königin verließen mit der Herzogin von Genua Jahnishausen zum Hoflager in Pillnitz.
19.05.1870	Z	---	„Königl. Preußischer Staatsanzeiger“ Nr.116, Berlin, Do. 19. 5. 1870	Seite 1971	König u. Königin verließen am 18.5. mit d. Herzogin v. Genua Jahnish. und reisten n. Pillnitz.
28.05.1870	Z	----	„Hofnachrichten“ In: „Illustrierte Zeitung“, Nr. 1404 Leipzig, 28.5.1870	Seite 403	<i>König und Königin [...] haben mit der Herzogin von Genua Schloss Jahnishausen am 18. Mai verlassen und [...] Pillnitz bezogen.</i>
29.04.1871	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.119 Dresden, Sa. 29.04.1871	Titelblatt	<i>Der königl.Hof wird sich in einigen Tagen auf längere Zeit nach Jahnishausen begeben.</i>
05.05.1871	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.35, Dresden, Fr. 5.05.1871	Seite 6	<i>Der königliche Hof wird sich dieser Tage auf längere Zeit nach Jahnishausen begeben.</i>
06.05.1871	Z	(Dr:J)	Dt. Reichsanzeiger und königl. Preuß. Staatsanzeiger“ Nr.3, Bln.,Sa. 6.5. 1871	Seite 43	König u. Königin sowie die Kinder des Prinzen Georg reisen am 5.5. v. Dresden nach Jahnish.
09.05.1871	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“, Nr.36 Dresden, Di. 9.5.1871	Seite 4	Der König und die Königin reisen am 5.5. mit einem Extrazug nach Jahnishausen.
13.05.1871	Z	---	„Hofnachrichten“ In: „Illustrierte Zeitung“, Nr. 1454 Leipzig, 13.5.1871	Seite 322	<i>Der König und die Königin von Sachsen haben am 5.Mai ihre Residenz nach Jahnish. verlegt.</i>
19.05.1871	Z	---	Dt. Reichsanzeiger und königl. Preußischer Staatsanzeiger“ Nr.14 Berlin, Fr. 19.5.1871	Seite 228	Am 17. 5 reist Johann v. Sachsen (von Jhsn.) nach Dresden zur Landessynode und am selben Abend zurück nach Jahnishausen.
25.05.1871	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.145 Dresden, Do.25.05.1871	Titelblatt	Verlegung des Hoflagers nach Pfingsten. Die Herzogin v. Genua u. die Kronprinzessin sind in Jahnishausen eingetroffen.
25.05.1871	Z	---	Dt. Reichsanzeiger u. königl. Preuß. Staatsanzeiger“ Nr.19,Bln, Do. 25 5. 71	Seite 326	Die Herzogin von Genua und die Kronprinzessin sind in Jahnishausen eingetroffen.
26.05.1871	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.146 Dresden, Fr. 26.05.1871	Titelblatt	Kronprinzessin Carola trifft in Jahnishausen die Hgzn. v. Genua und das Königspaar. Geburtstagsfeier für Friedrich August in Jahnishausen.
26.05.1871	Z	---	„Bautzener Nachrichten“ Nr.119 Fr. 26.05.1871	Seite 1319	Wie vorstehend.
26.05.1871	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“, Nr.41 Dresden, Fr. 26.5.1871	Seite 6	Die Kronprinzessin reist nach Jahnishausen und trifft dort die Hgzn. v. Genua und deren Eltern.
02.06.1871	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“, Nr.42 Dresden, 2.6.1871	Seite 7	Die königliche Familie ist am 31.05. von Jahnishausen nach Pillnitz übersiedelt.
12.1871	Z	---	„Bericht [...] Generalversammlung[...]“ In: Dt. Bienenfreund, Frankenberg,1871	Seite 186	Belobigung der Honigqualität eines Seerhausener Imker für die kgl. Tafel in Jahnishausen.
1872	B	Ch. G. Ernst am Ende	„Goldene Erinnerungsblätter zur 50jähr. Vermählungsfeier“, Dresden, 1872	Seiten 14,15,19	Jahnish.als Schauplatz <i>friedvoller Zurückgezogenheit und chemischer Untersuchungen.</i>
1872	B	Karl Petermann	„Der König Johann und die Königin Amalie von Sachsen [...]“ In: „Blüthenstrauss für die Jugend“ Dresden, 1872	Seiten 135,178-181	Bei der Feier der königlich goldenen Hochzeit wurden im Hintergrund die königl. Schlösser projiziert, daunter auch das in Jahnishausen.
1872	B	Julius Pabst	„Festliche Glocken – Dichtungen“ Dresden,1872	Seiten 11 - 18	Fest-Prolog zur goldenen Hochzeit des Königspaares. Auf S.15 Abschn. über Jahnishausen.
1872	B	C.W. Hingst	„Chronik von Döbeln und Umgebung“ Verlag Carl Schmidt, Döbeln, 1872	Seiten 103-104,125-126,128-129,291-292	Kauf des Dorfes Mehltheuer durch Dietrich von Schleinitz, Eintrag zu Dietrich von Ploetz.
11.01.1872	Z	Schäffer	Annonce im Großenhainer Unterhaltungs u.Anzeigenblatt	Seite 4	<i>Rechtschaffene Drescherfamilien</i> für das Rtg. Jahnishausen gesucht.
27.03.1872	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.87 Dresden, Mi. 27.03.1872	Seite 3	Kontroverse bei der Planung der Bahnlinie Riesa-Nossen, beteiligt: Rtg.Pächter Schaeffer.
03.05.1872	Z	Müller	„Elbeblatt u. Anzeiger“ Nr. 36 Riesa, Fr. 3.5.1872	---	Annonce: Zu Plinsen u. Rädergebackenem läd ein Müller in Jahnishausen [Gasthof].
05.05.1872	Z	---	„Dresden, den 5. Mai“ In: Dredner Nachrichten, Nr. 126, Sa.5.5.1872	Titelblatt	Ab Mitte des Monats wird das Königspaar für 14 Tage Aufenthalt nehmen.
07.05.1872	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.36 Dresden, Di. 7.5.1872	Seite 5	Die königl. Familie beabsichtigt Mitte Mai 14 Tage in Jahnishausen zu verbringen.
08.05.1872	Z	---	„Der sächsische Erzähler“ Nr.37 Bischofswerda, Mi.8. 5. 1872	Seite 364	Das Königspaar wirdam 7. 5. aus Riva abreisen und ab 15.5. 14 Tage in Jahnish. verbringen.
08.05.1872	Z	---	„Bohemia“, Nr.110 Prag, Mi. 8.5.1872	Seite 1826	König und Königin reisen am 7. von Riva (Ital.) ab, um am 15. in Jahnishausen einzutreffen.
11.05.1872	Z	---	„Hofnachrichten“ In: „Illustrierte Zeitung“ Nr.1506, Leipzig, 11.5.1872	Seite 339	Nach der Rückkehr von einer Reise nimmt das Königspaar zunächst Aufenthalt in Jahnish.

17.05.1872	Z	---	„Tagesgeschichte“ In: Dresdner Journal, Nr.112, Fr.157.05.1872	Titelseite	Nach der Rückkehr feiert JvS seinen Namenstag in Jahnishausen mit der Familie von Georg v.S.
17.05.1872	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.39 Dresden, Fr. 17.5.1872	Seite 7	König und Königin sind am 15.5. Abends um 10 Uhr aus Oberitalien in Jhsh. eingetroffen.
17.05.1872	Z	---	Beilage zu „Allgemeinen Zeitung“, Nr. 138	Seite 2105	Das Königspaar hat am 15 Posenhofen verlassen um Abends in Jahnish. einzutreffen.
18.05.1872	Z	---	Hofnachrichten“ In: „Illustrierte Zeitung“ Nr. 1507, Leipzig, 18.5.1872	Seite 359	König und Königin sind nach ihrer Italienreise am 15.5. Abends in Jahnishausen eingetroffen.
18.05.1872	Z	Dr.J.	„Bautzener Nachrichten“	Seite 1255	Prinz und Prinzessin Georg und die 4 ältesten Kinder feiern den Namenstag v. JvS in Jahnsh.
20.05.1872	Z	---	„Leipziger – Tageblatt“ Nr.141 Leipzig, Mo. 20.05.1872	Seite 2440	Telegraph. Verkehr zwischen Wien, Dresden u. Jahnish., wegen Erkrankung von Erzhz. Sophie.
01.06.1872	Z	---	„Dresden, den 1. Juni“ In: Dresdner Nachrichten, Nr. 153	Titelblatt	Das Hoflager wird heute von Jahnishausen nach Pillnitz verlegt.
04.06.1872	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.43 Dresden, Di. 4.6.1872	Seite 4	König und Königin haben sich am 1.Juni von Schloß Jahnishausen nach Pillnitz begeben.
08.06.1872	Z	---	Hofnachrichten“ In: „Illustrierte Zeitung“ Nr. 1510, Leipzig, 8.6.1872	Seite 415	König und Königin haben sich am 1.Juni von Schloß Jahnishausen nach Pillnitz begeben.
09.11.1872	Z	---	„Die Goldene Hochzeit d. Sächsischen Königspaares I“ und: „Die Festgaben I“ In: „Illustrierte Zeitung“, Nr. 1532, Leipzig	Seiten 338,344-345, 348-349	Zwei reich illustrierte Artikel zur goldenen Hochzeit des Sächsischen Königspaares.
12.11.1872	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.89 Dresden, Di. 12.11.1872	Seite 5-7	Bericht von der Jubelfeier zur goldenen Hochzeit des Königspaares, Geschenk aus Jahnishausen
13.11.1872	Z	---	„Die gold. Hochz. d.sächs.Königsp.“ In: Allgemeine Zeitung, Nr.318, Augsburg	Titelblatt u. Seite 2 (4838)	Bericht von der gold.Hochzeit des sächsischen Königspaares, Erwähnung des Rtg.Jahnish.
13.11.1872	Z	---	„König Johann“ In: Wochenblatt für Zschopau, Nr.91, Mi. 13. Nov. 1872	Titelblatt und Seite 471	Kurzbiographie von König Johann, Erwähnung des Rittergutes in Jahnishausen.
19.11.1872	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“, Nr.91, Dresden, Di.19.11.1872	Seite 6, u. Info: Nebelbild	Bei der Feier der goldenen Hochzeit d. Königspaares wurden Dias, darunter Jahnish., gezeigt.
21.11.1872	Z	---	Leipziger Zeitung, Wissenschaftl.Beilage“, Nr. 93, So.. 21.11.1872	Seite 548	Bei der Feier der goldenen Hochzeit d. Königspaares wurden Dias, darunter Jahnish., gezeigt.
24.11.1872	Z	---	Leipziger Zeitung, Wissenschaftl.Beilage“, Nr. 94, Do. 24.11.1872	Titelblatt, Seiten 550-552	Beschreib. der Geschenke der Feier zur goldenen Hochzeit: 2 Fautenils aus Jahnishausen.
28.11.1872	Z	---	Leipziger Zeitung, Wissenschaftl.Beilage“, Nr. 95, Do.. 28.11.1872	Titelblatt, Seite 560	Berichtigung: Die geschenkten 2 Fautenils sind nicht aus der Ortschaft, sondern d. Rtgs-Bezirk.
30.11.1872	Z	---	„Die Goldene Hochzeit d. Sächsischen Königspaares“ u.: „Die Festgaben II“ In: „Illustr. Zeitung“, Nr. 1535, Leipzig	Titelblatt, Seiten 398-401, Doppelblatt-unnumm.,408-409,412	Folge von 2 Artikeln vom 9.11.1872, zwei Erwähnungen von Jahnishausen, S. 398.
07.12.1872	Z	---	„Die Festgaben zum Ehejubiläum III“ In: „Illustrierte Zeitung“, Nr. 1536, Leipzig	Seiten 429 u. 432	3. Teil (und Schluss) des Artikels über die Festgaben zum Ehejubiläum des Königspaares.
20.12.1872	Z	---	Dresdner Nachrichten“, Nr.355 Dresden, Fr. 20.12.1872	Titelblatt	Der König war gestern mit den Pr. Albert u. Georg und Ehrengästen zum Jagen in Jahnish.
1873	B	Carl Samuel Hoffmann	„Hist. Besch. der Stadt [...] Oschatz“ 2.Theil, 2. Auflage, Oschatz, 1873	Seiten 194-195	Erwerb von Ragewitz und Grubnitz durch Dietrich v. Plötz auf Jahnishausen.
1873	B	E.G. Gersdorf, Hrsg.	„Urkundenbuch der Stadt Meissen“, Bd. 4, Leipzig, 1873	Seiten: 310, 337-338, 381, 440	Btr: <i>Jhon von Schleynitz zu Watzewics izunder Jhonßhausen</i> /Bertoldus deWasmütz/Wasmot.
1873	B	C. Bruhns, Bearb.	„Resultate aus d. Meteorologischen Beobachtungen“ Dresden u. Leipzig, 1873	Seite 83	Erwähnt die Kirche in Jahnishausen als meteorol. Station (Höhe: 104 Meter).
1873	B	Königliches Ges. Ministerium	„Staatshandbuch für das Königreich Sachsen“ Dresden, 1873	Seite 165	Hofstaat:: In Jahnishausen: F. R. Engelhardt, Kunstgärtner und W.H. Puttrich, Revierjäger.
1873	B	Moritz Engel Hrsg.	„Ihre Majest. König Johann und Kgn. [...]“ In: „Wiener Salon-Album 1873“	3 unnumm. Seiten	Ehrung (mit Portraits) zur goldenen Hochzeit des sächs. Königspaares. Erwähnung von Jahnishaus.
1873	B	Königl. Politechnikum	„Verzeichniss der Studierenden, Zuhörer u.Hospitanten[...]“ Dresden, 1873	Seite 14	Unter den Studenten der Chemischen Abtlg: Gustav Aufschläger aus Jahnishausen.
17.06.1873	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.168 Dresden, Di. 17.06.1873	Titelblatt	Der König reist am 17.6 in Ems ab, um am 18.6. (ohne Dresden) in Jahnishausen anzukommen.
17.06.1873	Z	---	„Neues Fremdenblatt“ Wien, Di. 17.06.1873	Titelblatt	Johann von Sachsen reist am 17.6. ? (von Bad Ems kommend) nach Jahnishausen.
19.06.1873	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.170 Dresden, Do. 19.06.1873	Titelblatt	Großer Empfang für den König durch die in Jahnishausen versammelte Familie.
20.06.1873	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.171 Dresden, Fr. 20.06.1873	Titelblatt	Gestern großer Empfang für den König durch die in Jahnishausen versammelte Familie.
20.06.1873	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr.47 Dresden, Fr. 20.06.1873	Seite 6	Johann von Sachsen reist am 18.6. (von Bad Ems kommend) nach Jahnishausen.
24.06.1873	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr. 48 Dresden, Di. 24.06.1873	Seite 7	Am 19. 6. Abreise des Königspaares von Jahnishausen per Extrazug nach Pillnitz.
15.07.1873	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr. 196 Dresden, Di. 15.07.1873	Seite 4	Annonce: Gesucht wird ein Schafmeister für das Rtg.Jahnishausen.
31.10.1873	Z	(Köln. Z.)	„König Johann von Sachsen“ In: Fränkische Zeitung Nr. 258 Ansbach, Fr. 31.10.1873	Titelblatt, unumm. Blatt	Nachruf auf Johann v. Sachsen. Erwähnung des Rittergutes Jahnishausen und die dortige Danteübersetzung.
31.10.1873	Z	(K. Z.)	„König Joh. v. Sachsen“ In: Fränkischer Kurier Nr.337, Nümb. Fr.31.10.1873	Titelblatt	Nachruf auf Johann von Sachsen. Erwähnung des Rtg. Jahnish. und der Danteübersetzung.
09.11.1873	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.313 Dresden, So.09.11.1873	Titelblatt	Testamentarisch geht das Rittergut Jahnishausen an die Königin Mutter über.
09.11.1873	Z	(Dr.Anz.)	„Leipziger Tageblatt“, Nr.313, 6.Beilage Leipzig, So.09.11.1873	Titelblatt der 6. Beilage	Testamentarisch geht das Rittergut Jahnishausen an die Königin Mutter über.

30.11.1873	Z	(C.)	„König Johann v.Sachsen – Ein Nekrolog“ Leipziger Zeitung“ Nr.96	[Wissenschaftl.Beilage] Seiten 573-578	Zwei Erwähnungen des Rtg. Jahnishausen.
1874	B	E. Herzog	„Sachsens wüste Marken“ 3. Nachtrag In: „Archiv für sächs. Geschichte“ Bd.12 Leipzig, 1874	Seiten 90 - 97	Betrifft das ehem. Dorf Göhrisch (Rtg.Jahnishausen zugehörig) und den Namenswechsel von Watzschwitz zu Jahnishausen.
1874	B	Johann Georg Theodor Gräße	„Der Sagenschatz des Königreichs Sachsen“ 2. Auflage, Dresden, 1874	Seiten 83 - 85	Der Drache von Nickritz und der Kobold von Pausitz (in der 1. Aufl. nicht enthalten!).
1874	B	Kgl.Sächs.stat. Bureau	„Generalübersicht sämtlicher Ortschaften d. Königreichs Sachsen“ Dresden	Seite 15	Statistische Angaben vom 1.12.1871 zu Böhlen, Gostewitz, Jahnishausen, Oelsitz, Nickritz.
1874	B	Alfred Jentzsch	„Die geologische u. mineralogische Literatur [...]“, Leipzig, 1874	Seite 119	Quellenangabe: Durchbohrte Steinwerkzeuge, Jahnshausen – Geschenk von König Johann.
1874	B	Stat.Bureau d. Ministeriums des Innern (Sachs.)	„Die Viehzählungen im Königr. Sachsen von 1834 – 1853“ Dresden, 1874	Seiten 26, VI, XII	Zahlen der Viehzählungen von 1843, 1847, 1850, 1853 für Pferde, Rindvieh, Schafe, Schweine, Ziegen und Bienenstöcke.
1874	B	Königl. Polytechnikum	„Verzeichniss der Studierenden [...] des Polytechnikums [...]“ Dresden, 1874	S.17	Listet Gustav Adolph Moritz Aufschläger aus Jahnishausen in der Chemischen Abteilung.
18.01.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.18 Dresden, So.18. 01. 1874	Titelblatt	König Albert, Prinz Georg und mehrere hohe Offiziere fahren zur Jagd nach Jahnishausen.
02.03.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.61 Dresden, 03. 1874	Titelblatt	Leserbrief beklagt das fehlende Gelände am Schlossteich in Jhns.: zwei Ertrunkene 1872-73.
16.03.1874	Z	----	„Dresdner Nachrichten“ Nr.75 Dresden, Mo.16. 03. 1874	Titelblatt	Die Königin Mutter Amalia wird sich im April wieder nach Jahnishausen begeben.
25.04.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.115 Dresden, Sa.25. 04. 1874	Titelblatt	Prinz Georg u. Familie werden die Königin Mutter nach Jahnishausen begleiten.
07.05.1874	Z	----	„Dresdner Nachrichten“ Nr.127 Dresden, Do. 07. 05.1874	Titelblatt	Prinz Georg u. Familie werden die Königin Mutter nach Jahnishausen begleiten.
13.05.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.133 Dresden, Mi. 13. 05.1874	Titelblatt	Die Königin Mutter Amalia hat sich gestern für einige Wochen nach Jahnishausen begeben.
14.05.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.134 Dresden, Do. 14. 05.1874	Titelblatt	Heute werden der König, Königin, Prinz Georg und seine Familie nach Jahnishausen reisen.
19.05.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.139 Dresden, Di. 19. 05.1874	Titelblatt	Kg.Albert kehrte am So., Prz.Georg Mo. nach Dresd. zurück. Anreise von Prinzessin Georg.
22.05.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.142 Dresden, Fr. 22. 05.1874	Titelblatt	Prz.Georg u. Familie sind gestern von Jahnish. zurück. Mi. Besuch von Kgn.Wtw. Marie, u.a.
27.05.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.147 Dresden, Mi. 27. 05.1874	Titelblatt	Geburtstagsf. am 25. für Pr. Fr.Aug. in Jahnishausen, wo er ein Pony geschenkt bekam.
28.05.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.148 Dresden, Do. 28. 05.1874	Titelblatt	<i>Die Erzherzogin Antoinette von Toscana ist von Salzburg in Jahnishausen eingetroffen.</i>
29.05.1874	Z	----	„Dresdner Nachrichten“ Nr.149 Dresden, Fr. 29. 05.1874	Titelblatt	Große Feier zum 9. Geburtstag von Friedrich August III. in Jahnishausen.
13.06.1874	Z	---	„Hofnachrichten“ In: „Illustrierte Zeitung“ Nr.1615, Leipzig, 13.6.1874	S.447	<i>Der König von Sachsen hat am 7. d.M. abends v. Jahnishausen aus [...]eine Reise angetreten.</i>
08.06.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.159 Dresden, Mo. 08. 06.1874	Titelblatt	König Albert fuhr gestern in Begl. von Prinz Georg für einen Tag nach Jahnishausen.
16.06.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.167 Dresden,Di. 16. 06.1874	Titelblatt	Die Kgn-Mutter u. Erzhzg Antoinette sind gestern v. Jahnish. ins Hoflager Pillnitz gewechselt.
27.06.1874	Z	---	„Hofnachrichten“ In: „Illustrierte Zeitung“ Nr.1617, Leipzig, 27.6.1874	Seite 486	<i>Die Königin-Mutter ist in Begleitung der Erzherzogin Antoinette, Prinzessin v. Toskana, bereits am 15. Juni von Jahnish. [...] nach Pillnitz ger.</i>
14.09.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.267 Dresden, Mo. 14. 09.1874	Seite 4	Versteigerung der Weinernte, Weinbaugeräte und Weinstöcke des Weinbergs Jahnishausen.
10.12.1874	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.344 Dresden, Do. 10. 12.1874	Titelblatt	König Albert hat für heute eine Hofjagd mit hohen Gästen in Jahnishausen anbefohlen.
1875	B	Emil Kießlich Bearb.	„Rammings Handbuch der Kirchenstatistik“ 10. Auflage, Dresden, 1875	Seiten 98 u. 139	Angaben zu Pausitz (Großenhain) und Mehltheuer (Meißen). Kollatur: Amalia von Sachsen.
1875	B	Johann Karl Seidemann	„Dr. Jacob Schenk, [...] Freiburger Reformator“ Leipzig, 1875	Seite 2	Erwähnt den Druck von Luthers Sendschreiben (an Jan von Schleinitz).
1875	B	---	„Verzeichnis der Studirenden[...]königl. Polytechnikums“ Dresden, 1875	Seite 23	Studiert in der chemischen Abteilung: Gustav Aufschläger aus Jahnishausen.
1875	B	---	„Mittheilungen [...] landw. Institut Uni. Leipzig“ Berlin,1875	Seite 169	Studiert im landwirtsch. Institut der Uni. Leipzig: Bernhard Schäffer aus Jahnishausen.
14.05.1875	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr. 38 Dresden, Fr. 14.5.1875	Seite 5	<i>...die Königin-Mutter hat am 11. des Monats ihren Sommeraufenthalt in Jahnish. genommen.</i>
01.06.1875	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 152 Dresden, Di. 01.06.1875	Titelblatt	König, Königin und Familie Prz. Georg sind am Sonntag von Jahnishausen zurückgekehrt.
01.06.1875	Z	---	„Tagesgeschehen“ In: Weißeritz-Zeitung Nr. 60, Dippoldiswalde, 1.6.1875	Seite 438	König Albert kommt nach dem Frühjahrsrennen in Leipzig nach Jhns. wo Kgn. Carola bereits ist.
10.08.1875	Z	---	„Börsenblatt für den dt. Buchhandel“ Nr.183, Leipzig, Di. 10.08.1875	Seite 2819	Annonce v. W.Berndt, Kunstanstalt: <i>Königliche Familie auf und vor dem Altan in Jahnishausen.</i>
01.09.1875	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 244 Dresden, Mi. 01.09.1875	Titelblatt	Besuch des Königs während des Manövers bei Riesa mit hoh.Gästen in Schloss Jahnishausen.
02.09.1875	Z	Jentzsch	„Elbeblatt und Anzeiger“ Riesa, 2. Sept.1875	Seite 4	Zwei Annonchen vom Gasthof Jahnishausen: „Tanzmusik“ und „Kuh zu verpfunden“.
10.09.1875	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung“ Nr. 71 Dresden, Fr. 10.9.1875	Seite 5	König Albert und Königin Carola reisen am 3. 9. von Wernsdorf nach Jahnishausen (Manöver).
07.12.1875	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 341 Dresden, Di. 07.12.1875	Titelblatt	Der König begibt sich heute, falls kein Schneesturm auftritt, zur Jagd in Jahnishausen.

09.12.1875	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 343 Dresden, Di. 09.12.1875	Titelblatt	Der König und Prinz Georg sind vorgestern von Jahnishausen wieder zurückgekehrt.
1876	B	Kgl. S. Finanz - Ministerium	„Statistischer Bericht [...] Staats und Privat-Eisenbahnen“ Dresden, 1876	Seiten 73, 80 u.81	Statistische Angaben zur Riesa-Lommatzsch- Staats-Eisenbahn (Bahnhof Nickritz-Jahnish.)
1876	B	---	„Verzeichnis der Studirenden[...]königl. Polytechnikums“ Dresden, 1876	Seite 24	Studiert in der chemischen Abteilung: Gustav Adolf Moritz Aufschläger aus Jahnishausen.
28.03.1876	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 88 Dresden, Di. 28.03.1876	Seite 2	Glockenweihe der Jahnishausener Kirchen- glocke, die die Königin-Mutter umgießen ließ.
07.05.1876	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 128 Dresden, So. 07.05.1876	Titelblatt	<i>I. M. die Königinmutter hat mit der Erzherzogin Antoinette das Schloss Jahnishausen bezogen.</i>
15.05.1876	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 136 Dresden, Mo. 15.05.1876	Titelblatt	Der Park in Jahnishausen ist wegen Anwesen- heit der Königin-Mutter nicht zu besichtigen.
16.05.1876	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 137 Dresden, Di. 16.05.1876	Titelblatt	Die königliche Familie trifft sich bei der Königin Mutter in Jahnishausen.
29.05.1876	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 150 Dresden, Mo. 29.05.1876	Titelblatt	Sa. besuchten d.Kgn-Mutter, die Ehgz v. Tosc. u. Prz. Georg die Brückensprengung in Riesa.
04.06.1876	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 156 Dresden, So. 04.06.1876	Titelblatt	König und Königin besuchen heute die Königin- Mutter in Jahnishausen.
1877	B	Statistisches Bü- reau d.kgl. Minist.	„Alphabetisches Taschenbuch [...] Ort- schaften“ Dresden, 1877	Seiten 18, 67, 93	Statistische Angaben zu: Böhlen, Großholz und Jahnishausen.
1877	B	---	„Eröffnung neuer Eisenbahnlinien“ In: „Der Welthandel“, Stuttgart, 1877	Seite 336	Am 5. 4. 1877 wurde die Bahnlinie Riesa – Lommatzsch, mit der Station Nickritz, eröffnet,
19.01.1877	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 19 Dresden, Fr. 19.01.1877	Seiten 2-3,	Dresdner Kellnerin, geb. aus Jahnishausen, wird Opfer eines Heiratschwindlers.
09.04.1877	Z	---	„Zeitung d Vereins dt. Eisenbahn Ver- waltungen“ No.28. Berlin, 09.04.1877	Seiten 349 - 350	Zwei Erwähnungen des Bahnhofs Nickritz an der neuen Eisenbahnlinie Riesa-Lommatzsch.
18.05.1877	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 138 Dresden, Fr. 18.05.1877	Titelblatt	Die Königin-Mutter hat mit der Erzhg. Antoinette Aufenthalt in Jahnishausen genommen.
20.05.1877	Z	---	„Gemeinde –Zeitung“, Nr.115 Wien, So. 20.5.1877	Seite 2	Erzherzogin Antoinette hat am 17.5. Aufenthalt bei Königin Amalie in Jahnishausen genommen.
09.06.1877	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 169 Dresden, Sa. 09.06.1877	Titelblatt	Die Königin-Mutter ist mit der Erzhg. Antoinette von Jahnishausen nach Pillnitz gezogen.
10.07.1877	Z	---	Allgemeine Zeitung (München)“ Beilage zu Nr.191, Augsburg, Di.10.7.1877	Seite 2887	Frau Hoppe aus Lampertswalde zeigt das Ver- schwinden ihres (in Jahnish. geb.) Mannes an.
30.08.1877	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, Nr.242,1.Beilage Leipzig,Do.30.08.1877	Titelblatt	Starke Sturmschäden in und um Riesa, auch an den Alleen nach Pautitz und Jahnishausen
28.11.1877	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 332 Dresden, Mi. 28.11.1877	Titelblatt	Das Rittergut Jahnishausen wurde von der Königinmutter an Prinz Max vererbt.
26.12.1877	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, Nr.360 Leipzig,Mi.26.12.1877	Seite 712	Der König begibt sich mit Extrazug nach Jahnish- ausen zur Jagd.
27.12.1877	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 332 Dresden,Do. 27.12.1877	Titelblatt	Der König begibt sich heute mit Prinz Georg zur Jagd nach Jahnishausen.
1878	B	Johann Paul v. Falkenstein	„Johann – König von Sachsen – ein Charakterbild“ Dresden, 1878	Seiten 52 - 57	Erwähnung des Ankaufs von Rittergut Jahnish- ausen und des Gesprächskreises um J.v.S.
1878	B	---	„Literarische Anzeigen“ In: „Neues Lau- sitzisches Magazin“ Bd. 54, Görlitz 1878	Seite 345	Buchbesprechung Falkenstein: „Johann - König von Sachsen“ mit Erwähnung des Rtg. Jahnish.
1878	B	Albert Fraustadt	„Geschichte [...] von Schönberg“ Abt. A, 2. Ausg. Leipzig, 1878	Seiten 329 -330	Ein Vormund von Anna v. Schönburg (geb. v. Gränsing) war Johann v. Schleinitz zu Jahnish.
1878	B	Albert Fraustadt	„Geschichte [...] von Schönberg“ Abt. B, Leipzig, 1878	Seiten 523 -254	Betrifft Schulden von Hanns Caspar v. Schön- berg bei Dietrich v. Schleinitz zu Jahnishausen.
1878	S	---	„Deutsche Bauzeitung“ – Bd.12, Deutsche Verl. Anstalt, 1878	Google-Buchsuche, Snippet	Eintrag zu Johann Georg Richard Aufschläger aus Jahnishausen.
04.01.1878	Z	---	„Locales und Sächsisches“ In: Dresdner Nachrichten, Nr.4	Titelblatt	Bei der Jagd von Prinz Georg in Jahnishausen Wurden 220 Hasen erlegt.
25.06.1878	Z	Schaeffer	„Elbeblatt u. Anzeiger“ Nr.74 Riesa, Di. 25.6.1878,	Seite 4	Annonce: Obstverpachtung Rtg Jahnishausen an den Meistbietenden.
24.11.1878	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 328 Dresden, So. 24.11.1878	Titelblatt	Der König und Prinz Georg werden am Dien- stag zur Hofjagd in Jahnishausen eintreffen.
27.11.1878	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 331 Dresden, Mi. 27.11.1878	Titelblatt	Der König und Prinz Georg sind am Dienstag per Extrazug zur Hofjagd in Jahnishausen gereist.
29.11.1878	Z	---	„Oertliches u.Sächsisches“ In: Wochen- blatt für Wilsdruff, Tharandt, Nossen...	Seite 2	Über die Freundschaft zwischen Antoinette von Sachsen (v.Toscana) und Martha Schäffer.
30.11.1878	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 334 Dresden, Sa. 30.11.1878	Titelblatt	Statistik der 1878 auf Riesaer Fluren ge- schossenen Hasen: In Jahnishausen: 956
1879	S	Karl A.H. Burkhardt	„Geschichte der sächsischen Kirchen- und Schulvisitationen [...]“ 1879	Google-Buchsuche, Snippet	1524-1545 Visitation in Nickritz, Jahnishausen, Gastewitz, Böhlen, Oelsitz, Kalbitz u. Grubnitz.
24.10.1879	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 297 Dresden, Fr. 24.10.1879	Titelblatt	Gerichtliche Verhandlung einer Wirtshaus- schlägerei in Jahnishausen.
1880	B	Landesaussch. Sächs.Feuerwehr	„Über das Feuerlöschwesen [...]Fest- schrift“, Dresden, 1880	Seite 41	Statistische Angaben zur Feuerschutz-Aus- stattung in Jahnishausen, Böhlen u. Gostewitz.
20.01.1880	Z	Rtg.Jahnishau- sen / Puttrich	„Elbeblatt u. Anzeiger“ Nr.9 Riesa, Di. 20.01.1880	Seite 3	2 Anzeigen des RTG Jahnishausen: Holz- auktion und Nachtwächtergesuch.
10.08.1880	Z	---	„Schöffen-Gerichts-Sitzung“ In: Elbeblatt und Anzeiger,Nr. 94, Di 10.08.	Seite 3	Dienstmagd aus Jahnishausen wird wegen Körperverletzung verurteilt.
01.12.1880	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 336 Dresden, Mi. 01.12.1880	Titelblatt,	Der König und Prinz Georg haben sich zur Jagd nach Jahnishausen begeben.
15.12.1880	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, Nr. 375 Leipzig, Mi.15.12.1880	Seite 7447	Der König und Prinz Georg haben sich am 14.12. zur Jagd nach Jahnishausen begeben.

15.01.1881	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 15 Dresden, Sa. 15.01.1881	Seite.2	Arbeitsunfall eines Mitarbeiters des Rittergutes in Jahnishausen.
03.06.1881	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 154 Dresden, Fr. 03.06.1881	Seite 2	Rtg.Pächter Schäffer aus Jahnish.schenkt dem Zoolog. Garten einen Stamm Bisam-Enten.
01.09.1881	Z	---	„Riesa als Garnisonstadt“ In: Elbeblatt u. Anzeiger, Nr.103, Do. 1.9.1881	Seite 2 - 3	Bericht von 1871: Flucht franz. Kriegsgefangener über Jahnishausen.
1882	B	Eduard Nagler	„Chronik von Prausitz“ Riesa, 1882	Seiten 1-7, 12-23, 40-57, 65-68	Diverse Bezüge des Ortes Prausitz zum Rtg. Jahnishausen und dessen Herrschaften.
18.02.1882	Z	---	„Gestorben“ In: Leipziger Tageblatt, Sa.18.02. 1882	Seite 768	<i>Gestorben: Herr Ferdinand Robert Engelhardt. Hofgärtner in Jahnishausen.</i>
02.03.1882	Z	---	„Öffentliche Schöffn Gerichtssitzung“ In: Elbeblatt u. Anzeiger	Seite 2	Wirtschaftsvoigt aus Jahnishausen verurteilt wegen körperlicher Mißhandlung u. Beleidigung.
15.04.1882	Z	---	„Familiennachrichten“ In: Schönburger Tagebl. u. Waldenburger Anzeiger	Seite 4	Verlobt ist Arno Zäncker in Riesa mit Selma Schumann in Jahnishausen.
11.06.1882	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 162 Dresden, So. 11.06.1882	Titelseite	Teilweises Wahlergebnis der Reichstagswahl. In Jahnishausen abgegebene Stimmen: 31
30.06.1882	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 181 Dresden, Fr. 30.06.1882	Seite 5	Verkaufsanzeige: 4 Kühe in Jahnishausen, bei Engelhardt.
09.08.1882	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 221 Dresden, Do. 09.08.1882	Seite 2	In Prausitz wird am 10.8. eine Postagentur für Jahnishausen, Böhlen, Gostewitz, u.a.m. eröffn.
10.08.1882	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 222 Dresden, Fr. 10.08.1882	Titelseite	Vermutl. wird beim Kaisermanöver das köngl. - kaiserl. Hauptquartier in Jahnishausen sein.
18.08.1882	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 230 Dresden, Fr. 18.08.1882	Seite 2	Beim anst. Kaisermanöver wird der Generalstab des sächs. Armeecorps im Schl. Jahnish. sein.
27.08.1882	Z	J. Petzholdt	„Aus dem Privatleben des Königs J.v.S“ In: Leiziger Zeitung-Wissensch.Beilage	Seiten 413 - 415	Erwähnt Ausritte von JvS in die Umgebung von Jahnishausen.
06.09.1882	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 249 Dresden, Mi. 06.09.1882	Titelseite	Aufgrund der Extrazüge bei der Parade ist der Bahnverkehr (Nickritz, Prausitz) stark eingeschr.
12.09.1882	Z	---	„Bekanntmachung- Gr.Truppenparade“ In: Elbeblatt u. Anzeiger, 107, Riesa	Seite 1+2	Anweisungen zur Verkehrslenkung bei der gr. Parade – u.v.m. von Nickritz nach Gostewitz.
12.09.1882	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 255 Dresden, Di. 12.09.1882	Seite 7	Bekanntmachung, zur gr. Tuppenparade,15.9. Erwähnung von Nickritz, Gostewitz, Prausitz.
16.09.1882	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 259 Dresden, Sa. 16.09.1882	Titelseite	Ablaufplan der Kaiserparade bei Riesa. Erwähnung von Jahnishausen, Nickritz und Gostewitz
30.12.1882	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Elbeblatt und Anzeiger, Riesa, 30.12.1882	Seite 2	Bei den Hofjagden am 27./28.12. wurden 690 Hasen u. ca. 20 Fasanen geschossen.
1883	B	Hubert Ermisch, Hrsg.	„Urkundenbuch der Stadt Freiberg“, Bd.1 Leipzig, 1883	Seite 615	Urkunde von 845, betreffend Jhan v. Schleinitz in Jhanshausen.
1883	B	Robert Waldmüller	„Aus den Memoiren einer Fürstentochter“ Dresden, 1883	Titel, Seiten 288-289	Amalie v. Sachsen - im Sommer oft Aufenthalte auf den Landsitzen ihres Bruders Johann.
22.04.1883	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 112 Dresden, So. 22.04.1883	Seite.2	Beim Blumenpflücken am Rand vom Sauteich in Jahnishausen ertrank ein 3jähriges Mädchen.
02.06.1883	Z	(A)	„Oertliches und Sächsisches“ In: Elbeblatt u. Anzeiger, Riesa, 2.6.1883	Seiten 1 u. 2	Der Jahnishausener Schlossgärtner führt einen Gesangsverein durchs Schloss und den Park.
04.08.1883	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 216 Dresden, Sa. 04.08.1883	Seite 7	Die diesjährige Obstnutzung des Rtg.Jahnishausen soll meistbietend verpachtet werden.
1884	B	Eduard Machatschek	„Geschichte der Bischöfe [...] Meißen“ Dresden, 1884	Seite 651	Erwähnt einen Brief Martin Luthers an Johann von Schleinitz in Jahnshausen.
1884	B	Statist. Büro des Innen-Ministerium	„Alphab. Verzeichnis [...] der Stadt und Landgemeinden“Dresden, 1884	Seiten 186, 187, 199, 199, 610, 625	Statistische Daten zu Jahnishausen, Böhlen und Gostewitz.
10.1884	B	Julius Petzholdt	„Glückwunschkarten [...] des Hofes“ In: „Neuer Anzeiger für Bibliographie [...]“ Dresden, Oktober 1884	Seiten 312-317	Über Glückwunschkarten mit Zeichnungen an u.von Mitgliedern der Königsfamilie. U.a. Motiv aus Jahnishausen.
1884	B	Gustav Hey	„Die slavischen Ortsnamen der Meissner Gegend“ In: „Mitteil. des Vereins f. Geschichte“, Bd1. Heft 3, Meissen,1884	Seiten 12-13	Beschreibt die ehem. Ortschaft Wasmutitz als Wüstung bei Lommatzsch.
01.10.1884	Z	----	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 275 Dresden, Mi. 01.10.1884	Seite 4	Aufgebotsanzeige: L.A. Engelhardt, Tochter des verst. Jahnishausener Hofgärtners.
31.12.1884	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 366 Dresden, Mi. 31.12.1884	Titelseite	Der König, Prinz Georg und Fr. August sind gestern von einer 2täg. Jagd in Jahnish. zurück.
? 1884	S	---	„Chemiker-Zeitung“ 1884	S.1524, Snippet, Google-Buchsuche	Stallmilchkontrolle im Rittergut Jahnishausen.
1885	B	O.Schuster F.A.Francke	„Geschichte der sächsischen Armee“ - Band 3, Leipzig, 1885	Seiten 327 - 333	Über das Kaisermanöver 1882 zwischen Hedya, Nickritz und Gostewitz.
01.01.1885	Z	---	„Oertliches und Sächsisches“ In: Elbeblatt u. Anzeiger, Riesa, 1.1.1885	Seite 2	Bericht über die Hofjagd in Jhnsn. am 29. und 30.12.1854.
04.01.1885	Z	----	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 4 Dresden, So. 04.01.1885	Titelseite	Bei den Hofjagden am 29. u.30.12.1884 wurden vom König u.d.Prinzen 735 Stück Hasen erlegt
08.01.1885	Z	---	„Wochenblatt für Zschopau u. Umg.“ Nr.4, Zschopau, Do. 8.1.1885	Titelseite	Hofjagden am 29. u.30.12.1884 auf dem Rtg. von Prinz Max in Jahnishausen.
15.02.1885	Z	---	„Zwangsversteigerung“ In: Bautzener Nachrichten, 15.02.1885	Ohne Seitenangabe	Erwähnung von Brennmeister Carl Reinhold Jork aus Jahnshausen.
05.03.1885	Z	---	„Obst-u.Gartenbau“ In: Wochenblatt für Zschopau u. Umg. Nr.28, Do. 5.3.1885	Seite 142	Vertrieb von Bewässerungstechnik durch Herrn Eisenbeiß, Hofgärtner, Jahnishausen.
10.04.1885	Z	---	„Amtsgericht“ In: Dresdner Nachrichten, Nr.100, Fr. 10.04.1885	Seite 9	Ohne Genehmigung ausgewanderter Reservist in Abwesenheit verurteilt (C.Hoppe aus Jhnsn).
18.04.1885	Z	---	„Wochenblatt für Zschopau u. Umg.“ Nr.46, Zschopau, Sa.. 18.04.1885	Seite 242	20-jähriger Geburtstag von Prinz Friedrich August. (Erwähnung von J. v. Sachsen, Jhnsn).

23.04.1885	Z	---	„Elbeblatt und Anzeiger“ 23.04.1885	Seite 4	Annonce: <i>Ein gut angemästetes Schwein steht zu verkaufen. Schloßgarten Jahnishausen.</i>
05.05.1885	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Elbeblatt und Anzeiger, Riesa, 5.5.1885	Seite 2	<i>Der gefüllte große Kirschbaum Cerasus fl.plen im Schloßgarten Jahnish. steht in voller Pracht.</i>
07.06.1885	F	Kirchenge- meinde Pausitz	„Concert in der Kirche zu Jahnishausen“ Riesa, 1885	Kleines Plakat	Bewerbung und Programm eines Konzertes zu Gunsten der Chorschüler in Pausitz.
20.06.1885	Z	R. v. Mansberg	„Ein Rückbl. auf die Tage v.31.5.–28.6.1730“ Wiss.Beilage, Leipz.Zeitung, 50	Artikel verteilt auf die Beilagen 48 bis 52	Bericht über d. „Zeithayner Lustlager“. Einquartierung von Graf v. Manteuffel in Jahnishausen.
24.07.1885	Z	---	„Aus der Provinz“ In: Dresdner Anzeiger, Nr 205, 24. 7..1885	Seite 3	Erwähnung eines Vermächtnisses zweier Fräulein v. Schleinitz (Jhnsn) an die Kirche in Pausitz
25.09.1885	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 268 Dresden, Fr. 25.09.1885	Seite 9	Der Dieb einer Gießkanne und von Wäsche in Pausitz will diese bei Jahnish. gefunden haben.
31.12.1885	Z	---	Dresdner Nachrichten“ Nr. 365 Dresden, Do. 31.12.1885	Titelseite	Der König, Pr. Georg u. die übrigen Prinzen sind von der gestrigen Jagd in Jahnish. zurückgek.
? 1885	S	---	„Zeitschrift für Gartenbau und Gartenkunst“, 1885	Snippet, Google- Buchsuche	Beschreibung von Befuchtungsapparaten / Hofgärtner Otto Eißenbeiß.
1886	B	Otto Schreyer	„Erdmagnetische Beobachtungen im Kgr. Sachsen“ Freiberg, 1886	Seite 33	Untersuchungen zum Erdmagnetismus im Schlosspark Jahnishausen.
01.01.1886	Z	----	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 1 Dresden, Fr. 01.01.1886	Titelseite	Prinz Georg hat sich während d.Jagd in Jahnishausen am 30.12.eine Erkältung zugezogen.
03.01.1886	Z	---	„Örtliches“ In: Freiburger Anzeiger und Tageblatt, Nr.2 Sonntag, 3.1.1886	Seite 2	Bei der Jagd in Jahnishausen sind 900 Hasen geschossen worden. Prinz Georg erkrankt.
27.02.1886	Z	---	„Wohltätigkeits-Concert“ In: Elbeblatt und Anzeiger, Nr. 25 Sa. 27.02.1886	Seite 4	Annoncen: Konzert im Gasthof Jahnishausen und : So. Das letzte Mal Eisbahn/Schlossteich.
19.05.1886	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 139 Dresden, Mi. 19.05.1886	Titelseite	Prz.Fr. Augusts 21. Geburtst. Zu seiner Geburt war das Königspaar aus Jahnish.zurückgekehrt.
30.12.1886	Z	---	„Deutsches Reich“ In: Bautzener Nachrichten Nr. 303, Do. 30.12.1886	Titelseite	Hofjagd in Jhns: Albert, Georg, Prinzen Fr. August, Johann Georg und Max (sein Jagd-Debut).
30.12.1886	Z	---	„Großenhainer Unterhaltungs- und Anzeigenblatt	Seite 2	Hofjagd in Jahnishausen: Albert, Georg, Prinzen Fr. August, Johann Georg und <i>Prinz Alex.</i>
1887	B	Gustav Schuberth	„Chronik der Stadt Großenhain“ Großenhain, 1887	Seite 86	Erwähnung der 1666 eingeweihten Schwesterkirche von Pausitz in Jahnishausen.
1887	S	R. Friedlaender	„Abhandl. u. Berichte des Königl. Zoolog. u. Anthrop. Museum Dresden“	Snippet, Google- Buchsuche	Hinweis auf seltene Tierart (?) in Jahnishausen, Seite 63.
08.01.1887	Z	---	„Oertliches und Sächsisches“ In: Elbeblatt u. Anzeiger Nr.4, Riesa, 8.1.1887	Titelseite	Der Schlossteich in Jahnishausen ist ideal für Schlittschuhläufer.
25.03.1887	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 84 Dresden, Fr. 25.03.1887	Seite 5	Ein Jagdrevier ist in Nickritz zu verpachten. In Wachtels Schankwirtschaft.
01.09.1887	Z	----	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 244 Dresden, Di. 01.09.1887	Titelseite	Prz. Georg macht bei einer Fahrt mit den Herren des Generalstabes Halt in Schloss Jahnish.
01.09.1887	Z	---	„Oertliches und Sächsisches“ In: Elbeblatt u. Anzeiger	Seite 2	Prinz Georg und Oberst v.d.Planitz besuchen den Schlossgarten von Jahnishausen.
24.12.1887	Z	---	„Deutsches Reich“ In: Der Sächsische Erzähler, Bischofswerda	Seite 949	Der König, die Prinzen Georg, Fr.August u. Johann Georg jagen in Jahnishausen am 3. Feiertag. Festafel für die gesamte königliche Familie.
1888	B	C.G. Poetzsch	„Aus d. Gesch. der Kirche u. der Rittergutherrschaften zu Jahnishausen“ In: „Beitr. zur sächs.Kirchengeschichte“	Bd.4, Leipzig,1888] Seiten 203 - 224	Ausführliche Geschichte der Kirche Pausitz / Jahnishausen und der Besitzer des Rittergutes Jahnishausen.
1888	B	Königl. Gesamt- Ministerium	„Staatshandbuch für das Kgr.Sachsen für 1888 und 1889“, Dresden 1888	Seite 59	Der prinzl. Revierförster Puttrich in Jahnishausen ist Träger des Ritterordens, 2. Klasse.
20.06.1888	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.172 Dresden, Mi.20.06.1888	Seite 4	Todesanzeige für Ernst Jentzsch, Gasthofbesitzer in Jahnishausen
28.10.1888	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.302 Dresden, So.28.10.1888	Seite 2	Reservisten-Kontrollversammlungen in u.v.m. Jahnishausen mit Böhlen, Gostewitz.
30.12.1888	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.365 Dresden, Mo.30.12.1888	Titelblatt	Der König und die Prinzen sind gestern von der Jagd in Jahnishausen zurückgekehrt.
31.12.1888	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.366 Dresden, So.31.12.1888	Titelblatt	Bei der Hofjagd in Jahnishausen am 28. u. 29. 12. wurden 525 Hasen geschossen.
1889	B	Hans Adam Stöhr	„Dresdner historische Merk-Büchlein“ Dresden , 1889	Seiten 100 u.162	<u>Angeblich</u> wurde am 31. Mai1867 Prinzessin Maria Josepha in Jahnishausen geboren.
1989	B	Hermann Peter	„Jahresbericht der Fürsten- u. Landeschule St.Afra“, Meissen,1889	3 unnumm. Seiten	Als Schüler werden genannt: Karl Poetzsch aus Pausitz, Paul Ludewig aus Mehltheuer.
01.01.1889	Z	---	„Oertliches u. Saechsisches“ In: Elbeblatt u. Anzeiger, Riesa 1.1.1889	Seite 3	28.u.29.12 1888 - königliche Hofjagd mit Übernachtung der hohen Herrschaften in Jahnish.
12.01.1889	Z	---	„Elbeblatt u.Anzeiger-Amtsblatt“, Riesa, 12.01.1889	Seite 8	Annonce: <i>Ob Regen –ob schön – Schloßgarten-teich Jahnishausen – Eisbahn mit Conc</i>
12.03.1889	Z	---	Dresdner Nachrichten“, Nr.71 Dresden, Di.12.03.1889	Seite 14	Annonce des prinziplichen Hofgärtners Eisenbeis. Empfehlung eines Gärtners für eine neue Stelle.
26.11.1889	Z	---	„Elbeblatt u.Anzeiger-Amtsblatt“, Nr.149 Riesa, Di. 26.11.1889	Seite 7	Annonce: Am 1.12 Abonnement-Konzert im Gasthof Jahnishausen.
30.11.1889	Z	---	„Elbeblatt u.Anzeiger-Amtsblatt“, Nr.151 Riesa, Sa. 30.11.1889	Seite 2	Kinderfestspiele – „Herbst u. Winter“ in Jahnishausen zugunsten der Schulbibliothek Pausitz.
29.12.1889	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.363 Dresden, So.29.12.1889	Titelblatt	Der König, und Prinz Georg mit Söhnen waren gest. mit gelad. Gästen zum Jagen in Jahnish.
? 1889	S	---	„Deutscher Garten – Bd.4“	Snippet Google- Buchsuche	Seite 64: Annonce des Hofgärtners von Schloss Jahnishausen.
1890	B	Johannes Heyne	„Die Entwicklung der Schafzucht im Kgr. Sachsen“ Dresden, 1890	Seite 22	Erwähnt das Interesse von König Johann für die Schafzucht seines Pächters <i>Schäffer sen.</i>

1890	B	Justus Ludwig Roth	„Die Erstarrungskruste und die Lehre vom Metamorphismus“, 1890	S.181	Betrifft das Schiefervorkommen bei Gostewitz.
09.01. 1890	Z	---	„Elbeblatt u.Anzeiger-Amtsblatt“, Nr.4 Riesa, D0. 09.01.1890	Seite 7	Annonce: Stiftungsball der Gesellschaft „Fortuna“ im Gasthof zu Jahnishausen.
28.01. 1890	Z	---	„Elbeblatt u.Anzeiger-Amtsblatt“, Nr.15 Riesa, Di. 28.01.1890	Seite 4	Annonce: 2. Abonnement-Konzert im Gasthof Jahnishausen.
29.03. 1890	Z	---	„Elbeblatt u.Anzeiger-Amtsblatt“, Nr.48 Riesa, Sa. 29.03.1890	Titelseite	C.G. Oehmigen aus Böhlen wird zum Gerichtschöppen für Jahnishausen u. Böhlen ernannt.
24.04. 1890	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.364 Dresden, Do.24.04.1890	Seite 2	Am Geburtst. v.Prinz Albert hob Johann v.Sachsen den Hofzwanggesindedienst in Jahnish.auf.
25.04. 1890	Z	---	Wochenblatt für Wilsdruff“, Nr.33 Wilsdruff, Freitag, 25 April 1890	Seite.3	Dto: Aufhebung Hofgesindezwang. An seinem 9. Geburtstag war Prinz Albert in Jahnishausen.
30.10. 1890	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.303 Dresden, Do.30.10.1890	Seite 15	Annonce: 3 tüchtige Schweizer werden für das Rittergut Jahnishausen gesucht.
24.12. 1890	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.358 Dresden, Mi.24.12.1890	Titelseite	Die diesjährige Hofjagd wird am 30. des Monats in Jahnishausen stattfinden.
28.12. 1890	Z	---	„Elbeblatt u.Anzeiger-Amtsblatt“, Riesa, 28.12.1890	Seite 4	Annonce: <i>Jahnishausen – Sonntag, den 28. December schöne Eisbahn.</i>
30.12. 1890	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.364 Dresden, Di.30.12.1890	Titelseite	Der König, d. Prinzen u. geladene Gäste reisen heute mit Sonderzug zur Jagd nach Jahnish.
1891	B	Hubert Ermisch	„Urkundenbuch der Stadt Freiberg“, Bd.3, Leipzig 1891	Seiten 588-569	Im Register: (Jan von Schleinitz zu Jahnishausen (1514): Bd.1 615/18.
1891	B	---	„Alphab. Übersicht sämmtl. Gemeinden [...]“ Dresden, 1891	Seiten 3, 11, 33, 43	Einträge zu Böhlen, Großholz und Jahnishausen.
20.03. 1891	Z	---	Dresdner Nachrichten“, Nr.79 Dresden, Fr.20.03.1891	Seite 13	Stellenangebote für einen Unterschweizer und einen Lehrling im Rtg. Jahnishausen.
26.09. 1891	Z	---	„Oertliches und Sächsisches“ In: Freiburger Anzeiger u. Tageblatt, Nr.224	Seiten 3 -4	Schwurgerichtsverhandlung: Kindestötung. Die Angeklagte hatte u.a. in Jahnish. gearbeitet.
01.10. 1891	B	Robert Fritzsche, Herausg.	„Fahrpläne sämmtlicher Sächs. Eisenbahnen“, Dresden 1.10. 1891	Seite 23	Haltezeiten in Nickritz an der Strecke: Elsterwerda – Riesa– Nossen und zurück
30.12. 1891	Z	---	Dresdner Nachrichten“, Nr.364 Dresden, Mi.30.12.1891	Seite 9	Landgericht Dresden: Bei einer Verhandl. wird ein „gewisser Müller“ aus Jahnish. genannt.
1892	B	E. R. Freytag	„König Johann in der Schule zu Jahnishausen“ In: „Bunte Bilder aus dem Sachsenlande“ 2. Aufl. Leipzig, 1892	Seiten 155 - 156	Gedicht über eine Unterrichts-Vertretung des Prausitzer Lehrers durch König Johann (irrtümlich in der Jahnishausener Schule).
1892	B	Clemens v. Hausen	„Vasallen Geschlechter“ Berlin, 1892	Seiten 44-47	Graf Otto von Callenberg, 1795 in Jahnishausen (?) verstorben.
1892	B	Friedrich Johannes Haun	„Bauer und Guts herr in Kursachsen“ Straßburg, 1892	Seiten 126-129, 214	Betrifft: Brauzwang (Frfr.v.Reichenbach) und Bauernaufstand 1790 in <i>Johannishausen</i> .
1892	B	Lehrerkollegium	„Festschrift [...] Drei-Königs-Schule“ Dresden, 1892	Seiten 41-43	Daten der Reifeprüfungen und Berufsangaben von Albert, Richard u. Gustav Aufschläger.
21.01. 1892	Z	---	„Dresden“ In: Großenhainer Unterhaltungs u. Anzeigenblatt, 21.1.1892	Seite ?	König Albert jagd als Gast von Prinx Max in Jahnishausen.
11.03. 1892	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.71 Dresden, Fr.11.03.1892	Seite.14	Stellengesuch des Oberschweizers J.H. im Rittergut Jahnishausen.
30.04. 1892	Z	Auguste Jentzsch Reinhold Heinze	„Geschäfts-Anzeige“ In: Elbeblatt und Anzeiger, Riesa, 30.04.1892	Seite 5	Auguste Jentzsch verkauft den Gastof Jahnishausen an ihren Bruder Reinhold Heinze.
16.05. 1892	Z	Ernst Beurich	„Bekanntmachung“ In: Elbeblatt und Anzeiger	Titelseite	Wegen Kanal- und Straßenbau wird die Straße zwischen Oelsitz und Jahnishausen gesperrt.
21.08. 1892	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.234 Dresden, So.21.08.1892	Titelseite	Königin Carola begab sich gest. Vorm. von Pillnitz kommend nach Schloss Jahnishausen.
23.08. 1892	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.236 Dresden, Di.23.08.1892	Titelseite	Königin Carola besucht Prinz Max in seiner Bes. Jahnish. [Dejenner unter dem Lindenplatz]
24.08. 1892	Z	---	„Deutsches Reich“ In: Bautzener Nachrichten Nr.196, Mi. 24.8.1892, Abends	Seite 1650	Königin Carola besucht Prinz Max am Sa in Jahnish. Dieser was bereits am Vortag eingetr.
25.09. 1892	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.269 Dresden, So.25.09.1892	Seite 3	Zum 80. Geb. des Geh.Rath Wilhelm Immanuel Bär, Erwähnung d. Patrimon.Gerichtsb. Jahnish.
22.09. 1892	Z	---	„Freiburger Anzeiger“ Do. 22.09.1892	Seite 4	Pr. Max gab nach Übernahme d. Rtg. Jahnish. Eine Spende für die Armen d. Pfarbez. Pausitz.
30.09. 1892	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Elbeblatt u.Anzeiger Nr.153 Fr.30.9. Abends	Seite 2	Abschiedsfeier für Lehrer u.Kantor Nagler aus Prausitz, nach 47jähriger Lehrertätigkeit.
25.10. 1892	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.299 Dresden, Di. 25.10.1892	Seite 2	Prinz Max gab am Sa., den 22.10. eine kleine Jagdgesellschaft in Jahnishausen.
21.12. 1892	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.356 Dresden, Mi. 21.12.1892	Titelseite	Der König und die Prinzen Georg u. Fr. August waren bei Pr. Max zur Jagd in Jahnishausen.
1893	B	Gustav Hey	„Die slavischen Siedelungen im Königreich Sachsen“ Dresden, 1893	Seiten 146, 152, 166, 200, 203, 233, 239,243	Betr.: Pausitz, Prausitz, Wüstung Wasmutzitz, Watzewitz.
1893	B	Verlag C. Leuchs	„Adressbuch aller Länder der Erde[...]“ Bd.5, Kgr.Sachsen, Nürnberg, 1893	Seite 289a	Angaben zu Jahnishausen.
03.04. 1893	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 93 Dresden, Mo. 03.04.1893	Seite 4	Todesanzeige für Frau Engelhardt, Witwe des ehem. Hofgärtners in Jahnishausen.
21.10. 1893	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt 246, Beilage, Sa. 21.10.1893	Titelseite der Beilage	Eröffnungsfeierlichkeiten der neuen Jahnishausener Volksschule.
20.12. 1893	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 354 Dresden, Mi. 20.12.1893	Titelseite	Der König und Prz. Georg begaben sich gestern mit Sonderzug zur Jagd nach Jahnishausen.
23.12. 1893	Z	---	„Neueste Nachrichten“, Nr. 103 Dresden, Do.23.12.1893	Seite 2	Am 19.12. fand eine Hofjagd in Jahnish. statt. An und Abreise der hohen Teiln.per Extrazug.

1894	B	J.A. Bernhard, Hrsg.	„Programm des Vitzhumschen Gymnasiums [...]“, Dresden, 1894	Seite 62	Nennung von Hans Schäffer, Sohn des Rtg. Pächters aus Jahnishausen in der Schülerliste.
23.01. 1894	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.23 Dresden, Di. 23.01.1894	Seite 21	Öffentliche Unterschriften Jahnishausener Bürger zur „Konservativen Erklärung“.
24.02. 1894	Z	----	„Dresdner Nachrichten“, Nr.55 Dresden, So. 24.02.1894	Seite 3	Bericht über die Beerdigung von Wilhelm Immanuel Bär, Erwähnung von Jahnishausen.
04.09. 1894	Z	---	„Oertliches u.Sächsisches - Pausitz“ In: Riesaer Tagebl.205,4.9.1894, Abends	Seite 2	Feier des „Sedantages“ in der Schule Pausitz und der neuen Schule in Jahnishausen.
30.09. 1894	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.273 Dresden, So. 30.09.1894	Seite 21	Gesuch nach einem Unterschweizer für das Rtg.Jahnishausen – (Berner bevorzugt).
07.11. 1894	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.311 Dresden, Mi. 07.11.1894	Seite 9	Landgericht Dresden: Wechselbetrug, wobei auch Jahnishausener Bürger geschäd. wurden.
08.11. 1894	Z	---	„Landgericht“ In.: Neueste Nachrichten Nr. 310, Do. 8.11.1894	Seite 8	Landgericht Dresden: Wechselbetrug, wobei auch Jahnishausener Bürger geschäd. wurden.
27.12. 1894	Z	---	„Tagesgeschichte“ In: Dresdner Journal Nr. 299 Do.27. 12.1894, abends	Seite 252	Jagd von König Albert beim Schloss Jahnishausen.
28.12. 1894	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt, 28.12.1894	Seite 2	Kgl.Jagd in Jhsh: Pr. Georg, Pr. Friedr. August, Pr. Albert. Eingeladen: Pächter Schäffer.
1895	B	G. Freytag	„König Johann in der Schule“ In: „Bunte Bilder aus dem Sachsenlande“, Bd 1., [4. Aufl. Leipzig, 1895]	Seiten 63 - 64	Über eine Unterrichtsvertretung des Prausitzer Lehrers durch König Johann - in Reinform.
1895	B	v. Schimpf	„König Albert und das edle Waidwerk“ 2. Aufl., Dresden, 1895	Seiten 83,85,86,90,92, 94,97,99,209,211	Über Jagden von König Albert, auch in Jahnishausen. Nennung der Revierförster auf S. 211.
1895	B	Bruno Steglich	„Die Fischwässer im Kgr. Sachsen“ Dresden, 1895	Seiten 54 - 55	Fischarten in der Jagna und der Keppritz bei Jahnishausen.
09.04. 1895	Z	---	Dresdner Nachrichten“, Nr.99 Dresden, Di.09.04.1895	Seite 21	Für das Rtg. Jahnish. wird ein verheir. Ober-schweizer (Berner) für 80 Michkühe gesucht.
21.12. 1895	Z	---	„Tagesgeschichte“ In: Dresdner Journal Nr.297 Sa. 21.12.1895, abends	Titelblatt	Königliche Jagd auf Jahnishausener Revier.
1896	B	Heinrich E.F. von Feilitzsch	„Zur Familiengeschichte des Deutschen insbesondere des Meissnischen Adels [...]“ Großenhain u. Leipzig, 1896	S. 6-9, 40-41,76-77, 112-113,140-143, 238 - 239, 284-287, 298-299	Kirchenbuchauszüge. zu den Familien: von der Asseburg, v.Bünau, v.Friesen, v.Hopffgarten, v.Kötteritz, v. Ploetz, v. Schleinitz, v. Schönfeld.
1896	B	---	„Alphab. Uebersicht sämtl. Gemeinden des Königr. Sachsen“ Dresden, 1896	Seiten 3, 12, 35, 46	Angaben zu Böhlen, Großholz und Jahnishausen auf Grundl. der Volkszählung 1895.
1896	J	---	„Kurliste von Bad Elster“ Nr.3 vom 4.bis 7. 05.1896	Seiten 1 und 2	Eintrag: <i>Herr Hofgärtner Eisenbeiss mit Frau aus Jahnishausen b. Riesa.</i>
25.01. 1896	Z	Reinhard Heinze	„Großer Familienmaskenball“ In. Riesaer Tageblatt Nr.20	Seite 8	Annonce: Großer Familienmaskenball im Gasthof Jahnishausen. Eintritt nur mit Maske.
09.05. 1896	Z	---	„Öffentl. Gerichtssitzung“ In.: Dresdner Nachrichten, Nr.129, So. 9.5.1896	Seite 2	Ein des Diebstahls Beschuldigter gibt an, zur Zeit der Tat in Jahnishausen gewesen zu sein.
30.05. 1896	Z	---	Oertliches u. Sächsisches“ In Riesaer Tageblatt, 30.05.1896	Seite 2	Hinweis auf den blühender Rothdorn im Schloßgarten Jahnishausen.
30.06. 1896	Z	---	„Öffentl. Sitzung Schwurgericht“ In: Dresdner Nachrichten Nr181 30.6.1896	Titelblatt u. S.2	Rittergutspächter Schaeffer aus Jahnish.auf der Geschworenbank.
20.08. 1896	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 230 Dresden, Do. 20.08.1896	Seite 13	Annonce: Schweizergewerke für das Rittergut Jahnishausen gesucht.
22.08. 1896	Z	---	„Oertliche u.Sächsische Nachrichten“In: Großenhainer Tageblatt,Nr. 195,Sa. 22.	Seite 2	Angaben zu Manöver-Einquartierungen. U.a.: Oelsitz, Nickritz,Jahnish., Böhlen, Gostewitz.
27.08. 1896	Z	---	„Plauensches Wochenblatt“ Nr. 99 Plauen/Dresden, Do.27.08.1896	Seite 3	Die Kirche in Jahnishausen hat Prinz Max ausbessern lassen. Mo.24. wieder in Betriebnahme.
27.10. 1896	Z	R.Richter	Annonce im Riesaer Tageblatt	Seite 2	<i>Tanz- und Anstands-Lehr-Cursus</i> im Gasthof Jahnishausen.
31.12. 1896	Z	---	„Tagesgeschichte“ In: Dresdner Journal Nr. 303 Do.31. 12.1896, abends	Seite 2	Prinz Georg und König Albert jagen mit Gästen bei Schloss Jahnishausen.
1897	B	Gustav von Schleinitz	„Geschichte des Schleinitzischen Geschlechts“, Berlin, 1897	Seiten 191-198, 232, 251-255,683	Genealogie derer von Schleinitz (als Guts-herrschafft von Jahnishausen).
1897	B	Hermann Wunder	„Die ECCE der Fürsten- u. Landesschule Grimma“ Meissen, 1879	Seiten 29 - 39	Lebensbeschreibung: Wilhelm Immanuel Bär, 1842-1848 Verwalter Patrim. Gericht Jahnish.
1897	B	Oskar Pache	„Handbuch d. deutschen Fortbildungsschulwesens“, Wittenberg, 1897	Seiten 210-213, 251 - 255	Schülerzahlen: Jahnishausen 34 Schüler, Mehltheuer 13 Schüler, Prausitz 9 Schüler.
28.01. 1897	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 28 Dresden, Do.28.01.1897	Seite 13	Herr Schaeffer in Jahnishausen sucht einen Scholaren für das Rittergut Raußnitz.
12.02. 1897	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 43 Dresden, Fr.12.02.1897	Seite 4	Gestorben ist Rudolph Schäffer in Jahnishausen im Alter von 74 Jahren.
25.04. 1897	Z	---	„Deutsche Schulpraxis“, 17.Jg., Nr. 17 Leipzig, 25.4.1897	Seite 136	Ausgeschriebene ständige Lehrerstelle für die Schule in Jahnishausen.
06.09. 1897	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 247 Dresden, Mo.06.09.1897	Titelseite	Die Königin besuchte gestern Prinx Max auf seinem Gut in Jahnishausen.
06.09. 1897	Z	---	Oertliches u. Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt Nr. 206, Mo. 6.9.1897	Titelseite	Am So. Treffen von Mitgl. der königl. Familie. Pr. Max hält seine 1. Predigt in d. Schl.-Kapelle.
07.09. 1897	Z	---	„Leipziger Tageblatt“, Abends, 87.09.1897	Seite 5	Am So. Treffen von Mitgl. der königl. Familie. Pr. Max hält seine 1. Predigt in d. Schl.-Kapelle.
08.09. 1897	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 249 Dresden, Mi.08.09.1897	Seite 2	Prinz Max hielt am So. eine Predigt in der Schlosskapelle: „Glaube-Liebe-Hoffnung“.
08.09. 1897	Z	---	„Neueste Nachrichten“, Nr. 249 Dresden, Mi.08.09.1897	Seite 2	Prinz Max hielt am So. eine Predigt in der Schlosskapelle: „Glaube-Liebe-Hoffnung“.
10.09. 1897	Z	---	Oertliches u. Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt, Mo. 6.9.1897	Titelblatt	Vor seiner Abreise, 8.9.,besuchte Pr. Max Arme u.Kranke. Am Mi. nochm. Gottesdienst (Kapelle)

12.09.1897	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 253 Dresden, So.12.09.1897	Seite 2.	Vor seiner Abreise, 8.9., besuchte Pr. Max Arme u. Kranke. Am Mi. nochmals Gottesdienst.
14.09.1897	Z	---	„Jahnishausen, 11.Septbr.“ In: Der Sächsische Erzähler, 14.9.1897	Seite5	Wie vorst. Zusätzl.: Besuche im Georgsstift Mehltheuer und der renoviert..Kirche in Pausitz.
28.09.1897	Z	---	Oertliches u.Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt, Nr.225, Di. 28.09.1897	Titelseite	Kritik an vermeintlicher Predigt v.Pr. Max in der Schlosskirche Jahnish. tats. in der Schl.Kapelle!
05.10.1897	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 276 Dresden, Di.05.10.1897	Seite 14	Annonce: Verheiratheter Oberschweizer (20 Milchkühe) für das Rtg. Jahnishausen gesucht.
? 1897	S	---	„Milch-Zeitung“ Bd.26	Google-Snippet	Eintrag zu B. Schaeffer, Rtg.Jahnishausen.
1898	B	Joseph Kürschner	„König Albert und Sachsenland“ Berlin, 1898	Seite 272	Kürschner beschr. König Johann als <i>huldvollen Patron</i> der Volksschule Jahnishausen (?).
1898	B	Paul Hassel	„König Albert von Sachsen“ 1.Theil, Berlin u. Leipzig , 1898	Seiten 52-53, 62 – 63	Erwähnt Frühlingsaufenthalte der königl. Familie in Jahnishausen.
1898	B	Willy Biesenthal	„Großes Landes-Adreßbuch, Kgr. Sachsen“, Hannover, 1898	Seite 47b	Eintrag zu Jahnishausen, Böhlen und Großholz.
1898	B	G.W.C. Schmidt	„Stat.Jahrb. d.sächs. Volks- u. Bürger-schulen“ 4.Ausg. Dresden, 1898	Seite 39	Angaben zu den Schulen in Pausitz-Jahnishausen, Prausitz und Mehltheuer.
1898	B	Hansch	„Geschichte des.königl.sächs.Ingenier- und Pionier-Korps“, Dresden 1898	Seite 408	Erwähnung von Philip Albert Aufschläger, geb.1847 in Jahnishausen.
08.04.1898	Z	---	„Der Landwirtschaftliche Kreisverein“ In: Dresdner Nachrichten, Nr.97	Seite 2	Ökonomierath Schäffer wird zum stellvertretend. Mitglied der Kreiskörkommission gewählt.
23.04.1898	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.111 Dresden, Sa. 23.04.1898	Seite 6	Rtg.Pächter Schäffer aus Jahnishausen wird zum <i>Ökonomierath</i> ernannt.
23.05.1896	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt, 23.05.1896	Seite 2.	Hinweis auf den blühenden Rothdorn und den Ginkgo (<i>Gingo</i>) im Schloßgarten.
20.12.1898	Z	---	„Tagesgeschichte“ In: Dresdner Journal Dienstag, 20.12.1898, abends	Seite 2 (2446)	Jagd mit Jagdtafel im Schloss Jahnishausen, Kg Albert., Prz. Georg, u. Prz.Fr. August.u. Gäste.
21.12.1898	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 247 Dresden, Mo.06.09.1897	Seite 2	Feld u. Fasanenjagd in Jahnishausen vom König, den Prinzen und geladenen Gästen.
22.12.1898	Z	---	„Neueste Nachrichten“ Nr. 352 Dresden, Do.22.12.1898	Seite 2	Gestern Feld u. Fasanenjagd in Jahnishausen vom König, den Prinzen und geladenen Gästen.
1898	S	---	„Leipziger Zeitung“ Wissenschaftl. Beilage	Google Snippet von S.191	Regelmäßige Besuche von König Georg zum Jagen in Jahnishausen.
1899	B	Herr Größel	„Die Entstehung der Landrenten im Kgr. Sachsen [...]“ Riesa, 1899	Seiten: 26, 29, 30, 42, 48-49, 52-55, 57-58	Entstehung und Amortisation der Landrenten im Steuerbezirk Großenhain.
1899	B	Ernst v. Friesen	„Geschichte der reichsfreiherrlichen Familie von Friesen“, Bd.1 Dresden, 1899	Seite 219	Genealog. Angab. zu Marie Sophie v. Reichenbach. Unzutreffend: sie habe das Rtg. Jahnish. von Oswald Heinrich v. Reichenbach geerbt.
1899	B	Georg v. Schimpff	„Prinz Georg von Sachsen“ Dresden, 1899	Seiten 3-5,7,12.	Erwähnt den Kutschunfall von Prinz Georg bei Jahnishausen.
1899	B	---	„Adreß- und Geschäfts-Handbuch [...]“ Großenhain, 1899	Seiten 49, 80, 94	Adressangaben (Hausnummern) in Böhlen, Gostewitz und Jahnishausen.
1899	B	---	„Rangliste der königl.Sächsischen Armee, 1899“ Dresden	Seiten186 - 187	Eintrag zu Oberst lieutenant Phillip Albert Aufschläger aus Jahnishausen.
08.04.1899	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 97 Dresden, Sa. 08.04.1899	Seite 2	Im Landwirtsch.Kreisverein Dresden wurde der Ökonomierath Schäffer in ein Amt gewählt.
03.05.1899	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 122 Dresden, Mi. 03.05.1899	Seite 14	Schweizerin (Milchverarbeitung) aus Jahnishausen sucht neue Stellung.
01.06.1899	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 182 Dresden, Mo. 03.07.1899	Seite 2	Landwirtschaftlicher Kreisverein: Erwähnung von Ökonomierath Schäffer aus Jahnishausen.
03.07.1899	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 182 Dresden, Mo. 03.07.1899	Seite 2	Mit dem 1. Juli ging das Rittergut Jahishausen von Prinz Max auf König Albert über.
04.07.1899	Z	---	„Aus Sachsen“ In: Wochenbl. f. Zschopau u. Umgeb.Di. 4.7.1899	Titelblatt	Mit dem 1. Juli ging das Rittergut Jahishausen von Prinz Max auf König Albert über.
16.07.1899	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 195 Dresden, So. 16.07.1899	Seite 9	Das ev. Luth. Landeskonsistorium gibt bekannt, dass die Pfarrerstelle in Pausitz frei wird.
18.09.1899	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt, Nr. 217, Mo. 18.09. Abends	Seite 2	Pastor Wittig wurde durch Wilh.v. Minckwitz für die Pfarrstelle in Pausitz ausgewählt.
06.10.1899	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 277 Dresden, Fr. 06.10.1899	Seite 4	Das Minist. für Kultus und öffentl. Unterricht schreibt die 2. Lehrerstelle in Pausitz aus.
20.10.1899	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 291 Dresden, Fr. 20.10.1899	Seite 11	C.G.Poetzsch, Pfarrer in Pausitz und Jahnishausen geht in den Ruhestand.
14.12.1899	Z	---	Oertliches und Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt und Anzeiger	Titelblatt	Vorgestern hielt Prinz Albert eine kleine Hofjagd in Jahnishausen ab,
1900	B	Paul Hassel	„König Albert von Sachsen“ 2.Theil, Berlin u. Leipzig, 1900	Seiten 26-27, 496-497, 506-507, 538-539	Erwähnungen von Aufhalten der königl. Familie in Jahnishausen.
1900	B	Königl.Gesamtministerium	„Staatshandbuch für das Kgr.Sachsen, auf das Jahr 1900“ Dresden	Seite 245	Bedienstete Rtg Jahnishausen: Schlossgärtner: Karl Otto Eisenbeiß, Förster: Karl .F.M. Krüger
1900	B	Max v. Ehrenthal	„Führer durch die königliche Gewehr-Galerie [...]“ Dresden, 1900	Seiten 10, 39, 90	Betrifft ein Gewehr von Graf August Heinrich Gottlob. v. Callenberg aus Jahnishausen.
Nach? 1900	B	---	? SLUB RH 35018 G322 3	Seiten 197-198	Statistische Daten zu Jahnishausen und Gostewitz vom 1.12.1900.
25.05.1900	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.142 Dresden, Fr.25.05.1900	Seite 2	5-köpfige Diebesbande vor Gericht. Einer davon gebürtig aus Jahnishausen.
09.08.1900	Z	Uhlemann	„Amtlicher Teil“ In Großenhainer Tage-Blatt, Nr 182. Do. 9. Aug.1900	Titelblatt	Manover-Flurschädenbegleichung bspw. in Jahnishausen.

01.10.1900	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ Riesa, 1.10.1900	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenang.)	Todesanzeige: Martin Eißenbeiß, Sohn des kgl. Hofgärtners in Jahnishausen.
10.12.1900	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr.340 Dresden, Mo.10.12.1900	Titelblatt	Prinz Friedrich August hält heute eine Jagd ab in Jahnishausen.
1901	B	Franz Blanckmeister	„Die Kirchenbücher im Kgr. Sachsen“ Leipzig, 1901	Seite 124	Informationen zum Jahnishausener Kirchenbuch.
1901	B	Ohne Angabe	„Oschatz und Umgebung – Ein Führer für Einheimische und Fremde“, Oschatz	Seite 26	Ausflugsziel: <i>Jahnishausen, mit prinzl. Sächs. Lustschloss mit schönen Parkanlagen.</i>
1901	B	A. Näther	„Der Kollm“ Oschatz, 1901	Seiten 33 - 35	Jahnishausen unter den Aussichtspunkten vom Kollm-Aussichtsturm.
1901	B	Wolf v. Metzsch-Schillbach	„Prinz Friedrich August – Herzog zu Sachsen“, Berlin, 1901	Seiten 15 - 16	Kg Johann und Königin Amalie waren zum Zeitpunkt d.Geburt von Pr. Fr. August in Jahnish..
1901	B	---	„Alphabetisches Verzeichnis sämtlicher Ortsch. d. Kgr. Sachsens“, Dresd.1901	Seiten 11, 31, 43	Statistische Daten zu Böhlen, Jahnishausen und Gostewitz vom 1.12.1900.
1901	B	H.L. Hofmann	„Die Rittergüter des Königreichs Sachsen“ Dresden, 1901	Seite 190	Statistische Angaben zum Rittergut Jahnishausen.
1901	B	Oskar Ostermai	„Jahrbuch zum Pestalozzi-Kalender, 1901“, Leipzig, 1901	Seite 17	Der Lehrer R. Hölemann verlässt die Schule in Jahnishausen-Pausitz.
09.01.1901	Z	---	„Letzte [...] Nachrichten“ In: „Erzgeb.Volksfreund“ Mi. 9.1.1901	Seite 2	<i>Dresden 8.Jan. Se. Maj. der König begab sich heute früh zur Jagd nach Jahnishausen.</i>
10.05.1901	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 129, Dresden, Fr.10.05.1901	Seite 2	Ein Elbarbeiter aus Jahnishausen wurde in Pausitz tod aufgefunden.
22.11.1901	Z	---	„Dresdner Journal“ Nr.272 Dresden, 22. 11.1901	Seite 2	Prinz Friedrich August jagt mit einigen Kavallieren auf Jahnishausener Revier.
29.12.1901	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Abendausg. Nr. 360, Dresden, So. 29.12.1901	Titelblatt	Heute königl. Jagd der Prinzen Georg und Friedrich August in Janushausen.
1902	B	Franz Blanckmeister	„Ein leutseliger Mann“ In: „Sachsenspiegel“ Dresden, 1902	Seiten 17 - 20	Über Johann v. Sachsen in Jahnishausen und Zeitungsinfo zu F. Blanckmeister.
1902	B	Ernst Eras	„Die Parochie Boritz“ In: „Neue Sächs. Kirchengalerie / Meißen“ Leipzig, 1902	Spalten 451 - 452, 453 - 454	(442) Niederlommatsch beim Gericht Jahnishausen, (454) Geschenk von Johann v.Sachsen.
1902	B	Richard Schütz	„Die Parochie Striegnitz mit Mehltheuer“ In: „Neue Sächs.Kirchengalerie – Ephopie Meißen“ Leipzig, 1902	Spalten 1167 – 1172	Betrifft: Gestiftete Glocke und Schulstiftung der Freifrau von Reichenbach auf Jahnish. und Georgenstiftung durch Johann v. Sachsen.
1902	B	Emil Aster	„Die [...] Fischwässer im Königreich Sachsen“, Dresden, 1902	Seiten 56 - 57	Statistische Angaben über die Fischteiche des Rittergutes Jahnishausen.
1902	S	Richard Reymann	„Geschichte der Stadt Bautzen“ Bautzen, 1902	Google-Buchsuche - Snippet	Eintrag von M. Jakob Friedrich Krahle, von 1737 – 1747 Pastor zu Pausitz und Jahnishausen
02.08.1902	Z	Reinhold Heinze	„Gasthof Jahnishausen“ In: Riesaer Tageblatt u. Anzeiger Nr.177 2.8.1902	Seite 4	Annoncen für Militär-Gartenkonzert im Gasthof Jhsn. und Bedankung in Trauersache.
14.08.1902	S	---	„Regierungsblatt für Mecklenburg-Schwerin“ 1902	Google-Buchsuche - Snippet	Dr. G.A.M. Aufschläger (aus Jahnishausen) erwirbt Gut Quassel.
04.12.1902	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt Do. 4.12. 1902, Abends	Titelblatt	König Georg kam mit Sonderzug zur Jagd in Jahnishausen.
05.12.1902	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt Fr.. 5.12. 1902, Abends	Titelblatt	Georg kam am 4.12. erstmalig als König nach Jahnishausen. Große Huldigung am Bf. Nickritz.
1903	B	---	„Adress-u.Geschäfts-Handbuch[...]“ Grossenhain, 1903	Seiten 76 - 77	Adressen und Gemeindefinfos von Jahnishausen und Böhlen.
1903	B	Alfred Meiche	„Sagenbuch des Königreichs Sachsen“, Leipzig, 1903	Seiten 297 u. 306	Nr. 386: Der Kobold zu Pausitz Nr. 398: Der Drache zu Nickritz
15.11.1903	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 316 Dresden, So.15.11.1903	Titelblatt	Der König begab sich heute mit den Herren vom Dienst mit Sonderzug nach Jahnish. zur Jagd.
1903	Z	Fr. Dietzel	„Jubiläums-Obst- u. Garten-Ausstellung“ In: Zeitschr. f. Obst- u. Gartenbau, Nr.11	Seiten 140-141	Herr Keyser-Gostewitz gewinnt bei Wettbewerb einen Preis für die beste Blumen-Kollektion.
12.09.1903	Z	---	„Landtagswahl betr.“ In: Riesaer Tageblatt Nr. 212	Titelblatt	Die Wahl findet in Gostewitz in der Schankwirtschaft Börner statt.
02.10.1903	Z	Bund der Landwirte, u.a.	„An die Wähler des 19. ländl. Wahlkreises“ Riesaer Tageblatt u. Anzeiger	Seite 4	Wahlaufruf: Für Jahnishausen nominiert: Wilhelm Richter und Bernhard Schäffer.
20.12.1903	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“, Nr. 289 Dresden, So. 20.12.1903	Seite 2	Am 19. fand in Jahnish. die königliche Jagd statt (mit König, Kronprinz u. dem Htzg. v. Vendome)
21.12.1903	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 352 Dresden, Mo.21.12.1903	Titelblatt	<i>Bei der königl. Jagd in Jahnishausen wurden vorgestern 317 Hasen zur Strecke gebracht.</i>
1904	B	Conelius Gurlitt	„Die Kunstdenkmäler v. Dresdens Umgebung“, Teil 2, „Beschr. Darstell. der Bau u. Kunstdenkmäler“, Heft 26, Dresd.	Seiten 219 - 220	Betr.: Grabdenkmäler von Freifrau Maria Sophia von Reichenbach und Juliane von Asseburg in der Gruft der Schönfelder Kirche (bei Dresden).
1904	B	---	„Adreßbuch der Hoflieferanten im Königr. Sachsen“, Dresden, 1904	Seite 108	Das königliche Rittergut Jahnishausen untersteht der königl. Privat-Vermögens-Verwaltung.
1904	B	Oskar Ostermai	„Jahrbuch z.Pestalozzi-Kalender, 1904“ Leipzig, 1904	Seiten 7 u. 11	Lehrer Pöschel kommt an die Jahnishausener Schule, Lehrer Leske wechselt n. Mehltheuer.
1904	B	Kühn	„Die sächs.Bauernunruhen, 1790“ In: Mitteil.d.Vereins f.Sächs.Volkskunde	Heft 6/1904, Seiten 166 - 172, 208 - 216	Ereignisse beim Bauernaufstand, 1790, in Jahnishausen. Seite 214.
1904	B	---	„Adressbuch der Hoflieferanten im Könireiche Sachsen“	Seite 108	Das Rtg Jahnishausen wird verwaltet von der königl. Privatvermögensverwaltung / Strehlen.
21.03.1904	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Dresden, 21.03.1904	Seite 4	Todesanzeige: Stellmachermeisterwitwe Frau Rosine Marie Zieger aus Jahnishausen.
16.10.1904	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Abendausg. Nr. 288 Dresden, So. 16..10.1904	Seite .2	Tod von König Georg. Erwähnung des Rtg. Jahnishausen
16.10.1904	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“, Nr .237 Dresden, So. 16..10.1904	Titelblatt - S.3	Tod von König Georg. Erwähnung des Rtg. Jahnishausen

27.10.1904	Z	---	„150jähriges Kirchenjubiläum i. Pausitz“ Riesaer Tageblatt, Nr. 251, Abends	Titelblatt	Umfangreicher Bericht über die Geschichte der Kirche Pausitz zum 150jährigen Jubiläum.
		---	„Sitzung d. Bezirksausch. [...] Großenhain“ Beilage zum RTA, Do., 27.10.	Titelseite-Beiblatt	Verhandelt unter Punkt 22: <i>Feuerlöschordnung für Jahnishausen mit Rittergut.</i>
19.12.1904	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Abendausg. Nr. 288 Dresden, So. 16.10.1904	Titelblatt	Am 16. hielt der König eine kleine Hofjagd ab in Jahnishausen.
1905	B	Conelius Gurlitt	„Amtshauptmannschaft Oschatz, Teil 1“ Beschr. Darstell. d. älteren Bau u. Kunstdenkmäler Sachsens“, Heft 27, Dresden	Seiten 110 - 117	Betr.: Grabdenkmäler für Dietrich und Catharina v. Schleinitz auf Bornitz, Hof und Jahnshausen in der Kirche in Hof.
1905	B	Erich Riehme	„Markgraf, Burggraf und Hochsift Meißen“ Meißen, 1905	Seite 84	Lebensbedingungen von Gostewitz zur Zeit der Meißen Burggrafen.
1905	Z	Otto Eduard Schmidt	„Die Lommatzische Pflege und das Geschlecht derer v. Schleinitz“ In: „Die Grenzboten“ 64. Jahrg.	[Leipzig, 1905] Seiten 500 - 508	Erster von zwei Teilen eines Vorabdruckes eines Kapitels von Schmidts <i>Kursächsischen Streifzügen</i> , Bd. 3
1905	B	Felician Gess, Hg.	„Akten und Briefe zur Kirchenpolitik Herzog Georgs von Sachsen“ Bd. 1, Leipzig, 1905	Seiten 543 - 544	Brief Johann von Schleinitz, (Bischof von Meissen) an Georg zu Sachsen u.a. zu Luthertext an Jhan v. Schleinitz.
1905	B	Königl. Gesamtministerium	„Staatshandbuch für das Kgr. Sachsen auf das Jahr 1905“, Dresden	Seite 147	Kgl. Rittergut Jahnishausen. Förster: Krüger (führt zugl. die Aufsicht über Schloss u. Garten.)
25.05.1905	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Abendausg. Nr. 144, Dresden, Do. 25.05.1905	Seite 3	An den Friedensrichter, Ökonomierath Schäffer aus Jh. wird das Ritterkreuz 1. Klasse verliehen.
11.06.1905	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 190 Dresden, Di. 11.06.1905	Seite 3	Bei der Betreuung einer französischen Reisegruppe wirkt Ökon. Rath Schäffer-Jahnish. mit.
24.12.1905	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“ Nr. 292 Dresden, So. 24.12.1905	Seite 3	Der König jagte mit dem Kronprinzen und Prinz Friedrich Christian in Jahnishausen.
1906	B	---	„Leuchs Adressbuch aller Länder [...]“ Bd. 5, Teil 1, Nürnberg, 1906	Seiten 387 u. 397	Adressen aus Jahnishausen und Nickritz.
1906	B	W.v.Metzsch	„Friedrich August III“ Berlin, 1906	Seite 28	Am Geburtstag von Friedrich August hielt sich das Königspaar in Jahnishausen auf.
1906	B	Leo Woerl	„Woerl's Reisehandbücher“ – Bd. Sachsen“ Leipzig, 1906	Seiten 158 - 159	Erwähnung von Jahnishausen: <i>Lieblingsaufenthalt König Johanns [...]</i> .
1906	B	Hüttig	„Orts und Flurnamen der Amtshauptmannsch. Großenhain“ Großenh., 1906	Seiten 8 – 11, 15-16	Ursprung des Ortsnamen von Böhlen, Veränd. von <i>Wotzschwitz</i> zu Jahnishausen, Flurformen.
1906	B	Otto Eduard Schmidt	„Die Lommatzische Pflege und das Geschlecht derer v. Schleinitz“ In: „Kursächsische Streifzüge“ Bd. 3, Leipzig, 1906	Seiten 80, 91-99	Über die Beziehungen der v. Schleinitz zur Lommatzischen Pflege, Begräbniskapelle in der St. Afa-Kirche, Meißen: Jahn von Schleinitz.
1906	B	Königl. Gesamtministerium	„Staatshandbuch f.d. Königr. Sachsen auf das Jahr 1906“, Dresden	Seiten 80 u. 157	Einträge: Schäffer, Friedensrichter in Jahnish. und Förster Krüger, Aufsicht Schloss u. Park.
02.01.1906	Z	---	„Bautzener Nachrichten“ Nr. 1, Di. 2. Januar 1906	Seite 3	Der König jagt mit eingeladenen Gästen in Jahnishausen.
10.01.1906	Z	---	„Sächsischer Turnlehrertag“ In: Leipziger Tageblatt, Ausg. B. Mont. 1.10.1906	Seite 3	Sächsischer Turnlehrertag in Riesa. Zum Abschluss Ausflug nach Jahnishausen.
19.03.1906	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ 19.03.1906	Seite 2	Konirmandenfeier des Vereins „Fechtschule“ in der Dorfschule Jahnishausen.
08.1906	Z	Johannes Heyne	„Die deutsche Schafzucht“ In: „Die Woche“, Berlin, 08. 1906	Seiten 573 - 676	Erwähnung der Schafzucht im Rtg. Jahnishausen, mit Foto.
14.08.1906	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt, Nr. 187, Di. 14.8.1906	Titelblatt	Konzert am 13.8 im Gasthof Jahnishausen: Kapelle d. 11. Königl. Sächs. Infanterie-Regiments.
01.10.1906	Z	---	„Sächsischer Turnlehrertag“ In: Leipziger Tageblatt, Nr. 498, Mo. 1.10.1906	Seite 3	Ausflug bei der Sächs. Turnlehrertagung nach Jahnishausen.
19.12.1906	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 349 Dresden, Mi. 19.12.1906	Seite 2	<i>Se. Maj. der König begibt sich heute Vormittag nach Jahnishausen zur Abhaltung einer Jagd.</i>
27.12.1906	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 356 Dresden, Do. 27.12.1906	Titelseite	Der König und der Kronprinz halten heute in Jahnishausen eine Jagd ab.
28.12.1906	Z	---	„The Dresden Daily“ Nr. 273 Dresden, 28.12.1906	Seite 2	H.M. King Friedrich August was shooting yesterday at Jahnishausen.
28.12.1906	Z	---	„Dredner Neueste Nachrichten“ Nr. 350 Dresden, 28.12.1906	Seite 4	Der König jagte mit mehreren Kavalieren im Revier Jahnishausen.
1907	B	Hellmuth Schmidt	„Die sächsischen Bauernunruhen des Jahres 1790“ In: „Mittel. des Vereins für Geschichte der Stadt Meißen“, Bd. 7	[Meißen, 1907] Seiten 361 - 365	U.a. über Ereignisse während des Bauernaufstandes im Rtg. Jahnishausen.
1907	B	---	„Adreßbuch d. Königl. Amtsh. Großenh.“ Großenhain, 1907	Seiten 53 - 54	Adressen und weite Angaben zu den Einwohnern von Jahnishausen und Böhlen.
31.05.1907	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ Nr. 124, Abends Riesa, Fr. 31.05.1907	Seite 7	Annonce: Versteigerung der Grasnutzung an Gräben und Rändern des Rtg. Jahnishausen.
12.06.1907	Z	---	„Riesaer Tageblatt“, Nr. 160, Abends Riesa, Fr. 12.06.1907	Seite 7	Termine der Kirchengemeinde Pausitz-Jahnishausen.
26.07.1907	Z	Curt Ceyser	„Zum Forsthaus Gostewitz“ In: Riesaer Tageblatt	Annonce, Seite 8	Sonntags Kaffee und Kuchen und Austellung von 100 Riesengurken (bis ½ Meter).
30.07.1907	Z	---	„Oertliches und Sächsisches“ In: „Riesaer Tageblatt“, 30.07.1907	Titelblatt	Beschreibung des Gasthauses „Zum Forsthaus Gostewitz“ und der neuen Keppritzbrücke (1906)
12.08.1907	Z	---	„Oertliches und Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt, Nr. 186, Mo. 12.8.07	Seite 8	Titels: Am 10. war der König zur Jagd in Jahnish. S. 8.: Schafsauktion in der Schäferei Böhlen.
14.08.1907	Z	Reinhold Heinze	„Gasthof Jahnishausen – Großes Militär-Garten-Konzert“ In: Riesaer Tageblatt	Seite 4	Annonce: Großes Militär-Garten-Konzert, Kapelle des KS Infanterie Regiments Nr. 139.
04.12.1907	Z	---	„Vom Königlichen Hofe“ In: Dresdner Journal, Nr. 282 Mi. 4. Dez.	Titelseite	Der König jagte mit Begleitung aus der Riesaer Umgebung auf Jahnishausener Revier.

04.12.1907	Z	---	„Oertliches und Sächsisches“ In: „Riesaer Tageblatt“, 4.12.1907	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Königl. Jagd im Revier Jahnishausen. Besuch von Fr. August bei Frau v. Arnim.
05.12.1907	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 337 Dresden, Do. 05.12.1907	Seite 3	Dresden, 4.12: Der König jagd heute mit geladenen Gästen auf Jahnishausener Revier.
05.12.1907	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“ Nr. 278 Dresden, Do. 05.12.1907	Seite 3	Der König jagt heute mit Gästen im Jahnishausener Revier.
08.12.1907	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 340 Dresden, So. 08.12.1907	Seite 3	Am Mittwoch fand die königl. Hofjagd auf Jahnishausener Revier statt.
28.12.1907	Z	---	„Oertliches und Sächsisches“ In: „Riesaer Tageblatt“, 28.12.1907	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Hofjagd im Jahnishausener Revier.
1908	B	B.Schr.	„König Johann auf Jahnishausen“ In: Sachsens Milit.-Vereins-Kalender,Dresd.	Seiten 40 - 41	Zeitzeugenbericht über Aufenthalte von König Johann und seiner Familie in Jahnishausen.
1908	B	Konrad Sturmhoefel	„Illustrierte Geschichte der Sächsischen Lande und ihrer Herrscher“ Bd.1,Teil 2,	Leipzig, 1908, Seiten 1192 -1201	Kaiserliche Truppen (Schlacht bei Mühldorf) bei Jahnishausen (vielleicht Jahn gemeint ?)
1908	B	Kynologischer Verein Dresden	„Geweih-Ausstellung Dresden 1908“	Seite 93	Bei einer Geweihausstellung bekommt ein Geweih aus Jahnishausen eine Silber-Medaille.
1908	B	E.Mogk und H.Stumme	„Mitteilungen d. Vereins f. Sächsische Volkskunde“ Bd.4, 1906-1908	Seiten 216 u.332	Flurnamensammlung: Kantor Krauß in Pausitz und Lehrer Pöschel in Jahnishausen.
26.05.1908	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 145 Dresden, Di. 26.05.1908	Seite 10	Verleihung von Ehrenzeichen: Ehrenkreuz an Gemeindevorstand Richter in Jahnishausen.
10.06.1908	Z	[Annonce]	„Sommerfest d. Wohltätigkeitsvereins Sächs. Fechtschule in Jahnish.“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Sommerfest mit Konzert, Verlosung eines Fahrrades u.a.m. im Gasthof Jahnishausen.
29.06.1908	Z	---	Annoncen In: Riesaer Tageblatt, Nr.141 Sa.Abends	Seite 4	Gr. Militär Gartenkonzert im Gasthof Jahnishausen / Kaffee u. Kuchen im Forsthaus Gostewitz.
3.Qt.1908	Z	---	„Kleine Chronik der ev. luth. Diakonissen Anstalt“ Heft 3, Dresden, 1908	Seite 7	Einrichtung einer Gemeindegewerkschaft-Stelle in Jahnishausen u. kurze Geschichte von Jahnish.
10.1908	Z	Dr. Beschorner	„IX. Flurnamenbericht“ In: Mitteilungen d.V.f. Sächs.Volkskunde“, Heft10, 1908	Seiten 329 - 334	Zur Flurnamensammlung in der Amtshauptm. Großenhain: Krauß in Nickritz, Pöschel in Jhs.
08.12.1908	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“ Nr. 280 Dresden, Di. 08.12.1908	Seite 2	Heute hält Se. Maj. der König eine Jagd auf Jahnishausener Revier ab.
09.12.1908	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Abends,Nr. 340 Dresden, Mi. 09.12.1908	Seite 3	Bei der Hofjagd am Montag wurden 300 Fasanen 4 Rehe, 114 Hasen u. 20 Kannin. erlegt.
29.12.1908	Z	---	„Der sächsische Erzähler“ Di., 29.12.1908	---	Se.Maj. der König hält heute Montag mit mehreren Kavallieren in Jahnishausen Jagd ab.
1909	B	Konrad Sturmhoefel	„Illustrierte Geschichte der Sächsischen Lande und ihrer Herrscher“ Bd.2,Teil 2, Leipzig, 1909	Seiten 504 - 520	Besuch von König Johann in Jahnishausen (S. 508) und Beschreibung der goldenen Hochzeit des Königspaares.
1909	B	B. O. Markgraf	„Der ländliche Gewerbezwang in Sachsen“ NASG, Bd.30,Teile 1+2, Dresd.,	Seiten 122 - 123	Gewerbezwang: Gostewitzer müssen ihren Bierbedarf beim Rittergut Jahnishausen decken.
1909	B	---	„Stammliste der Offiziere Kgl. Sächs. 4. Inf.Reg.103“ Dresden, 1909	Seite 40	Aufgeführt: Phillip Albert Aufschläger aus Jahnishausen bei Riesa.
05.03.1909	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“, Nr.53 Dresden, Fr. 05.03.1909	Titelseite, Seiten 3	Einbrüche in Pausitz und im Bahnhof Nickritz.
09.07.1909	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ 9.7.1909	Titels., S.4	Annonce der Sächsischen Fechtschule, Verband Jahnishausen: Versammlung.
13.08.1909	Z	---	„Örtliches und Sächsisches“ In: „Riesaer Tageblatt“ 13.8.1909	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Kronprinz Georg zweimal, aus Moritzburg kommend, in Jahnishausen zur Jagd.
16.08.1909	Z	---	„Dresdner Nachrichten“, Nr. 226 Dresden, Mo.16.08.1909	Titelblatt	Kronprinz Georg, zweimal, aus Moritzburg kommend, in Jahnishausen zur Jagd.
18.08.1909	Z	---	„Erzgebirgischer Volksfreund“ 18.09.1909	---	Wie vorstehend.
1910	B	---	„Adreßbuch d.Kgl. Amtshauptmannschaft Großenhain“ Großenhain, 1910	Seiten 141 - 142	Namens- und Berufsangaben der Bewohner von Jahnishausen und Böhlen.
1910	B	Heinrich August Verloren, Bearb.	„Stammregister und Chronik der Kur- und Königlich Sächsischen Armee“ Leipzig, 1910	Seiten 407 - 409	Einträge zu: von Plötz. Zwei Nennungen zu Dietrich v. Plötz auf Dörschnitz u. Jahnishausen.
1910	B	---	„Güter-Adressbuch für d. Kgr. Sachsen“ Leipzig,1910	Seiten 116-117, 144-145	Stat. Angaben zu Gostewitz, Jahnishausen und Raußnitz (Schaeffer-Jahnishausen).
06.01.1910	Z	---	„Dresdner Neueste Nachrichten“, Nr.5 Dresden, Do.6.1.1910	Seite 3	Der König und der Kronprinz fahren mit der Bahn zur Jagd nach Jahnishausen.
06.01.1910	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“, Nr.4 Dresden, Do.6.1.1910	Titelseite	Der König hat sich nach einem Besuch in Meiningen zur Jagd nach Jahnishausen begeben.
14.06.1910	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ 14.6.1910	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Telegramm des Königs an die Kirchengemeinde Pausitz mit Jahnishausen.
19.06.1910	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Frühausgabe, 19.06.1910	---	Sinngemäß wie vorstehend.
28.10.1910	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ 28.10.1910	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Der König und seine geladenen Gäste erlegten u.a. 328 Fasanen.
28.10.1910	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“, Nr.247 Dresden, Fr. 28.10.1910	Seite 3	Der König hielt eine Jagd mit geladenen Gästen in Jahnishausen ab.
27.12.1910	Z	---	„Örtliches und Sächsisches“ In: Dresdner Nachrichten, Nr 356	Titelseite	Heute findet in Jahnishausen königliche Jagd statt. (Dienstag)
28.12.1910	Z	---	„Örtliches und Sächsisches“ In: Dresdner Nachrichten, Nr 357	Titelseite	Gestern früh begab sich S.Maj. der König zur Abhaltung einer Jagd nach Jahnishausen.
29.12.1910	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ 29.12.1910	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Der König, der Kronprinz und 24 geladene Gäste erlegten u.a. 418 Hasen.
29.12.1910	Z	---	„Der sächs.Erzähler“ Bischofswerda, 29.12.1910	Seite 3	Gestern früh begab sich Seine Maj. der König zur Abhaltung einer Jagd nach Jahnishausen. “

1911	B	Johann Georg Hzg. zu Sachsen Hrsg.	„Briefwechsel zw. König Johann v. und d. Königen Friedr. Wilh. IV. und Wilh. I. von Preussen“ Leipzig, 1911	S. 30-31, 48-55, 68-71, 78-81, 204-211, 262-263, 410-413, 474-475	Diverse Briefe mit Erwähnung oder direktem Bezug zu Jahnishausen.
1911	B	---	„Alphab. Übers. sämtlicher Ortschaften des Kgr. Sachsen.“ Dresden, 1911	Seiten 37, 63, 79	Angaben zu Böhlen, Gostewitz und Jahnishausen.
1911	B	Königl. Gesamt-Ministerium	„Staatshandbuch für das Königreich Sachsen auf das Jahr 1911“, Dresden	Seiten 94 - 95	Privatvermögens-Verwaltung des sächs. Königs, btr. das Königliche Rittergut Jahnishausen.
27.06.1911	Z	---	„Hohenstein-Ernstthaler Tageblatt“ Nr. 146	Titelblatt	Verhaftung von 2 Wilddieben in Jahnishausener Waldstück.
28.07.1911	Z	---	„Riesaer Tageblatt, Nr. 173	Titelblatt	Im Viehbestand des Gasthofes Heintze (Jhsn) ist die Maul- und Klauenseuche ausgebrochen.
21.09.1911	Z	---	„Riesaer Tageblatt, Nr. 220	Titelblatt	Im Viehbestand des Rittergutes Jahnishausen ist die Maul- und Klauenseuche ausgebrochen.
26.11.1911	Z	---	„Oertliches u. Saechsisches“ In: Riesaer Tageblatt, Nr. 274	Titelblatt	Anerkennungsdiplom für 50-jährige Tätigkeit an Ferdinand Nüchert u. Michael Schäfrig.
28.12.1911	Z	---	„Oertliches u. Saechsisches“ In: Dresdner Nachrichten, Frühausgabe	Seite 1	<i>Heute, Donnerstag, wird der König eine Jagd auf Jahnishausener Revier abhalten..</i>
29.12.1911	Z	---	„Dresdener Neueste Nachrichten“ Nr. 353, Dresden, Fr. 29.12.1911	Seite 3	Der König begab sich mit dem Kronprinzen zur Jagd auf Jahnishausener Revier.
1912	B	Ernst von Friesen	„Nachträge [...] zur Geschichte der reichsfreiherrlichen Familie v. Friesen“, Dresden, 1912	Seite 22	Korrektur von Angaben über Marie Sophie v. Reichenbach, geb. v. Friesen, betr. der Erwerbung des Rtg Jahnish. u. zu H.G.v. Callenberg.
1912	B	D. Robbe	„Die Bauernunruhen in Sachsen“ In: Mitteil. d. Gesch. u. Altertumsver. Leisnig	XIV. Heft, Seiten 1 - 15	Bericht über die sächs. Bauernunruhen, 1790. Erwähnung von Jahnishausen (S. 11).
1912	B	Ulrich Thieme, Hg.	„Allgemeines Lexikon der bildenden Künstler“ Band 6, Leipzig, 1912	Seite 141	Johann Anton Castell, Dresd. Landschaftsmaler. <i>Gegend von Jahnish. Im Besitz des Königs.</i>
1912	B	---	„Meyers Orts- und Verkehrs-Lexikon des Deutschen Reiches“ Leipzig, 1912	Seiten 200, 600, 641	Einträge zu Jahnishausen, Böhlen, Gostewitz und Großholz.
13.01.1912	Z	Hermann v. Petersdorff	„Die Freundschaft Johanns v. Sachsen [...]“ In: „Dt. Literaturzeitung“, Berlin	Spalten 71 – 78,	Renzenzium zum Briefwechsel Johanns v. Sachsen (J.G.v.S, 1911) Erwähnung v. Jahnishausen.
03.09.1912	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“ Nr. 201 Dresden, Di. 03. 09. 1912	Seite 3	Während eines Manövers nimmt der König in Jahnishausen Quartier.
03.09.1912	Z	---	„Pausitz“ In: Riesaer Tageblatt, Nr. 205, 3.9.1912, Abends	Seite 2	Der König stattet der neu renovierten Kirche in Pausitz einen Besuch ab, zu Fuß von Jahnish.
05.09.1912	Z	---	„Dresdener Neueste Nachrichten“ Nr. 241, Dresden, Do. 05.09.1912	Seite 3	Der König stattete, von Jahnishausen aus, der Kirche in Pausitz einen Besuch ab.
05.09.1912	Z	---	Sächs. Nachrichten“ In: Sächsische Dorfzeitung, Nr. 207, Do. 5.9.1912	Seite 2	Der Kg. stattete, von Jahnishausen aus, der Kirche in Pausitz einen Besuch ab. Zurück zu Fuß.
21.10.1912	Z	---	Oertliches u. Saechsisches“ In: Dresdner Nachrichten, Mo. 21.10.1912	Seite 2	Die königliche Jagd in Jahnishausen findet am 29.10. statt.
22.10.1912	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“ Nr. 201 Dresden, Di. 03. 09. 1912	Seite 3	Die diesjährige königliche Jagd in Jahnishausen wird am 29.10. stattfinden.
1913	B	Cornelius Gurlitt	„Beschr. Darstell. d. älteren Bau u. Kunstdenkmäler Sachsens“, Heft 37, „Amtshauptm. Großenhain (Land)“ Dresden	Seiten 108-114, 170, 206-223, 237-241	Kunsthistorische Beschreibung von Jahnishausen, Pausitz und Prausitz und Mehltheuer (Schule).
1913	B	---	„Adreßbuch [...] Großenhain u. Radeb.“ Großenhain, 1913	Seiten 171 u. 172	Adressen aus Jahnishausen und Böhlen.
1913	B	Kurt Teller	„Das kirchl. Wesen d. Eph. Großenh.“ In: Beitr. zur Sächs. Kirchengeschichte / 26	Seite 41	Erwähnung von Jahn von Scheinitz auf Jahnishausen.
15.02.1913	Z	---	„Jahnishausen“ In: Riesaer Tageblatt Sa. 15.02. Abendausgabe	Seite 1 u. S. 14	Vortrag in Jahnishausen / Holzauktion / Kirchliche Nachrichten: Pausitz mit Jahnishausen.
22.07.1913	Z	Rtg. Verwaltung Jahnishausen	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 200 Di. 22.07.1913	Seite 7	<i>Solider tüchtiger Oberschweizer zu 80 Stück Milchvieh und 40 Stück Jungvieh gesucht.</i>
05.11.1913	Z	---	„Prinz Johann Georg im Altertumsverein“ In: Dresdner Nachrichten, Nr. 306, Mi. 05.11.1913	Seite 2	Prinz Johann Georg erwähnt das erste Zusammentreffen von Johann v. Sachsen mit Herzog Joseph v. Altenburg.
05.11.1913	Z	---	„Prinz Johann Georg im Altertumsverein“ In: Sächs. Volkszeitung, Nr. 256	Seite 5	Wie vorstehend.
23.12.1913	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“, Nr. 295 Dresden, Di. 23.12.1913	Seite 3	Der König hat sich heute zum Jagen nach Jahnishausen begeben.
29.12.1913	Z	---	„Aus Stadt und Land“ In: Sächsische Volkszeitung, Nr. 298, Mo. 29.12.1913	Seite 3	Bei der Hofjagd im Jahnshausener Revier wurden 550 Hasen, davon 91 vom König, geschossen.
1914	B	[Ltg. Willi Doenges]	„Rittergut Jahnishausen“ Aus d. Reihe: „Das Königreich Sachsen - Kultur, Industrie, Handel und Gewerbe“, Berlin	7 unumm. Seiten	Beschreibung des Rittergutes Jahnishausen mit 12 Fotos.
1914	B	Johann Georg zu Sachsen	„König Johann und Herzog Joseph [...]“ In: „NASG“, Bd. 35, Dresden, 1914	Seite 1	Erwähnt einen Frühjahrsaufenthalt des prinzipal Paars, 1829, in Jahnishausen.
1914	B	Max Trippenbach	„Rosamunde Juliane v. d. Asseburg“ Sangershausen, 1914	28 Seiten	Am 8.11.1712 stirbt Rosamunde Juliane von der Asseburg in Jahnishausen.
1914	B	Ralph Rust	„Afranisches Ecce“ Dresden, 1914	Seiten 115 -116	Nachruf auf Georg Coelestin Poetzsch, Pfarrer in Pausitz. Von Carl Poetzsch.
1914	B	Cornelius Gurlitt	„Beschr. Darstell. d. älteren Bau u. Kunstdenk. Sachsens“, Bd. 38 Großenh., Radeburg und Riesa“ Dresden, 1914	Seite 125	Truhe im Inventar der Klosterkirche Riesa, Geschenk von Maria Elisabeth v. Kötteritz [aus Jahnishausen], 1676.
1914	B	Hofmann, Burgmann, Feldmann	„Die Rittergüter des Königreichs Sachsen“ Dresden, 1914	Seiten, 102, 219-220	Statistische und historische Daten zum Rittergut Jahnishausen.
07.11.1914	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“ Nr. 256 Dresden, 07.11.1914	Seite 6	In der Verlustliste der Kgl. Sächs. Armee: Paul Heilmann aus Jahnishausen

19.12.1914	Z	---	„Dresdner Neueste Nachrichten“ Nr.344 Dresden, Sa.19.12.1914	Seite 5	In der Verlustliste Nr.79 der Kgl.Sächs. Armee: Franz Albrecht aus Jahnishausen, vermisst.
1915	B	Franciscus Nagler	„Dorfheimat“ Meissen, 1915	Seiten 46–51, 72-75	Naglers Kindheitserlebnisse in Jahnishausen, König Johanns Beziehung zu Prausitz.
08.03.1915	Z	Kgl. Amtshauptmannschaft	„Ausgebrochen ist die Maul u. Klauen- seuche [...]“ Riesaer Tageblatt	Titelseite	Erlöschen ist die Maul u.Klauenseuche unter den Rindviehbest. des Rtg. Jahnishausen.
12.03.1915	Z	---	„Generalvers.d. Vereins f. Wohlfahrts- pflege“ Riesaer Tageblatt, Abends	Beilage – S.1	Jahnishausen unter 95 körperschaftlichen Mitgliedern des Vereins f. Wohlfahrtspflege.
07.07.1915	Z	Schaeffer	„Obst-Verpachtung“ In: Dresdner Nachrichten, 7,7,1915 Frühausgabe.	Annonce – S. 12	3800 Obstbäume des Rtg. Jahnishausen für eine Saison meistbietend zu verpachten.
25.10.1915	Z	---	„Der Pferdeaushebungsbezirk Riesa [...]“ In: Sächsische Staatszeitung	Seite 5	Gostew., Böhlen u.Jahnishausen in d. Auflis- tung des Pferdeaushebungsbezirk Riesa.
26.10.1915	Z	(K.M.)	„[...] Pferdeausfuhrverbot“ In: Dresdner Nachrichten, Nr. 297, Di. 26.10.1915	Seite 4	Änderung der Zuständigkeit im Bereich Pferde- aushebung.
29.10.1915	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.300 Dresden, 29.10.1915	Seite 7	Vermißenanzeige: O.A.Schumann aus Nickritz.
02.11.1915	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ Abends. Nr. 256 Mittwoch 3. November 1915	Seite 2	Gründung des Vereins „Heimatkund“ in Oelsitz, Pausitz, Nickritz, Jahnish., Böhlen, Gostewitz
06.1916	Z	Richard Heyder	„Onis Saxonica“ In: Journal für Ornithologie, Nr.3, 1916	Seite 314	Ein Falke (Falco cherrurg Gr.) wurde 1908 bei Jahnishausen geschossen, f. Samml. Tharandt.
20.07.1916	Z	Rtg Jahnishau- sen, der Pächter	„Warnung“ In: Riesaer Tageblatt Do. 20.07.1916, Abendausgabe	Annonce, Seite 4	Der Pächter des Rtg. Jahnishausen warnt vor Anzeigen bei Obstdiebstahl.
22.07.1916	Z	Rtg Jahnishau- sen	„Kinder zum Kartoffel u. Rübenjäten“ In:Riesaer Tageblatt, 22.07.1916	Annonce, Seite 8	„Gesucht werden Kinder zum Kartoffel u. Rü- benjäten.Werkzeug ist mitzubringen.“
11.08.1916	Z	---	„Aus Stadt u. Land“ In: Sächs. Volks- zeitung, Nr. 183, Dresden, Fr.11.8.1916	Seite 3	Der König unternahm gestern mit seinen Töchtern einen Ausflug zum Schloss Jahnish.
06.09.1916	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.247, Dresden, Mi. 6.September 1916	Seite 12	Annonce des Rtg. Jahnishausen: Alleiniger Beamter mit Erfahrung gesucht.
07.10.1916	Z	---	„Im Rittergut Jahnishausen“ In: „Riesaer Tageblatt“, 7.10.1916	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Auszeichnung von Gutsmitarbeitern mit Medallien.
28.12.1916	Z	---	„Pausitz“ In: „Riesaer Tageblatt“, 28.12.1916	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Weihnachtsfeier in der Jahnishaus. Kirche mit Vorträgen von Pastor Witte u. Lehrer Pöschel.
1917	B	Cornelius Gurliitt	„Beschr. Darstell. der älteren Bau und Kunstdenkm. Sachs.“, Bd.39, Meißen	[Dresden. 1917] Seiten 367 - 391	Beschreibung der Grabdenkmäler in der Schleinitz-Kapelle von St. Afra, Meißen.
1917	B	Johann Georg zu Sachsen	„König Johann im Verkehr mit Gelehr- ten“ In: „Die Kultur“, Wien, 1917	Seiten 11, 22 - 26	1832_ Angekündigter Besuch Karl v. Rumohr u. Wolf Graf Baudissin bei Johann v.S. in Jahnish.
1917	B	Richard Becker	„Supanie, Burgward und Pfarrsprengel in Daleminze“ In:„NASG“,Bd.38, Dresd.	Seiten 288 - 289	Zugehörigkeit von Jahnishausen und Gostewitz zur Supanie Raußnitz.
18.07.1917	Z	v. Schweinitz	„Bekanntmachung“ In: Nachrichten für Naunhof, Nr 83, Mi.18.07.1917	Seite 1	Pferdeausfuhrverbot in der Kreishauptmann- schaft Leipzig.
29.08.1918	Z	---	„Dresdner Nachrichten“ Nr.239 Do. 29.09.1918	Unnumm. Annoncenseite	Familie Schaeffer /Rittergut Jahnishausen sucht ein Kindermädchen.
ca. 1919	B	---	„Vermißenliste des Infanterie-Regi- ments Nr.104“ Dresden, ca.1919	Seite 1	1914 als vermißt gemeldet: Franz Hugo Albrecht aus Jahnishausen.
1920	B	---	„Adreßbuch der Amtsh.Großenhain“ Großenhain, 1920	Seiten 150 - 151	Angaben über Adressen und Berufe der Ein- wohner von Jahnishausen und Böhlen.
1920	B	Karl Baedeker	„Sachsen – Handbuch für Reisende“ Leipzig, 1920	Seiten 148 - 149	Hinweis auf das <i>Jagdschloß Jahnishausen</i> .
18.08.1920	Z	Amtshauptmann- schaft Großenh.	„Maul- und Klauenseuche“ In: Riesaer Tageblatt, Mi. 18.08. Abendausgabe	Seite 1	Im Rtg. Jahnishausen ist die Maul- und Klauen- seuche ausgebrochen.
1921	B	Sächsischer Landtag	„Verhandlungen des Sächs. Landtages“ 1920/21, Bd.2, Dresden 1921	V-VI, 1145-1146, 1182- 1201	Abschließende Verhandlung zur Eingabe (Scha- effer) gegen ländl. Mädchenfortbildungsschulen.
18.06.1921	Z	Schaeffer	„Dresdner Nachrichten“ Nr. 233	Unnumm. Annoncenseite	Unverheirateter Hofverwalter und Flurschützer im Rittergut Jahnishausen gesucht.
01.09.1921	Z	Rtg.Verwaltung Jahnishausen	„Stellenmarkt“ in: Dresdner Nachrichten 01. September 2021	Annonce - Seite 7	Erfahrener Buchhalter für das Rittergut Jahnish- ausen gesucht.
1922	B	Johann Georg Hzg. zu Sachsen	„König Albert von Sachsen“ Leipzig, 1922	Seiten 16, 208, 228, 231	Biographie Albert von Sachsen. Vier Erwäh- nungen von Jahnishausen.
11.07.1922	Z	---	„Sächsische Dorfzeitung u. Elbgau- presse“ Nr.159, Dresden, 11.7.1922	Seite 3	Verhindertes Sexualdelikt im Schlosspark Jahnishausen.
1923	B	Johann Georg Hzg. zu Sachsen	„Fünf neugefundene Briefe König Jo- hanns [...]“ In: NASG, Bd.44, Dresden	Seiten 148 - 152	Erwähnung von „Illumination und Wasserfahrt“ im Schlosspark Jahnishausen (S.150).
1923	B	D. Buchwald	„Aus dem Rechnungsbuch des Schöffer Ballus Hönninger.“ In: „Rochlitzer Heimatgrüße“, 1923	Ausdruck einer Onlinefassung	Bedingungen von Botengängen um 1568 – bspw. zwischen Schloss Königsfeld und <i>Jahns- hausen</i> .
? 1923	S	---	„Zeitschrift für angewandte Chemie“ 1923	Snippet	Der aus Jahnishausen gebürtige Chemiker Gustav Aufschläger feiert den 70. Geburtstag.
28.05.1923	Z	Rittergutsverwalt- ung Jahnishaus.	„Kirschenverpachtung“ In: Riesaer Tageblatt, 28.05.1923	Annonce – Seite 4	Verpachtung der Kirschbäume im Vorwerk Großholz.
1924	B	---	„Adressbuch der Amtsh. Großenhain“ Großenhain, 1924	Seiten 61 - 62	Adressen und Berufe der Einwohner von Jahnishausen und Böhlen.
1924	B	Max Heinrich Hrsg.	„Deutschlands Städtebau - Riesa an der Elbe“ Berlin, 1924	.Seite 47, 2 Fotos von Otto Werner	Foto von Schloß Jahnishausen: Ostgiebel und Waahtreppe.
28.05.1924	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ 28.05.1924	Seite 3	Annonce: <i>Tüchtiges Hausmädchen gesucht - Schloss Jahnishausen – Erholungsheim</i> .
1925	B	Friedrich Prüfer	„Nordsächsisches Wanderbuch“, Dresden, 1925	Seiten 146 - 159	<i>Wanderung 3: Die Auenlandschaft des unteren Jahnals, Jahnishausen: Seiten 149 u. 158.</i>

1925	B	Dr. Schöne	„Die Sächsische Landwirtschaft“ Dresden, 1925	Seiten 341, 346	Erwähnung der Oxfordshire Stammherde in Jahnishausen.
1925	Z	H. Pöschel	„Jahnishausen“ In: Beilage zum Gro- ßenhainer Tagelatt“, 5, 6 u.7. 1925	Artikel in 3 Teilen Gesamt: 6 Seiten	Ausführliche Beschreibung der Geschichte des Ortes und des Rtg. Jahnishausen.
05.06. 1925	Z	Rittergut Jahnishausen	„Die Grasnutzung“ In: Riesaer Tageblatt	Annonce – Seite 4	Die Grasnutzung einiger zum Rtg. Jahnish. ge- höriger Gräben und Ränder wird verpachtet.
15.07. 1925	Z	Max Zeibig	„Der erste sächsische Dorftag“ In: Bautzener Nachrichten, Nr.162, Beilage	Beilage	Dorftag des Landesverein Sachsen für ländliche Wohlfahrts- u. Heimatpflege im Schloss Jahnish.
16.07. 1925	Z	Max Zeibig	„Der erste sächsische Dorftag“ In: Dresdner Nachrichten Nr.329, Do.16.7.	Seite 5	Wie vorstehend.
17.07. 1925	Z	M.Z.	„Dorftag in Jahnishausen“ In: Riesaer Tageblatt, Nr.164, Fr.17.7.1925	Seite3	Mehrtägige Dorftagung im Schloss Jahnishau- sen mit abschließendem Volksfest.
17.07. 1925	Z	---	„Dorftage!“ In: Sächsische Volkszei- tung, Nr.162, Dresden, 17.07.1925	Seite7	Im Schloss Jahnish. fand der erste sächsische Dorftag (Landesverein Wohlf.u. Heimatpfl.) statt.
12.10. 1925	Z	---	„Tödl. verunglückt“ In: Sächsische Dorfzeitung	Seite 8	Geschirrführer Jentzsch vom Rittergut Jahnish- hausen bei der Feldarbeit tödlich verunglückt.
1926	B	---	„Von Sachsens Bauschaffen u. techn. Wirtschaft“, Dresden	Seite 94	Erwähnung von Jahnishausen als Herrensitz in der Lommatzchen Pflege.
16.01. 1926	Z	---	„Aus der Arbeit [...] des LHB“ In: „Land und Frau“ Nr.3., Berlin, 1926	Seiten 38 und 39	Jugendgruppe Lommatzsch des Dt. Hausfrau- enverb. wirkt mit beim Dorffest in Jahnishausen.
06.02. 1926	Z	---	„Amtliches“ In: Riesaer Tageblatt	Seite 12	Jahnishausen scheidet aus dem Beobachtungs- gebiet der Maul- u. Klauenseuche wieder aus.
22.05. 1926	Z	„Bh“	„Schloß Jahnishausen, Erholungsheim des D.O.B.“ In: „Sächs. Landesblätter des D.O.B.“, Dresden, 22.5.1926	Seiten 151 - 152	Bericht über das Erholungsheim des Deutschen Offiziersbundes im Schloß Jahnishausen unter Leitung von Frau v. Manikowsky.
27.05. 1926	Z	Max Zeibig	„Sächsische Dorftage“ In: Dresdner Nachrichten, Do.27.05.	Seite 6	Mehrere sächsische Dorftage nach dem Vorbild des 1. Dorftages in Jahnishausen letztes Jahr.
1927	B	Johannes Thomas	„Zeitereignisse aus [...] Riesa [...]“, Riesa, 1927	Seiten 16 - 21, 30 - 31, 44 - 45	Diverse Erwähnungen von Jahnishausen.
09.12. 1927	Z	---	„Das dreizehnte Kind“ In: Dresdner Neueste Nachrichten, Nr.282, 9.12.'27	Seite 8	Greichtsverhandlung wegen Kindstötung in Gostewitz.
1928	B	---	„Adressbuch der Amtsh. Großhain“ Großhain, 1928	Seiten 365 - 366	Adressen und Berufe der Einwohner von Jahnishausen und Böhlen.
1928	B	R. Bemmann u. R. Jatzwauk	„Bibliographie der sächsischen Ge- schichte“ Bd. III/1, Leipzig, 1928	Seiten 270 - 271	Quellen zur Ortsgeschichte, 4 Einträge zu Jahnishausen.
1928	Z	Kurt Globig (Zeichnung)	„Großhainer Stadt- und Landkalender“, Großhain, 1928	1 unnumm. Seite	Zeichnung des Jagdschlusses Jahnishausen mit kurzer Beschreibung.
1928	Z	Johannes Thomas	„Riesa im Jahre 1927“ In: „Unsere Hei- mat“ -Beil. Riesaer Tageblatt, Nr. 5, 1928	1 Seite (ohne Seitenangabe)	Betr. Volksmissionsfest in Jahnishausen, am 1.5.1927.
1928	Z	Johannes Thomas	„Aus den Anfängen der Schule in Prau- sitz“ In: „Unsere Heimat“ (Beil. des Riesaer Tageblatt), Nr. 8, Riesa, 1928,	2 Seiten (ohne Seitenangabe)	Betrifft die Rolle des Jahnishausener Patri- monialgerichts bei der Schulgründung in Prausitz.
1928	Z	Johannes Thomas	„Der Brief Dr. M. Luthers.“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 10, Riesa, 1928,	2 Seiten (ohne Seitenangabe)	Betrifft den Briefwechsel Martin Luthers mit Jhan v. Schleinitz.
1928	Z	Johannes Thomas	„Geschichtl. Nachr. über die z. Parochie Pausitz gehör. Ortschaften“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 25, 26, 28, 29, 30, 31	[Riesaer Tageblatt] Gesamt: 18 Seiten	Geschichte von Pausitz, Jahnishausen, Nickritz, Gostewitz, Böhlen, Gropitz und Kalbitz.
25.02. 1928	Z	Johannes Thomas	„Die alte Chauseegeldannahmestelle“ In: Unsere Heimat, Nr. 9	3 Seiten	Regelung bezüglich der seitlichen Einfahrt von Jahnishausen und Nickritz.
21.04. 1928	Z	Johannes Thomas	„Die Entstehung des Friedensrichter- institutes [...]“ In: „Unsere Heimat“, Nr.31 Riesa, 1928,	2 Seiten (ohne Seitenangabe)	Beschreibt die Einrichtung von drei Friedens- richterbezirken ab 1.1.1858. Jahnishausen gehörte zum Bezirk 2.
1929	B	Hans Beschoner	„Zur Wüstungskunde d. Amtes Meißen“ Teil 2 / In: „Neues Archiv für Sächs. Geschichte“, Bd.50 Dresden, 1929	Seiten 98 - 103	Betrifft die Wüstung Pruz Minor (= Klein Prausitz) bei Jahnishausen.
1929	B	Werner Radig	„Der Burgberg Meißen und der Slawen- gau Daleminzien“ Augsburg, 1929	Seite 28 und Karte der Burgwälle	Ein als Waa/ bekannter Wall bestand in Prausitz hinter dem „großen Gut“.
1929	B	Mitglieder des af- ran. Kollegiums	„Meißen und seine Fürstenschule“ Dresden, 1929	Seite 214	Flur Oberschaar/Winkwitz, Rest eines größeren Flurstücks der Rtg. Seerhausen u. Jahnishausen
1929	B	Niedererzgr..Pred- igerkonferenz	„Amtskalender [...] evan.-luth. Landes- kirche 1929“ Oetzsch b. Leipzig	Seite 40	Volksmissionsfest d. Gruppe Riesa-Nossen d. sächs. Missionsvereins in Jahnishausen.
08.06. 1929	Z	Johannes Thomas	„Aus der Zeit d. ersten Bezirks-Schorn- steinfegermeisters“ RTA-UH Nr. 26	UH- Seite 2	Ab 1858 gehört Jahnishausen zum Gebiet des Bezirksschornsteinfegers Riesa.
16.12. 1929	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt“ 16.12.1929	Seite 2	60jähriges Jubiläum von Friedrich Ferdinand Nünchert als Kirchner u. Glöckner in Jahnish.
1930	B	Julius Richter	„Geschichte der sächsischen Volksschule“ Berlin, 1930	Seiten 102 - 103	Aus der Schulordnung des Reichenbachschen Schulstiftes in Mehltheuer.
1930- -1940	B	Edith Rothe	„Handschriften aus allen Abteilungen – Handschr. D. prinzl. Sekundog. Biblioth.	Handschriftenverzeich- nis Seiten 296 - 297	-Pachtvertrag Rittergut Jahnishausen – 1841. -Flächenverz. der zum Rittergut geh. Grundstücke.
1930	B	---	„Großes Tourenbuch für Radfahrer“ Leipzig, 1930	Seiten 27 - 29	Radtour von Pretzsch nach Seerhausen mit Abstecher nach Jahnishausen.
1930	B	W. Gerber, Hrsg.	Lutherisches Missionsjahrbuch für das Jahr 1930“, Leipzig	Seite 164	Am 1. Mai 1930 Volksmissionsfest in Jahnish- hausen mit Vortrag von Frh. Frenkel, Eisenach.
22.07. 1930	Z	---	„Sächsische Volkszeitung“ Nr.167 Dresden, Di. 22.07.1930	1 unnumm. Seite	In Jahnishausen erfolgten während eines Ge- witters zwei Blitzeinschläge (Kirche+Wohnhaus).
10.12. 1930	Z	Kre-Oe	„Dorf- und Heimatabend“ In: Riesaer Tageblatt, Nr.287, Mi. 10.12.1930	Titelseite	Der Gemeindefahrtverband Jahnishausen – Prausitz feierte im Gasthof Jahnishausen.

13.12. 1930	Z	Johannes Thomas	„Die Landstände der Riesa-Großhainer Pflege [...] 1485-1539“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 52, Riesa, 1930,	4 Seiten	Die Zusammensetzung der Landstände in der Riesa-Großhainer Pflege. Steuerl. Verpflichtungen der Herren v. Schleinitz auf Jahnish.
24.12. 1930	Z	Johannes Thomas	„Ein Streit um die Elbhandelsberechtigung [...] In: Unsere Heimat Nr. 54	Seite 1	Niederlommatszche Händler bitten das Calenbergische Gericht in Jahnish. um Rechtshilfe.
ca. 1930	Z	Franciscus Nagler	„Geweihte Stätten im Jahnatal“ (Anlage: R. Baumgärtel „Franciscus Nagler“ In: SZ-Riesa. 30.1. 1993)	Zeitungsausschnitt (ohne Herkunfts Angaben)	Kurze Erwähnung von Schloss und Park Jahnishausen in einer Betrachtung über Musiker aus dem Bereich des Jahnatalweges.
1931	B	Oberpfarrer Däberitz	„Holm Moritz Uibrig“ In „Sächsischer Bauernkalender“ Dresden, Meißn, 1931	Seiten 88 - 89	Nachr. auf H. M. Uibrig (Ausbildung im Rtg. Jahnishausen, Heirat m. einer Tochter d. Pächters).
1931	B	W. Gerber, Hrsg.	„Lutherisches Missionsjahrbuch 1931“ Leipzig	Seite 158	Volksmissionsfest am 1. Mai in Jahnishausen, Vortrag (Simon) über die Mission in Labrador.
28.03. 1931	Z	Hans Strebelow	„Riesa vor 75 Jahren“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 14, Riesa, 1931,	4 Seiten	Auflösung des Jahnishausener Patrimonialgerichtes am 1. April 1856.
11.07. 1931	Z	Johannes Thomas	„Statistisches [...] Gerichtsamt Riesa“ In: Unsere Heimat, Nr. 30, Riesa, 1931	[Riesaer Tageblatt] Seite 4	Statistische Daten aus der Zeit des neuen Riesaer Gerichtsamtes (Auflösung Patrim. Gerichte).
29.07. 1931	Z	---	„Weißeritz-Zeitung“ 29.07.1931	---	Jahnishausen: Ausschlagendes Pferd tötet übermütig spielenden 7jährigen Jungen.
09. 1931	Z	Kurt Hoyer	„Vergilbte Blätter“ In: „Das Oschatzer Land“, Beil. 132 des „Oschatzer Tageblatts“, Oschatz, 09.1931	4 Seiten	Zitiert Christian Gerbers Beschreibung des Schlossgartens der Freifr. v. Reichenbach in Jahnishausen.
1932	Z	Otto Eduard Schmidt	„Herrensitze in d. Lommatschen Pflege“ In: Mitteil. D. Landesverein Sächs. Heimatschutz“ Heft 1-3, Dresden, 1932	Seiten 63 - 65 Foto: Heimatschutz	U. a. Beschreibung von Schloss Jahnishausen,.
10.04. 1932	Z	---	„Reichspräsidentenwahl“ In: Riesaer Tageblatt, Sonderausgabe	Titelseite	Ergebnisse der Reichspräsidentenwahl in der Stadt Riesa und im Umland
06.08 1932	Z	Hans Strebelow	„Die Riesaer Kaiserparade“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 34 u. 35, Beilage des Riesaer Tageblatt, Riesa, 1932,	gesamt: 8 Seiten	Kaisermannöver 1882 zw. Nickritz, Gostewitz u. Mergendorf, Hauptquartier des kommand. Generals, Georg v. Sachsen: Jahnishausen.
21.10. 1932	Z	---	„Ausbau der Straße Lommatsch-Prausitz“ Riesaer Tageblatt u. Anzeiger	---	Jahnishausen beteiligt sich an einer Bürgschaft zum Straßenbau [vermutlich beim Großholz].
22.10. 1932	Z	Hans Strebelow	„Die Feste Grona [...]“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 45, Riesa, 1932,	2 Seiten	Betrifft die Verwechslung von Jahnishausen mit Ghana / Grona.
19.11 1932	Z	Johannes Thomas	„Ältere Nachrichten über die Jahna und Döllnitz-Bachläufe“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 49, Riesa, 1932,	1 Seite	Ursinus beschreibt Oelsitz u. Jahnish. als an der Jahna liegend und weist auf deren Bezeichnung <i>Bethemibach</i> auf der „großen Petrikarte“ hin.
24.12. 1932	Z	Johannes Thomas	Heimatliche Silhouetten“ In: Riesaer Tageblatt, Sa. 24.12.1932, Abends	Seite 7	J. Thomas: Das Idyll unserer Heimat ist Jahnishausen.
04.02. 1933	Z	Hans Strebelow	„Riesa vor 75 und 50 Jahren“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 7 Riesa, 1933	Seite 3	König Johann holt Prz. Georg aus Riesa ab. Hofgärtner Engelandt verbietet das Baden im Wal.
21.06. 1933	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ Nr. 14 Mittwoch, 21. Juni, 1933	Seite 2	Aufruf zu einer Sonnenwendefeier mit Umzug und Feuer in Jahnishausen.
24.06. 1933	Z	Johannes Thomas	„Versuch einer Geschichte [...] Leutewitz“ RTA - Unsere Heimat, Nr. 28	Seite 1	Dietrich v. Schleinitz auf Hof, Bornitz u. Jahnishausen unterstützt Leutewitzer Anliegen.
11. 1933	Z	Johannes Thomas	„Über eine Seerhausener Urkunde vom Jahre 1460“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 48,	1 Seite	Betr. von Schleinitz auf Seerhausen und auf Jahnishausen, u.a.m.
12. 1933	Z	---	„Wohlfahrtspflegeverband Jahnishausen“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Festveranstaltung in Mehltheuer.
30.12. 1933	Z	Gottfried Rahn	„Die Kirchtürme von Pausitz und Jahnishausen“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 56 Riesa, 30.12.1933	2 Seiten	Vergleich der ähnlichen Bauformen der Kirchtürme in Pausitz und Jahnishausen.
05. 1934	Z	O.Th. Stein	„Heirat in Jahnishausen“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 21, Riesa, 1934,	2 Seiten	Betrifft den Briefwechsel von Jahn v. Schleinitz - mit Martin Luther.
1934	Z	Walter Hentschel	„Alte sächsische Ofenplatten“ In: „Mitteil. sächs. Heimatschutz“ Nr. 23-25 Dresden, 1934	Seiten 253 – 276	Ofenplatte Phillip Soldans „Der verlorene Sohn“ aus Schloss Jahnishausen. Der Titel lautet tats. „Die Enthauptung Johannes des Täufers“.
1934	B	---	Geheimrat Dr. Gustav Aufschläger“ In: Die chemischen Industrie, Bd. 57	Snippet / Seite 273	Nachruf auf Dr. Gustav Aufschläger, geb. 1853 in Jahnishausen.
05. 1934	Z	Paul Müller	„Gustav Aufschläger“ In: Zeitschr. F.d. gesamte Schieß- u. Sprengstoffwesen	Nr. 5, Mai 1934 Seiten 127 - 128	Nachruf auf Dr. Gustav Aufschläger, geb. 1853 in Jahnishausen.
07.09. 1934	Z	---	„90. Geburtstag“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Schlossermeister Wilhelm Richter in Jahnishausen feiert 90. Geburtstag.
20.09. 1934	Z	---	„Ortsgruppe Gostewitz – Aufruf“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Sammlung für notleidende Mitbürger.
13.12. 1934	Z	---	„Gewässer unserer Riesaer Heimat“ In: Riesaer Tageblatt, Do. 13.12. Abends	Seite 3	<i>Jahnishausen besitzt einen baumumsäumten Schloßteich.</i>
? 1934	S	---	„Die Chemische Industrie“ Bd. 57 1934	Snippet	Am 9.4. ist der aus Jahnishausen gebürtige Chemiker Gustav Aufschläger gestorben.
29.09. 1934	Z	---	„Erntedankfest 1934“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Programm des Erntefestes, betr. Ortsgruppe Gostewitz.
22.11. 1934	Z	---	„Oertliches u. Sächsisches“ In: Riesaer Tageblatt, Do. 22.11.1934, Abends	Seite 3	Fasanenjagd von Prinz Ernst, Frau und Gefolge in der letzten Woche.
1935	B	Otto Mörtzsch	„Historisch- Topographische Beschreibung der Amtshauptmannschaft Großhain“, Dresden, 1935	Seiten 4, 10 - 11, 26, 42-43, 54 - 55, 62, 64	Hist. Informationen zu Pausitz, Prausitz, Gostewitz, Jahnishausen, Böhlen, Großholz, Mehltheuer, Nickritz und Oelsitz.
04.01. 1935	Z	Saalbach	„25 Jahre Gemeindeschwester“ In: Riesaer Tageblatt Nr. 3, Fr. 4.1., Abends	Seite 2	25-jähriges Jubiläum der Gemeindeschwester Frieda in Jahnishausen.

07.01. 1935	Z	---	„Dorf- und Heimatabend in Jahnishausen“ In: Riesaer Tageblatt Nr.5.	Seite 2	Dorfabend zu Ehren von Schwester Frieda im Wohlfahrtspflegeverein.
06.09. 1935	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ Nr.208 Fr. 6.9.1935	Seite 2	Glückwünsche zum 91. Geburtstag von Schlossermeister Wilhelm Richter in Jahnishausen.
1936	B	Franciscus Nagler	„Das klingende Land“ Leipzig, 1936	Seiten 227 u. 228	Impressionen bei einer Bahnfahrt an Nickritz, Jahnishausen und Pausitz entlang.
08.02. 1936	Z	---	„2 Jahre NS - Frauenschaft Gostewitz“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Vortrag und Rückblick.
10.02. 1936	Z	---	„KDF-Abend in Jahnishausen“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Ortsverwaltung Böhlen veranstaltet KDF-Abend im Gasthof Jahnishausen.
30.03. 1936	Z	---	Wahlkundgebung der Ortsgruppe Gostewitz“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Kundgebung zur Reichtagswahl am 29.03. im Gasthof Jahnishausen.
06. 1936	Z	[J.] Thomas	„Kurze geschichtliche Nachrichten über das Vorwerk Großholz [...]“ In: „Unsere Heimat“ Nr. 23, Riesa, 1936	1 Seite	Erläutert die Angaben von Otto Mörtzsch über die Geschichte des Vorwerks Großholz (Hist. Topogr. Beschr. Großenh.).
1936	Z	Th [J.Thomas]	„Ortsgeschichtliches über das Dörflein Böhlen bei Riesa“ Riesaer Tageblatt	Unsere Heimat /Seite 4	In: „Unsere Heimat“ Nr. 24 Riesa, 1936 Zur Ortsgeschichte von Böhlen.
18.07. 1936	Z	R. Grabner (Stauchitz) [Th.]Thomas	„Streifzüge im Jahnatal“ In: „Unsere Heimat“, Nr. 29, Riesa, 1936 „Kurze geschichtl. Nachrichten über [...] Gostewitz“ Unsere Heimat“, Nr. 29,	[Riesaer Tageblatt] Seiten 1 - 4 Seite 4	Beschreibung des Jahnals von den Quellen bis zum Schloß Jahnishausen. Erläutert die Angaben von Otto Mörtzsch über die Geschichte von Gostewitz (bei Riesa).
07.09. 1936	Z	---	„Vom Tode des Ertrinkens gerettet“ Riesaer Tageblatt	Unnumm. Seite	Medaille für Rudolf Kurze, der am 22.2.36 den ins Teicheis eingebrochenen Kurt Wittig rettete.
15.09. 1936	Z	---	„Gostewitz - 90jährige Lutherlinde“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Die Lutherlinde wurde am 18.2.1846 vom Wirtschaftsbesitzer Schlegel gepflanzt
01.10. 1936	Z	---	„Jahnishausen – seltene Vogelart“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Seit dem Frühjahr beleben Eisvögel die Teichanlage und Inseln des Wal.
05.10. 1936	Z	---	„Erntedankfest in unserer Elbeheimat“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Verregnete regionale Festtage bei kaltem Wind.
30.11. 1936	Z	Kre.	„Verabschiedung Lehrer Saalbach“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Schule Jahnishausen: Oberlehrer Saalbach wird in den Ruhestand verabschiedet.
12.12. 1936	Z	---	„Ortsgruppe Gostewitz“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Spendenaufwurf der Ortsgruppe Gostewitz zu Gunsten des Winter-Hilfswerks.
1937	B	---	„Adreßbuch der Amtsh. Großenhain“ Großenhain, 1937	Seiten 388 - 389	Adressen und Berufe der Einwohner von Jahnishausen und Böhlen.
1937	Z	Max Schumann, Schriftl.	„In die Denkmalsliste eingetragene Denkmale“ In: „Sachsens Vorzeit“, 1937-Teil 1, Dresden, 1937	Seiten 76 - 77	Eintragung der Wasserburg Jahnishausen am 28. 01.1936 in die Landesdenkmalsliste.
1937	B	Manfred Hultzs	„Stammtafel der Familie Hultzs aus Dresden“ Dresden, 1937	Seite 243	Die Vorfahren von Christian Gottlob Castell(i), eigentlich Zschörner stammen aus Jahnish.
23.01. 1937	Z	J. Thomas	„Geschichtliche Kleinigkeiten über das Dorf Oelsitz b. Riesa“ In:Unsere Heimat	[Riesaer Tgbl., Nr. 04] 1937Seiten 3 - 4	Zugehörigkeit von Oelsitz seit 1594 bis in die Neuzeit zum Rtg. Jahnishausen.
10.04. 1937	Z	---	„Ortsgruppe Gostewitz“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Mitgliederapell der Ortsgruppe Gostewitz.
22.04. 1937	Z	---	„Vereidigungsfeier der Ortsgr. Gostewitz“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Feierstunde im Gasthof Jahnishausen.
28.04. 1937	Z	---	„Gostewitz. Mütterschuleeröffnung“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Eröffnung der Mütterschule mit einem Nähkurs.
29.04. 1937	Z	---	„Jahnishausen-Bisamratten erlegt“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Förster Kurt Krüger vom Rtg. erlegte zwei Bisamratten an der Brücke nach Oelsitz.
03.12. 1937	Z	---	„Jahnishausen-Fischsterben“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	<i>Fischsterben im Wall</i> [Wal] durch verseuchtes Keppritzwasser.
16.12. 1937	Z	Thomas	„Ältere Nachrichten über Nickritz“ In: Riesaer Tageblatt, Beilage U. H.	Unsere Heimat / S.4	Gerichtsbarkheit von Nickritz lange beim Rittergut Jahnishausen.
1938	B	---	„Beiträge zur Sächsischen Kirchengeschichte“, Heft 45, Dresden, 1938	Seiten 11, 77, 199	Kirchenrechnungen u. Kirchenbuch für Jahnishausen sind in Pausitz.
1938	B	---	„Handbuch für Sachsen [...] Ortsverzeichnis“, Dresden, 1938	Seiten 43, 60	Daten zu Gostewitz u. Jahnishausen.
Januar 1938	Z	Alfred Flemming	« Drachen, Kobolde und Gespenster [...]“ in : „Das Oschatzer Land“, Beilage 209 des Oschatzer Tageblattes	Seiten 853 - 856	Betrifft den „Nickritzer Drachen“ und den „Pausitzer Kobold“, beides von den Jahnishausener Patrimonial-Gerichten verhandelt.
?? 1938	Z	---	„Im Gasthof Pausitz die 2. Wahlkundgebung [...]“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Veranstaltung zur Volksabstimmung am 10.4. u. Vortrag über das Nat.Soz. Wirtschaftsproblem.
?? 1938	Z	---	„Jahnishausen“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Aufruf zur Sammlung von Literatur für die Feldpost.
06.04. 1938	Z	---	„Schlußapell der [...] Ortsgr. Jahnishausen in Pausitz“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Höhepunkt der Wahlpropaganda für die Volksabstimmung am 10.4.38.
08.04. 1938	Z	---	„Ortsgruppe Jahnishausen“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Aufruf zum Propagandamarsch zur Volksabstimmung zum Anschluß von Österreich.
09.04. 1938	Z	---	„Ortsgruppe Jahnishausen“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Dto. – Marsch von Pausitz— Gostewitz—Böhlen-Jahnishausen – Pausitz.
10.06. 1938	Z	---	„Grundsteinlegung“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Grundstein-Feier für ein HJ-Heim in der Nähe vom „Forsthaus Gostewitz“.
14.08. 1938	Z	Sportverein Nickritz	„Sommernachtsball“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Annonce für Sommernachtsball, 14.8. im Gasthof Jahnishausen.
06.09. 1938	Z	---	Dresdner Nachrichten“, Nr. 418, Morgens, Di. 6.9.1938	Seite 6	Mit dem Bau eines HJ-Heimes in Jahnishausen wird in den nächsten Tagen begonnen.

29.09.1938	Z	---	„Reichserntedankfest in Mehltheuer“ In: Riesaer Tageblatt u. Anzeiger,	Seite 2	Die NS-Ortsgruppe Jahnishausen feiert das Erntedankfest mit in Mehltheuer.
1938	Z	[J.] Thomas	„Zur Geschichte des Ortes Mehltheuer bei Riesa“ In: „Unsere Heimat“ Nr. 42 Beilage zum Riesaer Tageblatt,	Seiten 3 - 4	Zugehörigkeit von Mehltheuer zum Gerichtssprengel Jahnishausen, Schulstiftung der Frau v. Reichenbach.
1939	B	Reinhold Grünberg	„Sächsisches Pfarrerbuch“ Freiberg, 1939/40	Seite 502	Liste der Pfarrer in Pausitz von 1546 – 1934.
11.01.1939	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ Riesa, 11.1.1939	Seite 2	Feierliche Einweisung einer NS-Schwester, Frau Knoch, im Gasthof Jahnishausen.
20.02.1939	Z	---	„Winterhilfswerk-Abend der Ortsgruppe Jahnishausen“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Militärkonzert zugunsten des WHW im Gasthof Pausitz.
		---	„Richtfest des HJ-Heimes in Gostewitz“ [Riesaer Tageblatt ?]		Richtfest für das HJ-Heim Gostewitz wurde gefeiert.
22.02.1939	Z	---	„Jahnishausen“ In: Riesaer Tageblatt Mi. 22.02.1939	Seite 2	Großer „KDF-Bunter Abend“ im Gasthof Jahnishausen.
27.02.1939	Z	---	„Jahnishausen“ Riesaer Tageblatt	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Bericht über einen KDF Bunten Abend im Gasthof Jahnishausen.
11.03.1939	Z	---	„Dorfschaften im Jahre 1889“ In: Riesaer Tageblatt / Unsere Heimat Nr. 19	Unsere Heimat / S. 2	Große Hofjagd auf Jahnish. Revier zum Jahreswechsel 1888/89.
08.1939	Z	---	„Jahnishausen / Steinbeilfund“ [Riesaer Tageblatt ?]	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Storchquartier auf der Brennerei-Esse des Rtg. / Steinbeilfund südöstl. der Heidebirken.
28.12.1939	Z	---	„Jahnishausen“ In: Riesaer Tageblatt, Do. 28.12.1939	Seite 2	Alle Hitlerjungen aus Jahnish., Pausitz, Nickritz, Böhlen, Pahrenz u. Mehlth. in Schule Pausitz.
1940	B	Helmuth Gröger	„Burgen und Schlösser in Sachsen“ Dresden, 1940	Seiten 122-123	Beschreibung von Schloss Schieritz. Erwähnung von Jahnishausen.
1940	B	Heinrich Jühe	„[...] Schwarzweißzucht und ihre Leistungsvererbung“ Dresden	Seite 105	Erwähnung von einem prämierten Stammbullen aus der Zucht von Caesar, Jahnishausen.
17.04.1940	Z	Hans Strebelow	„Riesa vor 75 u. 50 Jahren“ In: Unsere Heimat, Nr. 11, 17.04.1940	Seiten 1 - 4	Feier zum 37. Geburtstag von Pr. Albert und der Geburt von Pr. Friedrich August in Jahnish.
1940	Z	L. Kümmel	„Watzewitz izunder Johnshausen [...] „ In: „Unsere Heimat“, Nr. 14, Beilage des Riesaer Tageblattes	Seiten 3 - 4	Watzewitz izunder Johnshausen: Aus der Geschichte des Dorfes und Rittergutes <i>Jahnishausen</i> mit Dorf Böhlen u. Vorwerk Großholz.
1941	B	Martin Große	„Urkunden erzählen“ Goslar, 1941	Seiten 174-176	Urkunden von 1565 u. 1579 zu Fronarbeiten in Jahna. Zeuge: Dietrich v. Schleinitz zu Jahnish.
10.07.1941	Z	---	„Der 3. Dienstag der Pimpfe“ In: Riesaer Tageblatt, 10.07.1941, Abends	Seite 3	Marsch von HJ-Pimpfen. Pause in der Sandgrube am Orteingang Jahnishausen.
12.07.1941	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ Beilage, Abends, Nr. 161, Di. 12.7.1941	Seite 7	Fußball: Nickritz 1 gegen S.B. Merschwitz auf dem Sportplatz in Jahnishausen.
02.08.1941	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ Beilage, Abends, Nr. 179, Sa. 2.8.1941	Seite 7	Nickritzer A-Jugend vs. Riesaer Sportverein A-Jugend auf dem Sportplatz Jahnishausen.
25.02.1942	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ Abends, Nr. 47 Mittwoch, 25.02.1942	Seite 3	Dorfgemeinschaftsabend, veranstaltet von der Hitler-Jugend Jahnishausen.
11.08.1942	Z	---	„Riesaer Tageblatt“ Abends, Nr. 186 Dienstag, 11.8.1942	Seite 4	Annonce: Erzgebirgischer Heimatabend im Gasthof Heinze in Jahnishausen.
24.08.1942	Z	---	„Jahnishausen“ In: Riesaer Tageblatt, Mo. 24.08.1942	Seite 3	Diensplan für das HJ-Heim Gostewitz.
22.05.1944	Z	NS-Ortsgruppe Jahnishausen	„Aus der Partei“ In: Riesaer Tageblatt Do. 22.05.1944	Seite 4	Im Gasthof Jahnishausen zeigt die Ortsgruppe der NSDAP Filme u. Wochenschau.
11.08.1944	Z	---	Riesaer Tageblatt“ Nr. 187 Freitag 11.08.1944	Seite 4	Kirchennachrichten: 18. So. nach Trin.: 14 Uhr Predigt in der Jesuskirche Jahnishausen.
21.12.1944	Z	Krüger	„Riesaer Tageblatt“ Nr. 300 Donnerstag 21.12.1944	Seite 4	Annonce: 1 Gebund Hasen azwischen dem Rtg. Jahnishausen und Güterbhf. Riesa verloren.
07.04.1945	Z	Krüger	„Riesaer Tageblatt“ Nr. 81 Samstag 7.4.1942	Seite 4	Annonce: Das unerlaubte Betretender zum Rtg. Jahnishausen gehörigen Hölzer ist verboten.
14.04.1945	Z	Naumburger	„Riesaer Tageblatt“ Nr. 87 Samstag 14.4.1945	Seite 4	Todesanzeige für Albert Naumburger aus Jahnishausen.
1946	B	Frieda Breuer	„Frauenberufe in der Landwirtschaft“, Reihe „Der Bauernfreund“ Heft 87,	[Berlin, 1946] Seite 28	Liste der Landwirtschaftsschulen in Sachsen, darunter: <i>Riesa in Jahnishausen</i> .
1946	B	Kulturbund	„Katalog 1946 Kunstausstellung der schaffenden Künstler von Riesa“	Seite 6	Aufgeführt sind 2 Bilder von Max Richter: Dorfstraße Jahnishausen u. Schloß Jahnishausen.
04.08.1946	Z	---	„Jungbauern auf der Schulbank“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Über die Einrichtung der Landwirtschaftlichen Berufsschule / Mai 1946.
09.08.1946	Z	---	„Nickritz“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Gemeinsame Einwohnerversammlung von Nickritz und Jahnishausen.
1947	B	---	„Sachsenbuch - Sächsisches Landesadressbuch“ Bd. 1, Dresden, 1947	Seite 56	Daten zu Jahnishausen mit Böhlen u. Gostewitz.
1947	Z	--	„Die Branntweinwirtschaft“ Bände 69-71, Berlin, 1947	Google-Snippet	Auf Seite 222 vermutlich über die Alkohol-Brennerei im Staatsgut Jahnishausen.
1948	B	---	„Sachsenbuch - Sächsisches Landesadressbuch“ Bd. 2, Dresden, 1948	Seite 591	Daten zu Jahnishausen mit Böhlen u. Gostewitz.
04.06.1948	Z	FDJ-Gruppe Jahnishausen	„Lehrlinge sind dabei“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Lehrlinge rufen ihre Kollegen zur Hilfe bei der Rübenerte auf.
1949	B	---	„Sachsenbuch - Sächsisches Landesadressbuch“ Bd. 3, Dresden, 1949	Seiten 531, 591, 694	Daten zu Jahnishausen mit Böhlen u. Gostewitz.
23.02.1950	Z	Gutte	„BSG Volksgut Jahnishausen gegründet“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Die ehem. SG Nickritz geht in der BSG auf. Neben Breitensport auch Schachspiel.
25.02.1950	Z	---	Annonce	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Sängerwettstreit im Gasthof Jahnishausen.

16.05. 1950	Z	---	Annonce	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Frühlingsfest mit Tanz und Konzert im Gasthof Forsthaus Gostewitz.
10.06. 1950	Z	---	„Keine Schule mehr mit nüchternen, kalten Wänden“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Renovierung und Gestaltung des Inneren des Schulgebäudes durch Eigenleistungen.
27.06. 1950	Z	F. Schubert	„Fördert Gemeinde Jahnishausen so Aktivisten?“	Zeitungsausschnitt 2 Fotos	Für Familie K. wird eine angemessene Wohnung gefordert.
09.08. 1950	Z	---	„Auch hier: Solidarität mit Korea“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Spende von Schülern u. Lehrerschaft der Fachschule für Landwirtschaft.
11.10. 1950	Z	---	„Stimme der Friedenskämpfer“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Die Frauen des Volksgutes Jahnishausen über das „Gesetz der Frau“ vom 29. 9. 1950.
26.07. 1951	Z	---	„Die Belegschaft des Energiebezirks Ost hält Wort“	Zeitungsausschnitt 2 Fotos: H. Siebert	Kollegen aus Patenbetrieb helfen bei der Ernte des Volksgutes.
05.09. 1951	Z	W. Atzler	„Sieben Tage Ferien für 5,70 DM“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Ferienlager junge Pioniere der Volksschule Pausitz im Park Jahnishausen.
17.12. 1951	Z	Redaktion der SZ	„Leserversammlung in Jahnishausen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Einladung an die Mitarb. des Staatsgutes und die Einwohnerschaft von Jahnishausen.
05.01. 1952	Z	---	„Die Leser fragten – die „SZ“ antwortete“ SZ-Riesa, 5.1.1952	Zeitungsausschnitt 2 Fotos: Siebert	Bericht über eine Diskussion am 17.12. im Kultursaal des Staatsgutes Jahnishausen.
18.01. 1952	Z	---	„2 Schweinepilze im Volksgut“	1 Foto von Siebert (ohne Seitenangabe)	Zwei Schweinehütten in Pilzform wurden im Volksgut errichtet.
29.01. 1952	Z	---	Was man verspricht, muß man halten!“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Das Volksgut Jahnishausen hat immer noch keinen Lehrausbilder.
10.02. 1952	Z	---	„Staatliche Kontrolle - ein Freund und Helfer [...]“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Bericht über eine Belegschaftsversammlung des Volksgutes.
07. 1952	Z	Volkssolidarität Jahnishausen	„Parkfest“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Annonce für Parkfest in Jahnishausen, am 5. und 6. Juli.
15.08. 1952	Z	---	„Die armen Viecher mussten leiden“ SZ-Riesa, 15.8.1952	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Verhandlung vor dem Schöffengericht Riesa gegen Mitarbeiter des Jahnish. Volksgutes.
24.10. 1952	Z	---	„Gasthof Pochra – Dorfabend“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Annonce : Die Kulturgruppe Jahnishausen musiziert bei einem Dorfabend in Pochra.
20.05. 1953	Z	R. Böhme	„Abschluss der Betriebskollektivverträge in d. VEG Zschaiten u. Jahnish.“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Um mehr Raum für die Schweineaufzucht zu schaffen, sollen Schuppen ausgebaut werden.
19.06. 1953	Z	M. Günther	„250 Jahrmillionen blicken uns im Jahnishausener Park an“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Ausführliche Beschreibung der Ortsgeschichte und des Parks, Kritik an den Schweinehütten.
24.10. 1953	Z	Grundschule Jahnishausen	„60-Jahr-Feier“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Annonce zur 60-Jahr-Feier der Grundschule Jahnishausen am 24.10. mit Tanz und Tombola.
16.12. 1953	Z	---	„Rüben im kleinen und großen“	Zeitungsausschnitt 1 Foto	Foto einer Riesen-Runkelrübe, die im Volksgut Jahnishausen geerntet wurde.
18.02. 1954	Z	Ilma	„Es wurde auch höchste Zeit“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Bericht über Probleme des Internates der landwirtschaftlichen Berufsschule Jahnishausen.
29.04. 1954	Z	G.P.	Am 1. Mai in Jahnishausen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Am 1. Mai Zug von Oelsitz über Nickritz in den Park in Jahnishausen.
01.10. 1954	Z	---	„Filmfestspiele auf dem Lande“ / und „Stärker als die Nacht“	Montage von zwei Zeitungsausschnitten	Premiere von „Stärker als die Nacht“ (Defa) im Gasthof Jahnishausen.
19.11. 1954	Z	D. Meyer	„500 Hände halfen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	250 Oberschüler helfen bei der Rübenenernte.
1955	B	Walter Hentschel	„Kursächsischer Eisenkunstguss“ Dresden, 1955	Seiten 103 - 109, 249 - 250, 275 - 276	Beschreibung von 3 Ofenplatten der Gießhütte Georg Schwarz aus Schloss Jahnishausen.
18.02. 1955	Z	C.K.	« Diesmal wird es noch schöner »	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Faschingsfeier der Grundschule Pausitz-Jahnishausen.
09.04. 1955	Z	---	„Ein gelungener Schnapsschuß“	Zeitungsausschnitt 1 Foto	Fotomontage mit Osterhasenpärchen auf einer Bank vor dem Pavillon der Parkinsel.
29.06. 1955	Z	---	„Parkfest in Jahnishausen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Ankündigung eines Parkfestes in Jahnishausen.
21.10. 1955	Z	---	„Notieren Sie bitte“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Termine für den Schulbeginn der Grundschule Pausitz-Jahnishausen.
13.10. 1955	Z	---	„Flitterwochen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Annonce: Laienspiel-Theaterabend im Gasthof Jahnishausen.
18.11. 1955	Z	G. Pohl	„Auch in Jahnishausen wächst das Neue“ SZ-Riesa, 18.11.1955	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Jahnishausen als landwirtschaftlicher und kultureller Mittelpunkt.
1956	B	Hans Walter	„Siedlungsentwicklung und Ortsnamengebung [...]“ In: „Vom Mittelalter zur Neuzeit“, Berlin, 1956	Seite 87	Betrifft die Wüstung Watzschwitz, bzw. Wasmutz bei Lommatzsch (Verwechslung mit Watzschwitz /Jahnishausen?).
1956	B	Percy Stulz, Alfred Opitz	„Volksbewegungen in Kursachsen zur Zeit der franz. Revolution“ Berlin, 1956	Seiten 54 - 55, 86 - 91	Betrifft: Georg Wilhelm v. Hopfgarten, Bauernaufstand in Jahnishausen.
1956	B	Kommission für [...] Festschrift	„Die Bauernunruhen [...]“ In: „Oschatz Schul- und Heimatfest“. Oschatz, 1956	Seiten 8, 10 - 11	Erwähnung des Ritterguts Jahnishausen bezügl. des Bauernaufstandes um 1790.
1956	B	R. Sahre	„Naturschutz im Kreise Riesa“ Riesa, 1956	Seiten 11, 24, 27	Naturdenkmale in Jahnish. u. Gostewitz. Auenwald Jahnish. geplantes Naturschutzgebiet.
04.01. 1956	Z	Drei Rentner der Gem. Jahnish.	„Rentner danken für Spende“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Der Sozialausschuß Jahnishausen konnte 3300 DM an Spenden verteilen.
16.01. 1956	Z	(LB)	„Närrisches Treiben in Jahnishausen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Erster großer Fasching in Jahnishausen, Elferat gewählt, Text für Schunkellied wird gesucht.
19.01. 1956	Z	[Annonce]	„Prinzenball“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Der Gasthof Jahnishausen lädt ein zum Prinzenball am 21.1.1956.
27.06. 1956	Z	[Annonce]	„Parkfest Jahnishausen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Programm des Parkfestes am 30. 6. und 1.7. mit Modeschau.

28.06.1956	Z	---	40 Jahre Landsport in Nickritz" SZ-Riesa, 28.6.1956	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Sportwerbewoche des BSG in Jahnishausen.
Juli 1956	Z	---	„Unser Wandervorschlag – Jahnishausen“ In: „Riesaer Heimat“Nr. 3/1956	Seiten 7 - 8	Beschreibung des Weges von Riesa über Ölsitz nach Jahnishausen, Jahnatal, Park Jahnish.
26.07.1956	Z	---	„SZ-Sportvorschau“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	<i>Aufbau Riesa 1.</i> gegen eine Mannschaft der sowj. Garnison Riesa.
Aug. 1956	Z	---	„Landfilm“ In: „Riesaer Heimat“ Nr. 4/1956	Seiten 20 - 21	Ankündigung von Landfilmvorführungen, u.a. in Jahnishausen.
30.08.1956	Z	Schuster	„Alle sind eifrig bei den Vorbereitungen“ In: SZ-Kreis Riesa	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Heimatsfest in Nickritz zur 750-Jahr-Feier und Fußballspiel in Jahnishausen.
08. 1956	Z	Festausschuß GemeindeNickritz	„750 Jahre Nickritz“ In: SZ-Kreis Riesa	Zeitungsausschnitt mit Fest-Programm	So, 2. 9.1956: Fußballspiel <i>Aufbau Riesa</i> gegen <i>Chemie Nünchritz</i> in Jahnishausen.
Sept. 1956	Z	Karl Schuster	„750 Jahre Nickritz“ In: „Riesaer Heimat“ Nr. 5/1956	Seiten 6 - 11	Dorfjubiläum, Geschichte von Nickritz, Beziehungen zum Rtg. Jahnishausen.
10.09.1956	Z	K.Schuster	„Alle helfen mit“ In: SZ-Riesa, 10.9.1956	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Auftritt des Volkschors Jahnishausen bei der 750-Jahr-Feier in Nickritz.
Okt. 1956	Z	Rüdiger Wenzel	„Wenn es Abend wird in Jahnishausen“ In: „Riesaer Heimat“, Nr.10/1956	Montage des 1 1/2seitigen Artikels	Eine Laienspielgruppe unter Leitung von Herrn Reinecke spielt Molières <i>Der Geizige</i> .
05.10.1956	Z	---	„Der Geizige“ von Moliere	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Annonce: Aufführung im Gasthof Jahnishausen am 7. Oktober 1956.
08.10.1956	Z	R. Wenzel	„Die Laienspielgruppe Jahnishausen spielt Moliere“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Bericht über die Aufführung vom 7.10.1956
08.10.1956	Z	LPG Böhlen	„Ach, ihr Wege!“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Schlechte Straßen als Besuchs-Absageargument des Oberagronomen.
08.10.1956	Z	F. Walter	„Jahnishausen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Erntefest im Kulturraum der LPG Jahnishausen.
13.10.1956	Z	---	„Ur-Urenkel Rolf“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Glückwünsche an 5 Generationen.
18.11.1956	Z	R. Wenzel	„Die Mitschuldigen – von Laienspielern inszeniert“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Goethe-Stück durch Mitarbeiter des Dampfhammerwerkes Großenh. im Gasthof Jahnishausen.
1957	B	Werner Coblenz, Hrsg.	„Arbeits- u. Forschungsber. zur Sächs. Bodendenkmalpflege“, Bd.6 Leipzig	Seiten 224 – 225, 1 Foto	Fund eines Rillenbeiles aus Grauwacke in Gostewitz.
??. 1957	Z	Helmut Ziegler	„Faschingszeit“ In: „Riesaer Heimat“ [?]	Seiten 4 - 6, 1 Foto	Seit 5 Jahren beliebter Karneval durch Initiative der Kulturgruppe Jahnishausen.
22.01.1957	Z	Kurt Hunold	„Eine kleine Gemeinde mit großem Elan“ In: SZ-Riesa, 22.1.1957	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Positive Entwicklungen in der Gemeinde Jahnishausen.
13.02.1957	Z	Hunold	„Kein Interesse an den eigenen Dingen?“ In: SZ-Riesa, 13.2.1957	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Schlecht besuchte (Jugend-)Versammlung zum Jugendförderplan.
15.02.1957	Z	W. Schumann	„Lehrlinge der Landwirtschaft ...Meister von morgen“ In: „SZ-Riesa“, 15.2.1957	Zeitungsausschnitt Fotomontage (Siegert)	Bericht über die landwirtschaftliche Berufsschule im Volksgut Jahnishausen.
03. 1957	Z	Emil Fiedler	„Schutz der Märzenbecher“ In: „Riesaer Heimat“, Nr. 3/1957	Seiten 4 – 5	Beschreibung der naturgeschützten Märzenbecher bei Jahnishausen.
22.03.1957	Z	Kl. Schönfeld	„Es geht nicht nur um 5 oder 50“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Kritik an der FDJ-Gruppe des Volksgutes.
13.11.1957	Z	-te	„Zwei Gemeinden - ein Programm“ In: SZ -Riesa	Zeitungsausschnitt	Enge kulturelle Zusammenarbeit von Nickritz und Jahnishausen.
1958	B	Joh. v. Sachsen / H. Kretschmar	„Lebenserinnerungen des Königs Johann von Sachsen“, Göttingen, 1958	S.: 15,72,74f, 80, 85f, 144-146,157, 239, 268	Diverse Erwähnungen v. Jahnish., u.a. ein Besuch von König Friedrich August I., 10.1826.
1958	Z	Martin Günther	„Historische Gärten und Parks“ 1. Fortsetzung In: „Riesaer Heimat“ Nr. 2/58	Seiten 9-10 Foto:M. Günther	Der Schlosspark geht als ehem. Eigentum des Volksgutes auf die Gemeinde Jahnish. über.
06.06.1959	Z	Brestel	„Antwort an Jahnishausen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	FDJler des Stahlwerks helfen den Jahnishausener Lehrlingen bei der Rübenерnte.
16.06.1958	Z	G. Neitsch	„Alle helfen mit!“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	FDJ-Wettstreit beim Rübenverhacken.
16.01.1959	Z	Göthe	„Der BBS Jahnishausen helfen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Raumknappheit behindert die Lernbedingungen der Landwirtschaftlichen Berufsschule.
12.02.1959	Z	Siegert	[Foto vom Pavillon im Schlosspark] In: „SZ-Riesa“ 12.2.1959	Zeitungsausschnitt 1 Foto: Siegert	Park-Pavillon im Schnee als Motiv für Foto-freunde.
28.03.1959	Z	G. Nowak	„Unterstützung durch die Lehrer“ In: SZ-Riesa, 28.2.1959	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Hausaufgabenraum für die Schule Jahnishausen-Pausitz.
03.06.1959	Z	---	„Großensatz im Volkspark Jahnishausen“ SZ	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Verlegung von Erdkabel zur Parkbeleuchtung. 600 Aufbau-Stunden wurden geleistet.
1959	S	VEB Dt. Landwirtschaftsverlag	„Tierzucht“, Bde 13-14	Snippet, Google-Buchsuche	Angaben zur Pferdezucht im VEG Jahnishausen.
1960	B	Karl Herz	„Das Lommatzcher Land“ In: „Wissenschaftliche Veröff. des dt. Instituts für Länderkunde“ Nr. 17/18, Leipzig, 1960	Seiten 246 – 251, 263-264	Untersuchungen zur Ortswüstung Kleinprausitz, bzw. Pruz Minor, in der Flur Jahnishausen (Heidebirken).
1960	B	Karl Schieckel, Bearb.	„Regesten der Urkunden des Sächs. Landeshauptarchivs Dresden“ Bd.1	[Berlin, 1960] Seite 247	Urkunde 1053, Tiefenau, 1374. Mitunterzeichner: Bertold v. Wachtitz (Wachsmütz).
1960	Z	(SZ)	„Familie Rolle auf neuen Wegen“ In: SZ-Riesa [undatiert]	Zeitungsausschn. Foto: Siegert	Das Ehepaar Rolle wird in die LPG Karl Liebknecht aufgenommen.
21.04.1960	Z	H. König	„An das Morgen denken“ In: „SZ-Riesa“, 21.4.1960	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Jugendchor der Oberschule Jahnishausen bei der Zusammenlegung von Oelsitz und Nickritz.
1960	Z	---	„Dorfakademie“ In: SZ-Riesa	Montage von acht Zeitungsausschn.	Kulturveranstaltungen zwischen dem 28.5. und 25.7., Rest undatiert.
01.06.1960	Z	(SZ)	„Jahnishausen steigert Marktproduktion“ In: „SZ-Riesa“, 1.6.1960	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Freundschaftsvertrag zw. Stahl- und Walzwerk Riesa u. LPG Karl Liebk.

15.06.1960	Z	---	„Volks- und Parkfest in Jahnishausen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Annonce: Einladung zum Volks- und Parkfest am 18. u. 19. Juni 1960 in Jahnishausen.
30.06.1960	Z	---	[Foto vom 1. Spatenstich für Offenstall] In: „SZ-Riesa“, 30.6.1960	Zeitungsausschnitt Foto: Siegert	Erster Spatenstich für Schweine-Offenstall in Böhlen.
1960	Z	---	[2 Fotos mit Kurzartikel, undatiert]	Zeitungsausschnitt, 2 Fotos	Melkermeister Spauke der LPG Karl Liebknecht über Viehhaltung.
17.09.1960	Z	---	[2 Fotos mit Kurzartikel – Volksgut Jh.] „SZ-Riesa“, 17.09.1960	Zeitungsausschnitt 2 Fotos: Siegert	2 Fotos zum Obstbau und Lehrlingsausbildung im Volksgut Göhlis-Jahnishausen.
--.10.1960	Z	VdgB Molke-reigenoss.Riesa	„300 DM für den Sieger LPG Böhlen“ In: „SZ-Riesa“, 10.1960	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Wettbewerb zur Aufholung der Plan-Rückstände.
17.11.1960	Z	---	„Mit voller Milchkanne nach Rostock“ In: „SZ-Riesa“, 17.11.1960	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Genossenschaftsbauern des Kreises Riesa zum 4. dt. Bauernkongress.
08.11.1960	Z	---	„Großes Weinfest“ In: „SZ-Riesa“ 8.11.1961	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Annonce: Großes Weinfest am 9.11. in der Konsum-Gaststätte Jahnishausen.
17.01.1961	Z	---	[Foto des chin. Pavillons im Schnee] In: „SZ-Riesa“, 17.1.1961	Zeitungsausschn. Foto: Siegert	Schnee im Volkspark Jahnishausen, Foto vom Pavillon.
24.01.1961	Z	E. Töller	„Ein akzeptabler Vorschlag“ In: „SZ-Riesa“, 24.1.1961	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Jahreshauptvers. der LPG Rosa Luxemburg / Oelsitz im Gasthof Jahnishausen.
17.03.1961	Z	---	„Verdienter Arzt“ In: „SZ-Riesa“, 17.3.1961	Zeitungsausschnitt 1 Foto	Würdigung des in Nickritz praktiz. Arztes Dr.med Erich Mehnert (auch für Jahnish. zuständig).
24.04.1961	Z	---	„1200 DM gespart“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Oelsitzer Einwohner haben den Weg nach Jahnishausen in Eigenleistung geschottert.
07.06.1961	Z	Starke	„Heu gemeinsam abliefern“ In: SZ-Riesa	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Betrifft Methode der Heulieferung der LPG Karl Liebknecht /Jahnishausen.
09.06.1961	Z	---	„Mehr Milch aus Jahnishausen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Produktionssteigerung der LPG Karl Liebknecht als Vorbild.
12.08.1961	Z	---	„Bei der Ernte darf es keine Sonntagsruhe geben“ In: „SZ-Riesa“, 12.8.1961	Zeitungsausschnitt 1 Foto	Kartoffelernte der LPG-Jh.-Böhlen, Hilfe von Urlaubern und FDJlern.
18.09.1961	Z	---	„Mehr Milch“ In: „SZ-Riesa“, 18.9.1961	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	LPG Karl Liebknecht will Produktion steigern.
22.09.1961	Z	---	„[...] 80 Meter lange alte Scheune [...]“ In: „SZ-Riesa“, 22.9.1961	Zeitungsausschnitt 1 Foto	Die 80 m lange Hofscheune im Volksgut JH. wird zum Offenstall umgebaut.
25.10.1961	Z	---	„Einen werten Gast [...]“ In: „SZ-Riesa“, 25.10.1961	Zeitungsausschnitt 1 Foto	Max Zimmerring (Schriftsteller) besucht Lehrlinge des Volksgutes Jahnishausen / Göhlis.
10.12.1961	Z	---	„Großes Preisskaten“ In „SZ-Riesa“, 10.12.1961	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Annonce: Einladung zum Preisskaten in der Konsum-Gaststätte Jahnishausen.
16.12.1961	Z	---	„9dz Schweinefleisch mehr“ In „SZ-Riesa“, 16.12.1961	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Gemeinde Jahnishausen-Böhlen hat ihr Soll übererfüllt.
1962	Z	Alfred Mirtschin	„Jungsteinzeitliche Arbeitsgeräte von Jahnishausen“ In: „Riesaer Heimat“, Nr.6	Seiten 228 - 231 1 Illustration (Mirtschin)	Funde jungsteinzeitliche Arbeitsgeräte 1865, 1937, 1939 und 1962 in Nähe der <i>Heidebirken</i> .
1962	B	Friedrich Bruns, Hugo Weczerka	„Hansische Handelsstraßen“ Atlasband, Köln u. Graz, 1962	Titelblatt, Karten 20 - 22	Karte 21 zeigt Böhlen (Bohlen) an der <i>Hohen Straße Leipzig-Breslau</i> .
27.01.1962	Z	---	„Haupteinnahmequelle“ In : SZ-Riesa	Zeitungsausschnitt 1 Foto	Offener Brief der Mitglieder der <i>LPG Karl Liebknecht</i> zur Milchproduktion.
31.01.1962	Z	---	„Öffentliche Anfrage“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	<i>LPG Karl Liebknecht</i> als Vorbild...
02.02.1962	Z	---	„Jahnishausener Brief gut auswerten“	Zeitungsausschnitt 1 Foto	<i>LPG Karl Liebknecht</i> als Vorbild...
02.03.1962	Z	---	„Kampfziel bis Mai“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	LPG Karl Liebknecht als Vorbild zur Steigerung der Milchproduktion.
08.03.1962	Z	H.I.	„Poppitz folgt Jahnishausen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	LPG Karl Liebknecht als Vorbild zur Steigerung der Milchproduktion.
21.03.1962	Z	---	„Mitte April kommt der erste Salat [...]“	Zeitungsausschnitt 1 Foto	Erster Salat aus Gärtnerei Kaiser in Gostewitz für Mitte April erwartet (? Keyser).
05.1962	Z	---	„Landfilm“ In: Riesaer Heimat, Riesa, 5/1962	Seiten 205 - 207	Übersicht der Landfilmvorführungen, Region Riesa, Mittwochs in Jahnishausen.
10.07.1962	Z	W. Gläß	„Jahnishausen zur Freude“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Selbstbedienungsverkaufsraum der Konsumgenossenschaft im Gasthof Jahnishausen.
01.08.1962	Z	----	„Herrliche Tage [...]“	Zeitungsausschnitt 1 Foto	Besuch von Jahnish. und Pausitzer Schülern im Ferienlager Pabstdorf.
06.08.1962	Z	----	„12 600 DM“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Die Gemeinde Jahnish. bewilligt den Ausbau von 2 Wohnungen im „Forsthaus Gostewitz“.
06.08.1962	Z	---	„Schnell gehandelt“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	LPG Karl Liebknecht hat 13,5 ha Ackerfläche mit Sommerzwischenfrüchten bestellt.
07.08.1962	Z	---	„Nachahmen“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Freiwillige Kinderbetreuung beim Ernteeinsatz.
30.08.1962	Z	--	„Stahl gewann 5:1“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Spiel von „Aufbau Riesa“ und „Stahl Riesa“ in Jahnishausen.
22.09.1962	Z	---	„In der Freizeit“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Bienenhaus mit 15 Völkern betreut durch den Eisenbahner Knorr in Jahnishausen.
04.10.1962	Z	---	„Rodung beendet“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Die Gemeinde Jahnishausen hat sich an der Kartoffelrodung beteiligt.
13.10.1962	Z	---	„Aus der gärtnerischen Produktionsgenossenschaft <i>Einigkeit</i> [...]“	Zeitungsausschnitt 1 Foto	Ernte von 100 Zentnern Tomaten in der Gärtnerei in Gostewitz.
18.10.1962	Z	---	„In 40 Gemeinden [...]“	Zeitungsausschnitt 1 Foto	5 Trupps des Landfilms unterwegs im Kreisgebiet. Foto aus Jahnishausen.
22.10.1962	Z	---	„Der Klub Junger Neuerer [...]“	Zeitungsausschnitt 1 Foto	<i>Klub Junger Neuerer</i> der Betriebsberufsschule Jahn.- Riesa Göhlis.

24.10.1962	Z	---	„Ein gelungener Dorfabend“ In: SZ-Riesa	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Nationale Front Oelsitz und Nickritz feiern im Gasthof Jahnishausen.
1963	Z	diverse	„Geöffnet“ [und 3 weitere Ausschnitte]	Montage mit 4 Kurz-Infos	Dorfakademie, Einwohnerversammlung, Schule Jahnishausen, Eröffnung d. Konsum-Gaststätte.
06.04.1963	Z	Martin Günther	„Auf einer Insel“ In: „Riesaer Kreisdepesche“, 6.4.1963	Seitenausschnitt mit 1 Artikel	Instandsetzung des Jahnishausener Volksparks durch das <i>Nationale Aufbauwerk</i> .
08.06.1963	Z	Siegert (Foto)	„Die Lehrlinge der Betriebsberufsschule [...]“ In: „SZ-Riesa“, 8.6.1963	Foto (Siegert) mit 1 Kurz-Artikel	Lehrlinge der Betriebsberufsschule, Volksg. Jahnishausen-Göhlis bei der Heuernte.
18.10.1963	Z	Karl Schuster	„Rätselfrage: Was? Wo? Wer“ In: „Riesaer Kreisdepesche“, Nr. 42	Zeitungsausschn. Foto W.Gerstenberg	In einer Rätselfrage wird nach Schloss Jahnishausen gefragt.
01.11.1963	Z	Karl Schuster	„Jahnshusen-Jahnishausen“ In: „Riesaer Kreisdepesche“, Nr. 43	Zeitungsausschnitte, 1 Foto v. W. Gerstenberg	Die Auflösung (s.o) fasst die Geschichte des Rtg. zusammen und beschreibt Neuerungen.
15.11.1963	Z	Martin Günther	„Gostewitzer Linde“ In: „Riesaer Kreisdepesche“, 1.11.1963 u. 15.11.1963	Zwei Zeitungsausschnitte	Antwort auf die Rätselfrage aus Nr.44, Keppritzbrücke in Gostewitz mit Lutherlinde von 1846.
1964	B	Friedrich Kracke	„Friedrich August III“ München, 1964	Seite 25	Betr: Aufenthalt des Königspaares (Johann und Amalie) in Jahnishausen im Mai 1865.
25.06.1965	Z	Karl Schuster	„Steckschilder im Volkspark“ In: „SZ-Riesa“, 25.06.1965	Seitenausschnitt (ohne Seitenangabe)	<i>Junge Naturforscher</i> der Oberschule Prausitz beschriften die Pflanzen des Jahnish. Parks.
1966	B	Ernst Eichler, Hans Walther	„Die Ortsnamen im Gau Daleminze“ Bd.1., Berlin, 1966	Seiten: 38f, 97, 122f, 253f, 354f, Karte	Betrifft: Ortsnamen von Böhlen, Gostewitz, Watzschwitz und Wasmutz.
1966	Z	Alfred Fiedler	„Zur Besiedelung und ländlichen Altbauweise“ In: „Sächs. Heimatblätter“, Bd.2., Berlin, 1967	[Heft 6, Dresden, 1966] Seiten 525 - 535	1950 gab es noch 3 Kumbthallen in der Gemeinde Jahnishausen.
1967	B	Ernst Eichler, Hans Walther	„Die Ortsnamen im Gau Daleminze“ Bd.2., Berlin, 1967	Seiten 78-79, 110-113, 162-163, 208-211	Betrifft: Ortsnamen von Watzschwitz, Wasmutz, Gostewitz.
1967	B	Friedrich Bruns, Hugo Weczerka	„Hansische Handelsstraßen“ Textband Weimar, 1967	Seiten 540 - 548	Seite 543: Böhlen an der <i>Hohen Straße</i> von Leipzig nach Görlitz.
1967	B	Werner Coblentz, Hrsg.	„Arbeits- u. Forschungsberichte zur sächs. Bodendenkmalpflege, Bd.16/17	Dresden Seiten 518 und 627	Beschreibung von zwei Einzelfunden in / bei Jahnishausen.
1968	B	Prinz Ernst Heinrich von Sachsen	„Mein Lebensweg vom Königsschloss zum Bauernhof“ München, 1968	Seiten 42-45, 246-247, 280-281	Betr.: Max von Sachsen als Besitzer des Rtg. Jh. und die Beziehung von Ernst Heinrich v. S. zu Jahnishausen.
1968	Z	H. Kaps	„Naherholung im Volkspark“	Seitenausschnitt (ohne Seitenangabe)	Beschreibt den Zustand des- und die Absichten für den Jahnishausener Volkspark.
Mai 1969	Z	Gerd Freyer	„Alter Park im neuen Gewande“ In: „Riesaer Heimat“, Riesa, 1969	Seiten 6 – 9 2 Fotos: S. Förster	Beschreibt die Neugestaltung des Parks im Rahmen des NAW (Nationales Aufbauwerk).
1970	B	Ernst Heinrich von Sachsen	„Mein Jagdbuch“ München, 1970	Seiten 72-77, 96-97, 78-79	Jagderlebnisse von Ernst Heinrich von Sachsen in Jahnishausen.
1972	B	Siegfried Körner	„Die Patronymischen Ortsnamen im Alt-sorbischen“ Berlin, 1972	Seiten 150-151	Eintrag zu Wasmutz und Watzschwitz.
28.02.1973	Z	J. König	„Unter Freunden keine Geheimnisse“ In: „SZ-Riesa“, 28.2.1973	Zeitungssseite (ohne Seitenangabe)	Genossen der PVAP Breslau informieren sich über Lehrlingsausbildung im VEG Jahnish.
01.03.1973	Z	A.E.	„Polnische Genossen zu Gast im VEG“ In: „SZ-Riesa“, 1.3.1973	Zeitungssseite (ohne Seitenangabe)	FdJ-ler zeigen Gästen aus Breslau Ausschnitte vormilitärischer Ausbildung.
1974	B	Autorenkollektiv Ltg.Ludwig Bauer	„Handbuch der Naturschutzgebiete der DDR“, Bd. 5, Leipzig, Jena, Berlin, 1974	Seiten 155 u. 156, 2 Kartenausschnitte	Beschreibung des Naturschutzgebietes <i>NSG Auenwald Jahnishausen</i> .
1974	B	Heinz Adomeit, Zusammenst.	„Ortslexikon der DDR“ Berlin, 1974	Seite 192	Eintrag Jahnishausen.
1977	B	Walter Victor	„Der kleine Heinz“ In: „Bild der Welt“, 2.Aufl., Berlin, 1977	Seiten 86 - 88	Betr.: Vor dem Schwurgericht verhandelte Kindstötung in Gostewitz, 1927.
1977	B	Autorenkollektiv	„Um Oschatz und Riesa“ Aus d. Reihe: „Werte unserer Heimat“, Bd. 30 Berlin, 1977	Seiten 20-21, 36-37, 122-125, 132-137, 162-183, 174-179	Beschreibung von: Jahnishausen, Keppritzbach, Böhlen, Gostewitz, Nickritz, Mehltheuer, Altstrassenbeziehungen u.a.m.
1980	D	Rainer Hoffmann	„[...] Mittelalterliche Wehranlagen“ Dissertation, PH-Dresden, 1980	1 unnummerierte Seite	Ehemalige Wasserburg auf der Insel, oder ist das Schloss eine überbaute Wasserburg?
1981	B	---	„Historischer Führer/ Leipzig-Karl-Marx-Stadt“ Leipzig, Jena, Berlin, 1981	Seiten 128-129	Karte zum kursächsischen Bauernaufstand, Eintrag von Jahnishausen.
1982	B	H.Quietzsch und Heinz Jacob	„Die geschützten Bodendenkmale im Bezirk Dresden“, Dresden, 1982	Seite 70	Wasserburg Jahnishausen. Schutz seit 28. 01. 1936, erneuert am 13. 11. 1957.
1982	B	Autorenkollektiv	„Elbtal und Lösshügelland“ Aus der Reihe: „Werte unserer Heimat“, Bd.32, Berlin, 1982	Seiten 114-115, 210-211	Winkwitzer Frohnen im Jahnishausener Weinberg, Niederlommatsch - grundherrschaftlich zum Rtg.Jahnishausen.
1982	B	D. Goldammer J. Unglaube	„Parke im Bezirk Dresden – Kreis Riesa“ Dresden (Coswig), 1982	1 Seite Text 1 Seite Karte	Beschreibt den Volkspark Jahnishausen.
??11.1982	Z	---	„Paul Faßbender“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Todesanzeige des pensionierten ABV-Unterleutnants Paul Faßbender.
1983	B	Anneliese Krenzlin	„Die mittelalterlich – frühneuzeitlichen Siedlungsformen [...]“ In: „Beiträge zur Kulturlandschaftsgenese“ Wiesbaden	Seiten 81 - 82	Wüstung Klein-Prausitz und die Flur Böhlen-Jahnishausen.
1984	B	Hellmut Haasis	„Spuren der Besiegten“, Bd.2 Hamburg, 1984	Seite 584	Betrifft: Arbeitsverweigerung von Jahnishausener Fronbauern.
1984	B	Iso Baumer	„Prinz Max von Sachsen“ In: Jahrbuch für Volkskunde, Würzburg+Insbr., 1984	19 Seiten	Betrifft u.a. den Verkauf des Rittergutes Jahnishausen durch Max v. Sachsen.
1984	S	---	„Neue Berliner Illustrierte“ 1984, Ausgabe 1-26	Snippet aus Seite 35	Betrifft den Frühlingsbeginn im Auenwald Jahnishausen.
12.1985	B	Barbara Becker-Cantarino	„Werkbibliographie der Anna Ovena Hoyers“ In: „Wolfenbütteler- Barock-Nachrichten“ Wiesbaden, 1985	Seiten 97 - 101	Widmung von Christoph Zeuner an Marie Sophie v. Reichenbach auf Jahnishausen- in seiner Übersetzung eines Werkes von A.O. Hoyers.

1986	B	Karla Balkow u. Werner Christ	„Ortslexikon der dt. demokr. Republ.“, Berlin, 1986	Seite 141	Eintrag zu Jahnishausen.
06.10.1986	J	D.K.	„Junge Ortsgruppe mit Ideen und Elan“ In: „Union“ (Zeitschrift der CDU)	Ausschnitt aus Seite 3 4 Fotos	Berichtet über Tätigkeiten der CDU-Ortsgruppe in Jahnishausen.
1989	B	Hans Philippi	„Die Wettiner in Sachsen und Thüringen“, Limburg / Lahn, 1989	Seiten 196 - 171	Über Johann v. Sachsen, Erwähnung von Jahnishausen bezügl. der Accademia Dantesca.
1989	B	Siegfried Thieme, Redakt.	„Riesaer Heimatkalender 1989“ Riesa, 1989	1 Textseite (unnummer.)	Der Schlosspark Jahnishausen als Station eines Radwandervorschlages.
1990	B	Karlh. Blaschke, K.Möckl, Hrsg.	„Hof und Hofgesellschaft [...] 19.Jhd“ In: „Hof u. Hofgesellschaft“, Boppard, 1990	Seite 184 - 185	Erwähnung der Bedeutung der Rtg. Jahnishausen u. Weesenstein für Johann von Sachsen.
1990	B	Uwe Gehrig	„Im Sauteich ertrunken“ In: „Riesa: Historie, Heimat, Humor“ Böblingen 1990	Seiten 166 - 167	3-jährige Toche des Schirmmeisters Jentzsch ertrinkt 1883 beim Blumenpflücken im Sauteich.
1990	B	Iso Baumer	„Max von Sachsen – Priester und Professor“, Freiburg, CH, 1990	Seiten 254 - 259	Prinz Max als Besitzer von Rtg. Jahnish., Verkauf an König Albert am 1.7.1899.
15.06.1990	Z	Heike Berthold	„Einst königliches Kleinod“ In: „Sachsenspiegel, [Riesa ?] 15.6.1990	Seite 13, Foto: Siegert	Bericht über den desolaten Zustand von Schloss und Schlosspark Jahnishausen.
01.11.1990	Z	---	„In barocker Kirche Reste mittelalterlicher Altäre“ In: „SZ-Riesa“, 1.11.1990	Artikel-Ausschnitt Foto: Müller	Erwähnung der ehem. Zugehörigkeit von Pausitz nach Jahnishausen.
01.12.1990	Z	H.B. (= Heike Berthold)	„Schlosskirche Jahnishausen vor dem Verfall bewahren“ In: Riesaer Tageblatt	Seite 15 1 Foto	Gründung des Fördervereins „Historische Schlosskirche Jahnishausen“.
23.01.1991	Z	---	„Wo eine alte Heerstraße über die Fluren führte“ In: SZ-Riesa, 23.1.1991	Zeitungsausschnitt Foto: SZ / J. Müller	Über die Geschichte von Gostewitz: Hohe Straße, Forsthaus Gostewitz.
01.07.1991	D	Birgit Stuhrmann	„Studie LSG Jahnatal / Schlosspark Jahnishausen“ Diplomarbeit, TU-Dresd.	Umfang: 98 Seiten	Landschaftsarchitektur-Entwicklungsstudie / Diplomarbeit.
14.09.1991	Z	Jürgen Ackermann	„Jahnish.-Besuch im Dorf an der Hohen Landstraße“, „Dorfgeschichten“, „1506 Watzewitz“, „Wo König Johann des öft. zum Gebet weilte“, „Bauleistungen [...]“.	[In: SZ- Riesa] Seite 15, 9 Fotos: Jürgen Müller	6 Artikel zur Situation der Gemeinde Jahnishausen: Parksanierung, Schlosskirchen-Förderverein, Gewerbeentwicklung, Geschichte, Tourismuskonzept.
xx-xx 1991	Z	---	„Auf alten Karten nur als Schäferei eingezeichnet“ In: SZ-Riesa, 1991	Zeitungsausschnitt 1 Foto	In der Chronik von Böhlen nachgeschlagen. Nach einem Artikel in Unsere Heimat von 1936.
1992	B	Horst Schlechte, Bearb.	„Das geheime politische Tagebuch des Kurprinzen Friedrich Christian 1751-1757“, Weimar, 1992	Seiten 337 - 338	Möbiliar des Grafen Brühl in Jahnishausen beschlagnahmt (?) Laut Hrsg. soll Schl. Jahnishausen Besitz des Grafen gewesen sein.
1992	B	Erich Brandenburg, Hrsg.	„Politische Korrespondenz des Herzogs und Kurfürsten Moritz v. Sachsen“ 4. Band, Berlin, 1992	Seite 1022	Betr: Georg v. Schleinitz auf Seerh. u. Jahnish., Hans v. Schl. auf Seerh. und Jahnish., Mich(a)el v. Schl. zu Seerhausen und Jahnishausen (?)
1992	B	Klausjürgen Miersch	„Die historische Schloßkirche zu Jahnishausen“ Murr, 1992	Broschüre, sw, 24 S., Zeichnungen u. Fotos	Geschichte der Jahnishausener Schlosskirche und Aufruf zur deren Rettung.
1992	B	Iso Baumer	„Max von Sachsen – Prinz und Prophet“ Freiburg, CH, 1992	S.: 14-15, 44-47, 114-115, 124-125, 214-215	Details zu Max von Sachsen als Besitzer des Rtg. Jahnishausen.
1992	B	Wolfgang Fleischer	„Name und Text“ Tübingen, 1992	Seiten 93-94	Zu: Wachsmuth / Wüstung Wasmütz [bei Mörtzsch irrüml. identisch m. Watzschwitz].
Januar 1992	Z	R. Schönlitz	„Rentner in Jahnishausen nicht ins Abseits gestellt“ In: „SZ-Riesa“	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Weihnachtsfeier für Rentner, ab 1.1.1992 Gemeindeschwester für Jahnishausen.
Januar 1992	Z	Gemeinderat Jahnishausen	„Jahnishausener Gemeindeblatt“ 1/92 Jahnishausen, 01. 1992	6 Seiten	Informationen des Gemeinderates.
Febr. 1992	Z	Gemeinderat Jahnishausen	Jahnishausener Gemeindeblatt“ 2/92 Jahnishausen, 02. 1992	6 Seiten	Informationen des Gemeinderates/ Gründung Seniorenclub am 12.2.92.
07.03.1992	Z	Rolf Schönlitz	„Bitte behütet dieses Kleinod der Natur“ In: „SZ“, 7.3.1992	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Hinweis auf den strengen Naturschutz für die Märzenbecher im Jahnishausener Park.
14.03.1992	Z	Rolf Schönlitz	„Buchlesung, Fachvorträge und viel Geselligkeit geplant“ In: „SZ-Riesa“	Zeitungsausschnitt 1 Foto (Pavillon)	Gründung eines Seniorenclubs für Jahnishausener und Nickritzer Rentner am 12. 2. 1992.
März 1992	Z	Gemeinderat Jahnishausen	„Jahnishausener Gemeindeblatt“ 3/92 Jahnishausen, 1992	4 Seiten	Informationen des Gemeinderates/ Faschingsfeier, Gasthof 11.3.92.
?? 1992	Z	Hans Schaeffer	„Seine Majestät kam in bürgerlicher Kleidung“ In SZ, Riesa“, ??	Zeitungsausschnitt Foto: H. Siegert	Besuch von Friedrich August III. in Jahnishausen, 1922 oder 1923.
21.03.1992	Z	Hans Schaeffer	„Ein Heim für Kinder gefallener Offiziere“ In: SZ-Riesa, 21. 3.1992	Zeitungsausschnitt Foto: Horst Siegert	Beschreibt Schloß, Park und Gut Jahnishausen, mit Foto der Südseite des Schlosses.
April 1992	Z	Jochen Gutte	„Als der Förster [...] die weiße Fahne hissen wollte“ In: „SZ-Riesa“, 4.1992	Zeitungsausschnitt Foto: M. Schaper	Über Ereignisse im Rittergut Jahnishausen bei Kriegsende (1945).
April 1992	Z	Gemeinderat Jahnishausen	Jahnishausener Gemeindeblatt“ 4/92 Jahnishausen, 04.1992	4 Seiten	Informationen des Gemeinderates.
07.05.1992	Z	R. Schönlitz	„Der Bummel durch Karlsbad [...]“ In: „SZ-Riesa“ 7.5.1992	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Exkursion des Seniorenclubs Jahnishausen.
Mai 1992	Z	Gemeinderat Jahnishausen	Jahnishausener Gemeindeblatt“ 5/92 Jahnishausen, 5.1992	2 Seiten	Informationen des Gemeinderates.
Juni 1992	Z	Gemeinderat Jahnishausen	Jahnishausener Gemeindeblatt“ 6/92 Jahnishausen, 6.1992	4 Seiten	Informationen des Gemeinderates/ Schlosskirche / Eigenheimbauten.
23.06.1992	Z	R. Schönlitz	„Hab mein Wagen voll geladen“ In: „SZ-Riesa“, 23.6.1992	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Kremserfahrt des Seniorenclubs Jahnishausen.
20.08.1992	Z	H. Küttner	„Aus den Anfängen der Schule in Prausitz“ In: „Riesaer Tagebl.“, 20.8.1992	Zeitungsausschnitt 1 Foto: Berth.	Über die Schulgründung in Prausitz und die Beteiligung der Jahnishausener Gerichte.
20.08.1992	Z	R. Schönlitz	„Die Nickritzer Nachbarn sitzen eben mit am Tisch“ In: „SZ-Riesa“, 20.8.1992	Zeitungsausschnitt (ohne Seitenangabe)	Sommer- und Lampionfest mit der Nachbargemeinde.
Sept. 1992	Z	Gemeinderat Jahnishausen	Jahnishausener Gemeindeblatt“ 9/92 Jahnishausen, 9.1992	2 Seiten	Informationen des Gemeinderates.
24.10.1992	Z	R. Schönlitz	„Schlosskirche Jahnish. entsteht in alter Schönheit“ In: „SZ-Riesa“ 10.1992	Zeitungsausschnitt, 3 Fotos: Autor	Aus der Geschichte der Schlosskirche und Bericht vom Stand der Restaurierungsarbeiten.

Okt. 1992	Z	Gemeinderat Jahnishausen	Jahnishausener Gemeindeblatt“ 10/92 Jahnishausen, 10.1992	2 Seiten	Informationen des Gemeinderates.
05.10. 1992	Z	Rolf Schönitz	„Schlosskapelle wird wieder aufgebaut“ In: „SZ-Riesa“, 5.10.1992	Zeitungsausschnitt, 1 Illustration (Miersch)	Übergabe an die Gemeinde Jahnishausen.
17.10. 1992	Z	R. Schönitz	„Senioren staunten über die baulichen Veränderungen“, In: „SZ-Riesa	Zeitungsartikel	Ausflug des Jahnishausener Seniorenclubs in die Dahleener Heide.
22.10. 1992	Z	---	„Jahnishausen und seine Kirche“ In: „Riesaer Tageblatt“, 22.10.1992	Zeitungsausschnitt, 1 Foto (Pavillon)	Bericht über Jahnishausen auf Grundlage „Um Oschatz u. Riesa“ Berlin, 1977.
Nov. 1992	Z	Gemeinderat Jahnishausen	Jahnishausener Gemeindeblatt“ 11/92 Jahnishausen, 11.1992	2 Seiten	Informationen des Gemeinderates.
03.12. 1992	Z	---	„Treuhandscheid sichert Dorfentwicklung“ In: „SZ-Riesa“ 3.12.1992	Zeitungsausschnitt, (ohne Seitenangabe)	150 ha. Ackerland des ehem. Volksgutes werden verkauft, Schlossanlage zur Naherholung.
07.01. 1993	Z	R. Schönitz	„Was hat Luther mit Jahnishausen zu tun?“ In: „SZ-Riesa“, 7.1.1993	Zeitungsausschnitt, 2 Fotos: Schröter/Gerhold	Betrifft Luthers Sendbrief an Jhan von Schleinitz bezüglich eines Ehedispens.
13.02. 1993	Z	[Rolf Schönitz]	„Ein Fürst mit viel Herz für die Armen“ In: „SZ – Riesa“, 13.2.1993	Ausschnitt aus Seite 21	Ergänzung eines Interviews mit Prinz Albert von Sachsen vom 9. 2. 1993 (SZ-Riesa, Seite 6).
16.02. 1993	Z	R. Schönitz / H. Küttner	„Leipziger Zeitung von 1789 fand besonderes Interesse“ In: „SZ-Riesa“	Seite 10, Foto: H. Neumann	Ausstellung der Funde aus dem Turmknauff der Schlosskirche im Gemeindebüro Jahnishausen.
27.05. 1993	Z	---	„Lang lang ist's her“ In: „SZ-Riesa“ 27.5.1993	Zeitungsausschnitt, (ohne Seitenangabe)	Abbildung einer Ansichtskarte vom Rtg. Jahnishausen und Vergleich zum Zustand 1993.
09.10. 1993	Z	J. Gruhle	„[...] lebt es sich ganz gut im kleinen Großholz“ In: SZ-Riesa, 9.10.1993	Zeitungsausschnitt, (ohne Seitenangabe)	Berichtet u.a. über die frühere Bewirtschaftung des Vorwerks durch Scholaren des Rtg. Jahnish.
1994	B	Thomas Wölk [Sächs. Staatsminister des Innern]	„Besonders gefährdete Kulturdenkmale [...] – Schlösser u. Herrenhäuser“ Dresden, 1994	Seiten 92 + 93 3 Fotos, 2 Karten	Beschreibt den Zustand von Schloss Jahnishausen und erwähnt das Nutzungskonzept der Gemeinde Jahnishausen.
1994	B	Heike Berthold – Gertrud Duwe	„Riesa und seine Umgebung“ Riesa, 1994	Seiten 46 - 47, 154 – 159, 178-179	Kurzer Überblick der Geschichte und der Sehenswürdigkeiten in Jahnish. u. am Jahnatalweg.
1994	B	Bearb.: B. Förster, R. Groß, M. Merchel,	„Die Bestände des Sächs. Hauptstaatsarchivs [...]“ Bd.1, Teil 2, Leipzig, 1994	Seiten 654-663	Archivalien, Mitglieder des Königshauses betreffend. Auf Seite 657: „Briefwechsel von Maximilian Hg. v. Sachsen betr. Schloss Jhsn.
12.03. 1994	Z	R. Schönitz	„Die fürstlichen Jahre waren für den Ort die denkwürdigsten“ In: „SZ-Riesa“	Zeitungsartikel, S.11, Foto: Dirk Gerhold	Bezieht sich auf die Beschreibung von Pfarrer C.G.Poetzsch.
21.04. 1994	Z	J. König	„140jährige Linde widersteht den Stürmen der Zeit“ SZ-Riesa, Do. 21.4.1994	Zeitungsartikel, S.10, Foto: Verfasser	Gostewitz befreit sich aus der Enge seines Sackgassencharakters.
1994?	Z	R. Schönitz	„Jetzt gar königlicher Besuch im Schloß von Jahnishausen“, In: „SZ-Riesa“	Zeitungsausschnitt, 1 Foto	Besuch von Prinz Albert und Gemahlin in Jahnishausen.
1995	B	Ingrid Grohmann, Hrsg.	„Archive im Freistaat Sachsen“ Dresden-Leipzig-Chemnitz, 1995	Seiten 140 -143	Archiv der Kreislandwirtschaftsschule Jahnishausen im Kreis- und Verwaltungsarchiv Riesa.
1995	B	Div.Autoren	„Kultur- und Naturführer Süd“ [Gütersloh?], 1995	Seite 166	Beschreibung des Naturschutzgebietes Jahnauwälder.
1996	B	Reiner Scheffler	„Riesa – Nossen“ In: „Sammelwerk: Neben- u. Schmalspurbahnen“ München	10 Loseblatt-Seiten	Betrifft: den „Jahnishausener Bahnhof“ in Nickritz.
1996	B	Bechter, Fastenrath, Bearb.	„Dehio- Sachsen Bd. 1“ [?], 1996	Seiten 460 + 461, Karte	Kunsthist. Beschreibung der Kirche und des Schlosses in Jahnishausen.
1996	B	Bruno Sobotka, Hrsg. u.a.	„Burgen, Schlösser, Gutshäuser in Sachsen“ Stuttgart, 1996	Seite 716	Kurzer Eintrag zu Schloss Jahnishausen.
1996	B	Herbert Küttner	„Festschrift zum Schul- und Heimatfest [...]“ Mehltheuer, 1969	S.: 1 – 5, 8-9, 12-13, 16-17, 20-23, 30-31, 34-35	Diverse Bezüge und Erwähnungen zu Jahnishausen, Böhlen, Gostewitz, Nickritz.
01.06. 1996	Z	---	„Feierstunde in der Schlosskirche“ In: „SZ-Riesa“, 1.6.1996	Zeitungsartikel, Seite 11, 2 Fotos: R.Mildner	Verein „Historische Schlosskirche Jahnish.“ lädt ein zur Einweihung des 1. Bauabschnittes.
04.06. 1996	Z	G.H.	„20.000 DM-Spende für Schlosskirche“ In: „Riesaer Tageblatt“, 4.6.1996	Zeitungsausschnitt, (2 Fotos)	Abschlußfeier des 1. Bauabschnitts d. Schlosskirche. 20.000 DM Spende von Hans Caesar.
04.06. 1996	Z	SZ/ks	„Für Erhalt der Schloßkirche“ In: „SZ-Riesa“, 4.6. 1996	Zeitungsausschnitt, 1 Foto	200 Besucher bei der Feierstunde zum Abschluss des 1. Bauabschnittes.
19.07. 1996	Z	4 Artikel von Jochen König	„Dem Ritter von Schleinitz gewidmet“ In: „SZ-Riesa“, 19.7.1996 „Vom Drachen, der eine zu heiße Suppe erhielt“ In: „SZ-Riesa“, 19.7.1996 „Von Wacswicz bis Roguiz“ In: „SZ-Riesa“, 19.7.1996 „Auf schattigen Wegen am lauschigen Bach entlang“ In: „SZ-Riesa“, 19.7.1996	Zeitungsartikel, 3 Fotos: J.König Zeitungsartikel, Foto: Dirk Gerhold Zeitungsartikel Zeitungsartikel	Wanderung durch die Parks in Jahnishausen, Seerhausen und Ragewitz. Bericht über die <i>Drachensage</i> , (Prozess an den Jahnishausener Gerichten). Über die Entwicklung der Ortsnamen von Jahnishausen, Seerhausen und Ragewitz. Beschreibung des Jahnatalweges.
1997	B	Heike Berthold	„Riesaer Jahrbuch 1996“ Riesa, 1997	Seiten: 41, 47, 74, 77, 135	5 Einträge zu Jahnishausen in 1996.
1997	B	Landratsamt Riesa-Großenhain	„Der Landkreis Riesa-Großenhain [...] Denkmalpflege“ Merseburg, 1997	Seiten 9 u. 14	2 Abschnitte zur Schlosskirche Jahnishausen.
1997	B	Katrin Keller, J. Matzerath, Hrsg.	„Geschichte des sächsischen Adels“ Köln, Weimar, Wien, 1997	Seite 330	Aktenseite, 1948, mit Vermerken über die Verwendung von sächs.Schlössern (u.a. Jahnish.).
1997	S	H.F. v. Ehrenkroog	„Genealogisches Handbuch der fürstlichen Häuser“, 1997	Snippet, aus Seite 549	Eintrag zu Wilhelmine Ch.E. v. Ploetz, Tochter von Christoph Dietr. v. Ploetz auf Jahnishausen.
1997	Z	Heike Berthold	„Ein königliches Refugium“ In: „Der Heimatbote“, Nr. 4, Oschatz, 1997	Seiten 12 – 13 2 Fotos	Kulturhistorische Beschreibung von Jahnishausen.
1997	B	Ingo Schramm	„Aprilmechanik“ (Roman) Berlin, 1997	Seiten 100-101	Die Eltern einer der Romanfiguren stammen aus Gostewitz bei Riesa.
April 1997	Z	---	„Verlassene Parks und Gärten“ In: „Garten und Landschaft“, Heft 4, 1997	Seite 48	Memorandum des Deutschen Heimatbundes – Foto des Pavillons im ehem. Volkspark Jahnish.
11.09. 1997	Z	---	„Zeugen der Geschichte öffnen [...]“ In: „SZ – Riesa“, 11.9.1997	Zeitungsausschnitt, 2 Fotos: H. Siegert	Führungen in der hist. Schlosskirche Jahnishausen. beim Tag des offenen Denkmals.

13.09.1997	Z	---	„Villen, Kirchen, Grabungen“ In: „SZ – Riesa“, Seite 29	Zeitungsartikel	Schlosskirche beim <i>Tag des Offenen Denkmals</i> 1997 von 13-17 Uhr geöffnet.
Okt. 1997	B	Gisela Treumann	„Dorfkirche zu Mehlttheuer“ Prausitz, Mehlttheuer, Heyda, 1997	Seiten 4, 6-15, 18-19	Vielfältige Bezüge der Kirche Mehlttheuer zum Rtg. Jahnishausen.
1998	B	Heike Berthold	„Riesaer Jahrbuch 1997“ Riesa, 1998	Seiten 13-14, 86, 188	Drei Einträge zu Jahnishausen.
1999	B	Renate Preuß	Jahnishausen“ In: „Begegnungen in Sachsen“ Taucha, 1999	Seiten 67 – 71	Erinnerungen an Jahnishausen anlässlich einer Lesung in der Schlosskirche.
1999	B	Heike Berthold	„Riesaer Jahrbuch 1998“ Riesa, 1999	Seite 6	DRK übernimmt am 1.1. 2000 den Seniorenclub Jahnishausen.
1999	B	Kerstin Thöns, Redak.	„Der Landkreis Riesa Großenhain“ Geiger Verlag, Horb	Seite 55	Foto und Erwähnung des Parks in Jahnishausen (Märzenbecher).
22.07.1999	Z	Renate Preuß	„Französischer Charme, Jazz vom Feinsten [...]“ In: „SZ-Riesa“, 22.7.1999	S.22 Foto: R. Preuß	Konzert der Gruppe Quartier Latin in der Jahnishausener Schlosskirche.
12.10.1999	Z	Ruth Krauß	„Kaum ein freier Sitzplatz“ In: „SZ-Riesa“, 12.10.1999	Zeitungsausschnitt, Foto: privat	Abschluss der Konzertsaison der Jh. Schlosskirche: Posaunenchor Altenburg.
2000	B	Erika Bestenreiner	„Luise von Toscana“ München, Zürich, 2000	Seiten 248 - 253	Anspruch von Friedrich August III. auf das Rtg. Jahnishausen nach seiner Abdankung.
2000	B	Hrsg.Landratsamt Riesa-Großenh.	„Alltag-Kunst-Macht – Denkmale im Landkreis Riesa –Großenhain“	[Riesa / Großenh,2000] Seite 34	Abbildung und Beschreibung des Pavillons im Jahnishausener Schloßpark.
2000	B	Irma Manns, H. Neumann	„Kirchen in Riesa“ Riesa, 2000	Seiten 41-44	Geschichte der Schlosskirche Jahnishausen.
2000	Z	Lienhard Buck	„Das älteste Verkehrszeichen Riasas“ In: „Der Heimatbote“ Heft 18 Oschatz, 2000	Seiten 24 – 25	Wegesäule in Ölsitz an der Kreuzung der Altstraße von Strehla nach Lommatzsch (über Jahnish.) mit der Straße Riesa – Seerhausen.
2000	B	Manfred Mühlner	„Zum Bildungsweg König Johanns von Sachsen“	Seiten.23 - 33	Erwähnt die Chemie-Experimente (Kunstdünger) Johanns von Sachsen mit Dr. Stein.
		Uwe John	„Romantischer Geist und historischer Sinn“ Beide in: „Kg.Johann v. Sachsen - Blick auf Deutschland“ Dresden, 2000	Seiten .61 - 63	Drei eiserne Ofenplatten aus Schloss Jahnishausen als Geschenk von Johann für den sächsischen Altertumsverein.
03.2000	Z	---	„ASPEKTE – Wirtschaft, Kultur Sport in Nordsachsen [...]“ Großenhain, 3 /2000	Titelblatt, Foto: Kerstin Rieß	Auf der Titelseite: Farbfoto des Inselfavillons.im Schlosspark Jahnishausen.
05.2000	Z	Jürgen Müller	„Auch der Eisvogel kann nicht im Trüben fischen“ In: „SZ-Riesa“,05.2000	Zeitungsausschnitt, (ohne Seitenangabe)	Expo-Projekt des Landkreises wird in der Jahnishausener Schlosskirche vorgestellt.
12.07.2000	Z	Jörg Richter	„Neun Mährescher auf einem Weizen-schlag“ In Riesaer Zeitung, Mi.12.07.	Zeitungsartikel, Foto: Alexander Schröter	Expo-Projekt: Praxis – und Feldtag in Mergendorf. Ausstellung in der Jahnish. Schloss-Kirche.
04.08.2000	Z	Jochen Gutte	„Ein Lehrer mit Leib und Seele“ In: „SZ-Riesa“, 4.8.2000	Zeitungsausschnitt, (ohne Seitenangabe)	100. Geburtstag des Jahnishausener Lehrers Kurt Kretzschmar.
21.09.2000	Z	-sie-	„Hannelore, der Engel vom Seniorenclub“ In: „Morgenpost“	Zeitungsausschnitt, Foto: Petschel	Dankeschön-Strauß der Morgenpost für Hannelore Schönlitz vom Seniorenclub.
04.11.2000	Z	---	„Jetzt wird eingepackt“ In: „SZ – Riesa“, 4.11.2000	Zeitungsausschnitt, Foto: A.Schröter	5500 Besucher bei der Expo-Ausstellung in Jahnishausen, Staucha und Mocha .